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Estudio Bíblico - Libro de Romanos 
 
Estudio Bíblico de Romanos No. 1 
 
Este libro de Romanos es muy significativo, especialmente para los 
creyentes. En este, Pablo expone muchas verdades bíblicas y doctrinas 
teológicas. Como creyentes, necesitamos entender estas doctrinas, 
para que podamos caminar en este mundo teniendo un testimonio ante 
Di-s con el cual Él esté complacido. Muchos de los puntos de Pablo en 
este libro están hechos desde la perspectiva de la cultura judía, y gran 
parte del énfasis de Pablo está en las Escrituras del Antiguo 
Testamento (el Tanaj: la Ley, los Profetas y los Escritos). 
 
Había muchas personas judías viviendo en Roma en la época de Pablo. 
Históricamente, una de las cosas únicas de esta comunidad judía era 
que tenían su propio estilo de oración. Aunque la congregación de 
creyentes en Roma tenía algunos gentiles, también había un grupo 
importante de creyentes judíos. Pablo quería que los individuos judíos, 
dentro de esta congregación, entendieran la verdad que Di-s le había 
revelado, para que esta verdad fuera compartida en toda esta 
congregación, en toda Roma y en todo el mundo. Como de costumbre, 
todos los comentarios se basan en la Reina-Valera versión 1909 o 
1960. 
 
Comenzaremos con Romanos 1:1-6 
 
v1: Siervo, literalmente, Esclavo: La palabra que Pablo usa aquí es una 
palabra más fuerte que 'siervo' o 'trabajador'. Pablo se vio a sí mismo 
como un esclavo. Entendió las implicaciones de la redención. La 
redención es un término de contabilidad. Se trata de una transferencia, 
y para que esa transferencia se lleve a cabo se debe realizar un pago. 
Pablo entendió que había sido comprado con la sangre del Mesías y, 
como tal, tenía un nuevo estatus: el de ser esclavo del Mesías. Por un 
lado, Pablo sabía que este pacto de perdón, en el que había entrado, lo 
convertía en un hijo de Di-s (es decir, tenía una herencia eterna), pero, 
por otro lado, Pablo también entendió que al entrar en este pacto tenía 
también tomó la decisión de someterse y servir a Di-s. 
 

 Llamado… apóstol: Pablo está enfatizando (como lo hace con 
frecuencia en muchas de sus epístolas) que tenía un llamado 
único en su vida: un llamado para ser apóstol. Esto significaba que 
ya no deseaba tomar sus propias decisiones para su vida, sino 
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que se había sometido obedientemente a la voluntad y los 
propósitos del Mesías para ello. 

 Apartado: Separado. Esta palabra está escrita en tiempo pasivo. 
Esto significa que Pablo no podía hacerse esto a sí mismo, pero 
se le hizo a él. Pablo no se ofreció como voluntario para ser 
apóstol. Di-s lo hizo uno. El término 'apartado' lleva consigo la idea 
de santificación. La santificación siempre está enraizada en el 
propósito de Di-s. La vida de Pablo fue apartada para los 
propósitos de Di-s. 

 Evangelio: Las buenas nuevas. Este es un concepto que también 
se encuentra en el Antiguo Testamento y está relacionado no solo 
con cualquier tipo de buena noticia, sino específicamente con la 
buena noticia relacionada con la redención (Salmo 40:9, Salmo 
96:2, Isaías 52:7). 

 
v2: Prometido antes: El evangelio no era un concepto nuevo en el 
Nuevo Pacto. 
 

 Por sus profetas: Necesitamos entender, dentro del contexto 
profético de las Escrituras, la importancia del evangelio del 
Mesías. Comprender esto conducirá a comprender cuáles son las 
expectativas de Di-s para aquellos a quienes Él ha redimido. 

 
v3: Nuestro Señ-r Yeshúa Mesías: Si queremos tener un agradable 
andar delante de Di-s, queriendo hacer Su voluntad, entonces estamos 
llamados a demostrar que Yeshúa es el Señ-r de nuestras vidas (que 
nos sometamos a Él). 
 

 Linaje de David (simiente de David - 1909): Nota 1: Hay dos 
genealogías para Yeshúa – una en Mateo 1:1-17 y la otra en 
Lucas 3:23-38. Mucha gente afirma que la genealogía en Lucas es 
la línea familiar de María, pero no hay base bíblica para esto ya 
que eso no se enseña en las Escrituras. 

 
Nota 2: Hay una profecía muy importante en Jeremías 22:28-30 acerca 
de un rey muy malo en Judá llamado Joacaz. Esta profecía declara que 
ninguno de los descendientes de este hombre jamás se sentaría en el 
trono. Esto es muy importante porque parecería destruir la promesa 
mesiánica (1 Reyes 9:5). La Biblia nos enseña que Yeshúa fue 
concebido sobrenaturalmente por el Espíritu Santo (Isaías 7:14, Lucas 
1:31-35). Fue concebido sin simiente humana. 
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En la Ley judía, si una mujer está en una relación de pacto con un 
hombre (María estaba prometida, legalmente casada, y por lo tanto en 
pacto con José), cualquier hijo nacido de ella se considera legalmente 
suyo, incluso si no lo es biológicamente. Debido a la línea familiar de 
José, a través del Rey David, Yeshúa es legalmente considerado de la 
simiente de David. Sin embargo, biológicamente, este no es el caso. El 
hecho de que Yeshúa nació de un virgen cumple biológicamente esta 
profecía en Jeremías 22:28-30, pero también aseguró que la promesa 
de la venida del Mesías no fuera destruida. 
 
Nota 3: Los creyentes gentiles no son judíos. Biológicamente no 
descendemos de la simiente de Abraham. Sin embargo, legalmente (a 
los ojos de Di-s), una vez que creemos, somos de la simiente de 
Abraham (Gálatas 3:29). Legalmente, Yeshúa era de la casa de David, 
al igual que todos los creyentes (gentiles) son parte de la simiente de 
Abraham, aunque no sean descendientes de judíos. 
 

 Según la carne: Esto quiere decir según una manera humana o de 
una manera natural. 

 
v4: Fue declarado: Parecido ser. Esta es una palabra que significa ser 
cortado de acuerdo a un patrón. Yeshúa cumplió perfectamente el 
conjunto de normas establecidas para Él. 
 

 Hijo de Di-s: Hablando de la divinidad de Yeshúa. 
 Resurrección de entre los muertos: La resurrección de Yeshúa de 

entre los muertos es de vital importancia para nosotros como 
creyentes. Nos demuestra que Él es el Hijo de Di-s, el primogénito 
de los muertos (Colosenses 1:18). 

 
v5: Por quien: Refiriéndose al Señ-r Mesías Yeshúa. 
  

 Apostolado: Todos hemos sido enviados para hacer la voluntad de 
Di-s, para ser una bendición para las naciones. Puede que no 
todos tengamos un llamado a ser apóstoles, como lo fue Pablo, o 
puede que no seamos enviados como a los misioneros, pero, 
como creyentes, todos estamos llamados a representar a Di-s en 
este mundo. 

 Obediencia a la fe: El propósito de Di-s para nuestras vidas es que 
demostremos obediencia fiel a Él. 
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 Su nombre: Los judíos hablan de Di-s como 'HaShem' – 
literalmente: El Nombre. Pablo, refiriéndose a Yeshúa por el 
'Nombre', alude a la divinidad de Yeshúa en este versículo. 

 
v6: Vosotros: Todo creyente. 
 

 Llamados: Todos tenemos un llamado en nuestras vidas. 
 
v7: A todos los que estáis en Roma: Pablo se dirige formalmente a 
aquellos a quienes les está escribiendo esta carta. 
 

 Santos: Literalmente: Santificados. La santidad no es tanto un 
estado de ser (quiénes somos), sino que también implica una 
voluntad, un propósito, etc. (un “hacer”). Di-s nos ha salvado y 
designado para servirle, para manifestar Su gloria en el mundo. 

 El Señ-r: Pablo enfatiza el Señorío del Mesías. Necesitamos hacer 
lo mismo, tanto en nuestro discurso como en nuestras acciones. 

 
v8: Vuestra fe se divulga (predicada – 1909): Esta congregación tenía 
un testimonio que se extendía más allá de su barrio y ciudad. Su 
reputación se extendió por todo el mundo. Tenían una fe que marcaba 
la diferencia en la vida de los demás. 
 
v9: Sin cesar: Sin ningún tipo de vacilación, sin ningún tipo de ruptura. 
 
v10: Que de alguna manera tenga: Pablo quería viajar a ellos muy 
pronto. 
 

 Para ir a vosotros: Pablo tenía un gran deseo de ser parte de esta 
congregación donde el Espíritu de Di-s se movía. La gente en esta 
congregación entendió el Señorío del Mesías. La gente estaba 
caminando en el Espíritu. 

 
v11: Deseo veros: La palabra usada aquí alude a un gran deseo. Pablo 
era un apasionado de esto. 
 

 Para comunicaros algún don espiritual: Pablo quería tener 
influencia en esta ciudad y entre esta congregación de creyentes. 
Quería ver crecer a la gente. Quería ayudarlos a reconocer la 
autoridad de Di-s en sus vidas, en las decisiones que tomaban y 
en cómo hablaban. 
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 Confirmados: Reforzado. Este fortalecimiento (volverse más 
fuertes y más maduros) era el resultado del Espíritu de Di-s 
moviéndose en sus vidas. Pablo quería que esta congregación 
madurara para que pudieran tener una mayor influencia entre la 
gente de la ciudad de Roma. 

   
v12: Fe: La fe no debe estancarse. La fe necesita crecer y cambiar. 
Necesita fortalecerse y madurar. Necesita volverse más conocedora y 
más útil para Di-s. 
 
v13: Ignoréis: Ignorante. Sin saber. 
  

 Hermanos: Pablo les está hablando a los creyentes de esta 
congregación. 

 He sido estorbado: Cuando estamos comprometidos con la 
voluntad de Di-s, experimentaremos obstáculos por parte del 
enemigo. Cuando somos fieles a Di-s es inevitable que 
experimentemos oposición. 

 Para tener también entre vosotros algún fruto: Esta era la razón 
por la cual Pablo quería ir a esta congregación en Roma. Quería 
ser un instrumento para ayudar a otros a producir fruto en sus 
vidas. 

 Como entre los demás gentiles: Pablo quería tener influencia 
sobre más y más personas. Él entendió que como judío tenía un 
llamado en su vida para ser una luz para las naciones (Génesis 
12:3), una fuente de iluminación para los gentiles. 

 
v14: Soy deudor: Pablo estaba obligado a ellos. Pablo se consideraba a 
sí mismo uno de los peores pecadores entre los hombres (1 Timoteo 
1:15), sin embargo, Di-s lo había salvado por Su gracia. Pablo entendió 
que este acto de gracia era un don gratuito. No podemos pagarle a Di-s 
por lo que Él ha hecho, pero recibir este regalo nos obliga a ser 
personas que quieren que otros vean, experimenten y conozcan ese 
mismo perdón. Debería llevarnos a querer que todas las personas 
entren en una nueva relación de pacto con Di-s a través del evangelio, 
que es para toda la humanidad. 
 

 Griegos… bárbaros (1909): Este versículo muestra un contraste. 
En la mente de la mayoría de la gente, los griegos, aunque eran 
idólatras y estaban lejos de la verdad de Di-s, eran considerados 
muy cultos. Los bárbaros, por otro lado, eran vistos como incultos. 
A Pablo no le importaba quiénes eran las personas, cultas o 
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incultas, él quería que todos los hombres abrazaran la verdad. 
Quería que todos los hombres experimentaran la salvación y la 
justificación. 

 
v15: Pronto estoy: Pablo estaba preparado. Di-s estaba trabajando en 
su vida para prepararlo, pero también fue alguien que hizo su parte para 
prepararse para servir a Di-s. Él había estudiado la Palabra; fue 
entrenado en eso. Había aprendido los principios adecuados para 
interpretar correctamente la Palabra de Di-s, etc. 
  

 Anunciaros: Predicar. Evangelizar. Predicar para revelar el 
mensaje del evangelio. 

 
v16: No me avergüenzo: Pablo enseñó el evangelio con valentía y sin 
compromiso, aunque hubo represalias por hacerlo (palizas, arresto, 
etc.). Pablo no fue silenciado, no retrocedió ni se hizo a un lado ante la 
intensa oposición. 
 

 Es poder de Di-s: Es el evangelio que nos pone en contacto con el 
poder de Di-s. 

 Salvación: La salvación puede entenderse de dos maneras. Como 
creyentes tenemos un contacto inicial con la salvación cuando 
nacemos de nuevo. A medida que entramos en esa relación de 
pacto con Di-s, a través del Mesías Yeshúa, nuestros pecados son 
perdonados y recibimos vida eterna y luego somos considerados 
"salvos". Sin embargo, como creyentes también necesitamos ver 
la salvación de otra manera. En la vida de un creyente, la 
salvación se abre paso en nuestras vidas diariamente. Filipenses 
2:12 nos recuerda que trabajemos en nuestra propia salvación con 
temor y temblor. Esto no se refiere a la salvación que recibimos 
cuando nacemos de nuevo. Esto se refiere a la salvación que 
tiene que ver con la victoria, vivir de tal manera que venza al 
enemigo y sus artimañas. Es a través del poder del mensaje del 
evangelio que podemos comenzar a vivir victoriosamente, que 
podemos comenzar a vivir en la voluntad de Di-s. Parte de la 
salvación es vivir una vida victoriosa. 

 Al judío primeramente: Históricamente, según la Escritura, era el 
plan de Di-s que el evangelio fuera dado primero a Israel (para el 
judío primero) antes de que fuera a Judea, Samaria y hasta los 
confines de la tierra (Hechos 1: 8). 

 Griego: El no judío, el gentil.  
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v17: En él (1909): Esto sería mejor traducido “en Él”. Encontramos la 
justicia de Di-s en Aquel ("Él") a quien apunta este mensaje del 
evangelio, no en "eso". 
 

 La justicia de Di-s: Hay una relación entre el evangelio y la justicia. 
Cuando somos salvos (y la única forma de ser salvos es a través 
de Aquel a quien apunta el mensaje del evangelio) nos trae 
justicia. Cuando recibimos la salvación, somos declarados justos 
ante los ojos de Di-s, por Su gracia. Esto significa que hemos sido 
eternamente justificados de toda nuestra culpa y pecaminosidad 
(Romanos 5:1). 

 Por fe y para fe: Esto significa que cuando operamos desde la fe 
esta nos va a llevar (crecer, madurar y fortalecernos) a una fe 
mayor. La fe se manifiesta a sí misma para llevarnos a una fe más 
fuerte o grande. Esto afecta la forma en que vivimos. 

 Está escrito: Pablo respalda su enseñanza basándola en la 
Escritura. 

 El justo por la fe vivirá: Citado de Habacuc 2:4. Esto significa que 
vivimos según la fe. La fe nos saca de donde estábamos y nos 
lleva a una expresión más agradable y poderosa de fe en Di-s, a 
través del Mesías Yeshúa. 

 
 
Di-s revela la verdad a todos los hombres (y mujeres) para que puedan 
tomar la decisión correcta. La decisión correcta es someterse a esa 
verdad. Todas las personas están sin excusa. Si nos sometemos a la 
verdad de Di-s, esta trae un cambio justo en nuestras vidas a través del 
Espíritu Santo. 
 
v18: Ira: El juicio de Di-s. 
 

 Toda: No hay excepción. 
 Impiedad e injusticia: El evangelio produce justicia, piedad, dentro 

de nosotros. El rechazo de ese evangelio produce justo lo 
contrario: injusticia e impiedad. 

 Detienen con injusticia la verdad: No es que sean ignorantes o 
desconozcan lo que es la verdad. Saben cuál es la verdad, pero 
eligen suprimirla o no tener nada que ver con ella. Esta palabra 
'suprimir' es la misma palabra usada en 2 Tesalonicenses 2:7 
donde se traduce como “refrenar, detener, impedir”. Suprimir la 
verdad no significa que la verdad sea quitada de en medio o 
eliminada. Simplemente significa que sus manos están atadas 
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(por así decirlo) y no puede funcionar en sus vidas debido a la 
presencia de la injusticia. 

 
v19: Lo que de Di-s se conoce les es manifiesto: Saben que Di-s existe. 
 

 Ellos (1909): Aquellos que finalmente van a recibir la ira de Di-s. 
 Di-s se lo manifestó: Di-s ha puesto el conocimiento de que Él 

existe en cada ser humano. 
 
v20: La creación del mundo: Debido a que la Creación existe, debemos 
concluir lógicamente que hay un Creador. Las cosas no suceden por 
casualidad. El “salvador” para los evolucionistas es el tiempo. Han 
comprado la mentira de que cualquier cosa puede pasar si se les da 
suficiente tiempo. No importa cuántas veces arrojes palabras o letras al 
aire, nunca bajarán como un diccionario perfectamente ordenado y 
alfabético. Es imposible. Del mismo modo, muchas personas quieren 
que creamos que la Creación es simplemente un acto aleatorio de la 
nada que llegó a existir. Esto también es una imposibilidad. Vemos el 
orden de Di-s en Su Creación. 
 

 Cosas invisibles de Él: Sus cualidades invisibles. Aunque no 
podemos verlo a Él con nuestros ojos, podemos entender Su 
carácter a través de lo que Él ha creado. 

 Deidad: Su divinidad. Di-s no es creado. Él no es como nosotros. 
Es superior, único, mayor. 

 No tienen excusa: Aquellos que van a experimentar la ira de Di-s 
sabían inherentemente (a través de su conciencia), que hay un Di-
s, pero no le respondieron apropiadamente. 

 
v21: Se envanecieron en sus razonamientos: Su pensamiento no tenía 
significado. Pensaron en vano. No razonaron correctamente. Cuando 
sabemos que Di-s existe, pero lo rechazamos, o lo desafiamos, 
entonces comienza un proceso en nuestras vidas por el cual nuestro 
pensamiento se tuerce y no produce nada de bondad o sustancia, nada 
en lo que Di-s se complazca. 
 

 Necio corazón: Pensamiento insensato. El corazón está 
relacionado con los pensamientos – Proverbios 23:7. 

 Entenebrecido: No reciben iluminación ni revelación. Este es un 
principio espiritual. Cuando rechazamos la verdad, nuestros 
corazones cambian. Cuando elegimos constantemente rechazar la 
verdad, nuestros corazones se endurecen, como lo hizo el faraón 
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en el momento del éxodo. Cuando nuestro corazón es duro, ya no 
podemos ver las cosas con claridad y somos fácilmente 
engañados. 

 
v22: Nota: Incluso en un estado no regenerado (pecaminoso), Di-s 
puede comunicarse con nosotros a través de nuestras conciencias. No 
crea la falsedad de que, porque alguien aún no es salvo, no puede 
entender nada con respecto a la Biblia. Incluso los incrédulos saben que 
no deben robar, etc. Sin embargo, cuando constantemente rechazamos 
la Palabra de Di-s y la dejamos de lado cuando Él nos convence de 
algo, nuestra conciencia se cauteriza hasta tal punto que empezamos a 
ver las cosas incorrectamente, y podemos ser fácilmente manipulados 
por el enemigo. 
 
v23: Nota: En lugar de adorar a Di-s, comienzan a adorar a los hombres 
y las cosas creadas. Esto no sucede de la noche a la mañana. Esto 
sucede como un proceso. Estas personas no quieren someterse ni 
obedecer la Palabra de Di-s, por lo que lentamente se alejan más y más 
de la verdad hasta que llegan a este lugar de adoración falsa. 
  

 Reptiles: Esas cosas que se arrastran sobre la tierra (Génesis 
1:26). 

 
v24: Di-s los entregó: Di-s los rechazó. 
  

 Deshonraron entre sí sus propios cuerpos: Comenzaron a 
comportarse de una manera que deshonraba sus cuerpos. Fuimos 
creados a la imagen de Di-s. Esto significa que estamos llamados 
a reflejar el carácter de Di-s, a comportarnos como Él se 
comportaría. En lugar de comportarse como Di-s, estas personas 
comienzan a comportarse de manera diferente. 

 
v25: Cambiaron la verdad: Tenían la verdad. Di-s se la había puesto en 
ellos, pero ellos rechazaron esta verdad y la cambiaron por una mentira. 
 

 Honrando y dando culto (Sirviendo – 1909): Tenían reverencia 
por. La falsedad se convirtió en la prioridad en sus vidas. 

 Sirviendo a las criaturas antes que al Creador: Ellos pusieron su 
énfasis en lo que es creado en lugar de en Aquel que lo creó. 

 Bendito por los siglos: Es solo a través de Yeshúa, el Creador 
(Colosenses 1:15-18), la Palabra, que podemos tener vida eterna 
y esperanza. 
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v26: Por esto: Refiriéndose a esta rebelión desafiante hacia o rechazo 
de la verdad de Di-s. Di-s nos da la verdad para que podamos reflejar 
Su gloria y para que podamos ser usados por Él. 
 

 Di-s: En griego, Di-s se conoce como 'el Di-s'... es decir, Él es el 
único Di-s verdadero. 

 Los entregó a pasiones vergonzosas: Cuando rechazamos a Di-s 
esto va a tener un efecto adverso dentro de nosotros. Vamos a 
empezar a desear aquellas cosas que llevan a la deshonra. 

 Uso natural: El orden divino de las cosas que Di-s ha creado. El 
plan de Di-s era que un hombre y una mujer entraran juntos en 
una relación de pacto (Génesis 2:24-25). La intimidad estaba 
destinada a ser, dentro del pacto matrimonial, entre un hombre y 
una mujer. Ese es el orden natural que Di-s nos ha dado. Si 
rechazamos esto y desafiamos los estándares de Di-s al respecto, 
tendrá un efecto adverso en nuestras vidas. 

 Por el que es contra naturaleza: Hablando de dos mujeres en una 
relación íntima entre sí. 

 
v27: El uso natural de la mujer: Refiriéndose a la intimidad o unión entre 
un hombre y una mujer. 
 

 Encendieron en su lascivia (concupiscencias – 1909): Cuando las 
personas desafían la verdad de Di-s, va a causar un cambio en 
sus vidas. 

 Unos con otros: Este versículo es una clara referencia a la 
homosexualidad. Este es un comportamiento impío y es una 
abominación a Di-s (1 Corintios 6:9-10). 

 Vergonzosos: Culpable ante Di-s. La vergüenza va a ser castigada 
por Di-s. Di-s no se deleita en el castigo de los impíos (Ezequiel 
33:11), sino que desea que todos los hombres se arrepientan (2 
Pedro 3:9). Todos luchamos con el pecado, y todos necesitamos 
la liberación y la ayuda del Espíritu Santo para caminar de una 
manera agradable a Di-s, abrazando los estándares de moralidad 
de Di-s para nuestras vidas. 

 Retribución (recompensa – 1909): El castigo. 
 Debido a su extravío: Es absolutamente necesario que ellos 

reciban este castigo – de acuerdo con el estándar de justicia de 
Di-s. Es lo que merecen. Es lo que se les debe.  
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v28: No aprobaron tener en cuenta a Di-s: Di-s puso este conocimiento 
de Sí mismo en cada ser humano. Estas personas, sin embargo, se 
niegan a reconocer a Di-s en su forma de hablar o en su 
comportamiento. 
  

 Mente reprobada: Debido a que se niegan a reconocer a Di-s, Él 
los entrega a una mentalidad que carece de cualquier 
conocimiento de Él. 

 No convienen: Impropio. Inadecuado. 
 
v29: Estos son comportamientos que son el resultado de rechazar el 
conocimiento y las normas de Di-s. Esto es aplicable a todos: hombres, 
mujeres, judíos y gentiles. 
 

 Llenos de envidia: No van a conocer la paz, ni la felicidad, ni la 
alegría. Van a vivir en tormento porque están pensando de una 
manera que les es dañina (y adversa a la sociedad en general). 

  
v30: Murmuradores: Hablando unos contra otros. Difamatorio. 
  

 Aborrecedores de Di-s: No quieren someterse a los estándares de 
Di-s. Están en rebelión y en desafío a Di-s. 

 Injuriosos: Son indiferentes hacia los demás. Esto tiene sus raíces 
en el egoísmo. 

 Inventores de males: Adoptar un estilo de vida que va en contra 
de los estándares de Di-s hace que estas personas caigan en una 
espiral descendente. Este tipo de estilo de vida se manifiesta en 
todo tipo de rasgos y actividades negativas, lo que hace que estas 
personas se alejen cada vez más del carácter y los caminos de Di-
s. 

 Desobedientes a los padres: Tienen una naturaleza rebelde. Están 
en contra de la autoridad. No les gusta que nadie les diga lo que 
está bien y lo que está mal. Este es el espíritu de anarquía. 

 
v31: Necios: Son tontos. 
 

 Desleales: Alguien que no puede asumir ninguna obligación. 
Siempre quieren estar libres de cualquier responsabilidad. 

 Sin afecto natural: Sin corazón. 
 Implacables: Guardan rencor y no están dispuestos a buscar la 

reconciliación con los demás. 
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v32: Habiendo entendido el juicio de Di-s: No están en ignorancia. Ellos 
saben. Pero son desafiantes y rebeldes. 
 

 Tales cosas: Refiriéndose a las cosas de las que se habla en los 
versículos anteriores. 

 Se complacen con:  Ellos animan a otros a practicar estas cosas 
dignas de muerte. Cuando la orden de Di-s se deja de lado, le da 
una oportunidad al enemigo de entrar y lograr sus propósitos. 

 
 
Hay una diferencia entre juzgar a alguien y simplemente evaluar su 
comportamiento de acuerdo con la verdad bíblica. Cuando queremos lo 
mejor para alguien, podemos compartir la verdad con ellos en amor, sin 
parecer que tenemos una actitud crítica o condenatoria hacia ellos. 
Cuando esa persona sabe la verdad, entonces puede hacer un cambio 
positivo en su vida. Un buen ejemplo de esta capacidad de evaluar sería 
el jurado en un caso judicial. No dictan la sentencia ni administran el 
castigo, pero son capaces de evaluar y retroalimentarse del 
comportamiento de una persona. 
 
Es aceptable, a veces, compartir con un hermano creyente que su 
comportamiento no está de acuerdo con las Escrituras. Si descubrimos 
que nuestra actitud y comportamiento ha cambiado hacia alguien 
(pensamos menos en ellos, queremos tratarlos de manera diferente, 
etc.) debido a lo que han hecho, entonces no seríamos la persona 
adecuada para compartir esta información con ellos ya que muy 
rápidamente nuestra actitud hacia ellos puede volverse condenatoria. El 
juicio de condenación está reservado para Di-s. Está fuera de nuestra 
jurisdicción. 
 
v1: Inexcusable: Esta es una palabra fuerte. En este contexto significa 
que no seremos excusados ni justificados si juzgamos a los demás. Si 
juzgamos a los demás, nosotros mismos vamos a experimentar la 
condenación de Di-s. Juzgar a los demás no es un asunto de salvación, 
sino un asunto de castigo, y aquellos que juzgan van a sufrir pérdidas, 
ya que este es el tipo de comportamiento con el que Di-s no está 
complacido. 
 

 Hombre: Pablo no solo le está hablando a los hombres. Esta 
palabra simplemente significa ser humano, hombre y mujer. 

 Quienquiera que seas: Todos. Cada uno. Sin excepciones. 
 Te condenas a ti mismo: La medida que usamos contra otros es la 

medida que será usada contra nosotros (Mateo 7:1-2). 
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 Haces lo mismo: A menudo, los defectos y pecados que vemos en 
la vida de los demás son las mismas cosas con las que nosotros 
mismos luchamos en nuestras propias vidas. Cuando vemos el 
pecado en la vida de los demás, debería hacernos mirar dentro de 
nosotros mismos para ver si somos culpables del mismo pecado. 
Si descubrimos que somos culpables, debería servir como un 
momento de arrepentimiento y cambio en nuestras propias vidas. 
El pecado en la vida de los demás puede ser un mensaje para 
nosotros de nuestra necesidad de cambiar y arrepentirnos. 

 
v2: Mas: En contraste con. Estamos completamente mal equipados para 
juzgar a los demás. No tenemos idea de lo que realmente está pasando 
en las vidas y pensamientos de los demás. 
 

 El juicio de Di-s… es según la verdad: Di-s conoce todas las 
cosas. nosotros no A menudo, el equipaje en nuestras propias 
vidas nublará u oscurecerá nuestro juicio. 

 El juicio de Di-s contra los que practican tales cosas: Existe un 
debate entre los eruditos en cuanto a si esto significa que Di-s va 
a juzgar a aquellos que practican estas cosas malas, o si el juicio 
de Di-s va a ser sobre nosotros si practicamos estas cosas, es 
decir, juzgar a los demás. 

 
v3: Y piensas: Pablo quiere que pensemos cuidadosamente sobre esto. 
  

 ¿Piensas… que tú escaparás del juicio de Di- s?: La respuesta a 
esta pregunta es ‘no'. Cuando vemos que otros se comportan mal, 
debemos evitar tener una actitud o comportamiento negativo hacia 
ellos, pero, después de examinarnos a nosotros mismos, con 
amor y compasión, queriendo lo mejor para ellos, debemos 
acercarnos tranquila y gentilmente a ellos acerca de su 
comportamiento incorrecto que no no cumple con los estándares 
de Di-s. 

 
v4: Menosprecias: Pensar poco en. Es posible que nos apresuremos a 
juzgar a los demás porque pensamos poco en la bondad de Di-s, 
soportando a los demás o Su paciencia. 
  

 Benignidad: Bondad. Estamos llamados a ser amables, y el 
Espíritu Santo nos guiará a ser amables con los demás, pero en 
nuestra carne luchamos por ser verdaderamente amables con los 
demás. Di-s, por otro lado, es rico en bondad. 
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 Paciencia: Retrasar algo. Aguantar a. No responder de inmediato. 
 Longanimidad: Paciencia. Sacar algo lentamente. 
 Ignorando: Contra el saber o conocimiento. 
 Su benignidad te guía al arrepentimiento: La bondad, etc., de Di-s 

tiene un propósito. Produce fruto. Lleva a una persona al 
arrepentimiento. Di-s retrasa el castigo. Él no se deleita en ello. Él 
actúa lentamente, dándonos tiempo para caer bajo convicción, 
para que tengamos suficiente tiempo para poder arrepentirnos. 

 
v5: Dureza… corazón no arrepentido: Las personas que se apresuran a 
juzgar a los demás suelen tener corazones duros e impenitentes. A 
menudo carecen de paciencia y amabilidad, y no quieren lo mejor para 
los demás. 
  

 Atesoras… ira: Nosotros, que hemos recibido misericordia a 
través del Mesías Yeshúa, debemos ser misericordiosos. Los que 
hemos recibido la gracia de Di-s necesitamos extender la gracia 
de Di-s a los demás. 

 Día de la ira: Hay un tiempo apartado para el día del juicio. En 
este día del juicio, aquellos que no se arrepientan y que hayan 
negado el evangelio serán arrojados al castigo eterno. 

 
v6: Pagará a cada uno conforme a sus obras: Este es otro aspecto del 
día del juicio. No es solo un día de condenación, sino también el 
momento de la entrega de recompensas. Este versículo no está 
hablando de la salvación. No está hablando de la fe. En cambio, está 
hablando de lo que nosotros, como creyentes, vamos a ganar (o perder) 
como consecuencia de nuestro comportamiento mientras estuvimos 
aquí en la tierra, 1 Corintios 3:10-15. Todos los creyentes van a 
comparecer ante el tribunal del Mesías, 2 Corintios 5:10. 
 
v7: Vida eterna: Vida del reino. Aunque esto significa una vida sin fin, 
también habla de una calidad o carácter de vida que podemos disfrutar 
ahora mismo: una vida relacionada con el Reino de Di-s. La vida eterna 
no solo comienza cuando morimos. Deberíamos estar viviendo en esta 
desde el momento en que creemos. Cuando perseveramos en las 
buenas obras es porque buscamos esta experiencia del Reino, en esta 
era y no solo en la era venidera. 
 

 Perseverando en bien hacer: Perseverar en buenas obras. 
Hablando de los que perseveran en hacer buenas obras. 
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 Inmortalidad: No se puede corromper. No experimentarán 
deterioro ni desgaste. Vida Eterna. 

 
v8: Contenciosos: Egoísta. No aman a los demás como se aman a sí 
mismos. No les preocupa el bienestar de los demás. 
  

 No obedecen a la verdad: No están interesados en la verdad de 
Di-s. 

 
v9: Tribulación y angustia sobre todo ser humano que hace lo malo: Di-s 
no se comporta de una manera con unos y de otra manera con otros. 
Aquellos que practican el mal van a experimentar la ira de Di-s. 
 

 Malo: Hacer lo que está en contra de la voluntad de Di-s. 
 Griego: Gentil 

 
v10: Pero: En contraste con lo anterior. 
 

 Bueno: Significado de acuerdo con la voluntad de Di-s. 
Deberíamos ser individuos que quieren hacer lo que es bueno. 
Esto significa que queremos ser personas que se someten a la 
voluntad de Di-s. 

 Al judío primeramente y también al griego: Las normas de Di-s no 
son solo para el pueblo judío, sino para toda la humanidad. 

 
v11: Acepción: Parcialidad. Favoritismo. 
 
Aunque gran parte de la Ley bíblica no está vigente hoy en día, debido a 
que no hay un templo en funcionamiento en Jerusalén (muchas de las 
leyes del Antiguo Testamento necesitan un templo en funcionamiento 
para ser guardadas correctamente) no significa que ya no sea relevante 
o que ahora es insignificante. En la Torá (los primeros cinco libros de 
Moisés) hay 613 mandamientos. Santiago 2:10 nos dice 
(hipotéticamente) que si tropezamos con solo una de estas leyes (si 
guardamos las otras 612 pero fallamos solo en una), entonces somos 
culpables de todas ellas. Tal como está hoy, es imposible que una 
persona guarde todas las leyes. La Torá es una unidad: o la guardas 
toda o, si no puedes hacerlo, te vuelves culpable de ella. Con la Ley es 
todo o nada. 
 
Según el judaísmo, por la imposibilidad de cumplir la Ley dicen que la 
Torá ya no está en vigor. Sin embargo, esto no significa que no 
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debamos estudiarla o aplicar sus principios a nuestras vidas. Pablo nos 
dice que ya no estamos bajo la Ley. Esto significa que la Ley no es un 
instrumento de juicio para nosotros. Como creyentes tenemos al 
Espíritu Santo viviendo dentro de nosotros. El Espíritu Santo trae el 
orden de Di-s a nuestras vidas. Romanos 7:6 nos dice que como 
creyentes – nuevas creaciones – debemos cumplir la Ley en la novedad 
del Espíritu. Cuando andamos guiados por el Espíritu, cumplimos la 
justicia (el propósito) de la Ley (Romanos 8:4). 
 
v12: Todos los que sin ley: Refiriéndose a los gentiles – aquellos que no 
tenían la Ley de Di-s. 
 

 Perecerán: El pecado trae la muerte. El pecado, muy 
simplemente, es la desobediencia a las instrucciones o a los 
mandamientos de Di-s. Di-s es el Único que puede definir qué es 
el pecado. 

 Bajo la Ley han pecado: Refiriéndose al pueblo judío - que sí tenía 
la Ley de Di-s. Di-s no muestra favoritismo. Todas las personas, 
tengan la Ley o no la tengan, serán juzgadas. 

 
Nota: La Ley nos enseña cuáles son las expectativas que Di-s tiene 
para nuestras vidas: lo que debemos hacer y lo que no debemos hacer. 
Con la ayuda del Espíritu Santo, debemos aplicar estas leyes a nuestras 
vidas con madurez espiritual. Deseamos vivir una vida justa. 
   
v13: Los hacedores de la ley serán justificados: Hay dos formas en que 
podemos ser justos a los ojos de Di-s: nunca violando la Ley, es decir, 
haciendo toda la Ley correctamente. Solo una persona, el Mesías, ha 
sido capaz de manejar esto, 1 Pedro 2:22. Y la segunda vía es a través 
del Mesías Yeshúa. 
 
v14: Gentiles: Alguien de las naciones, es decir, no de la nación de 
Israel. Un no judío. 
 

 No tienen la ley: Di-s inicialmente no les dio la Ley a las naciones. 
 Hacen por naturaleza lo que es de la ley: Aquellos que 

naturalmente (está en su naturaleza) son obedientes a la voluntad 
de Di-s, a pesar del hecho de que desconocen las leyes escritas 
de Di-s. 

 Son ley para sí mismos: Practican una ley entre ellos. Esta ley es 
impulsada en ellos a través de su conciencia. 
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v15: (estos) Mostrando: Esto está escrito en plural y se refiere a este 
grupo de personas gentiles. 
  

 Conciencia: Todo el mundo nace con una conciencia. La 
conciencia es como una brújula moral incorporada que Di-s coloca 
dentro de cada ser humano. Aunque la conciencia no nos da un 
grado completo de comprensión en lo natural, es como un leve 
susurro dentro de nosotros de lo que está bien o mal. Aunque la 
conciencia sea buena, y aunque la Ley Escrita sea buena… mejor 
aún es la conducción y guía del Espíritu Santo en nuestras vidas, 
ya que Él puede guiarnos a toda la verdad – Juan 16:13. 

 Acusándose y también excusándose (1909): La conciencia obra 
en sus vidas para mostrarles lo que está bien y lo que está mal. 

 
v16: Nota: En este mundo podríamos arreglárnoslas con nuestra 
conciencia. La gente puede llamarnos honestos, confiables, etc. Pero el 
problema es que esto está de acuerdo con los estándares del hombre y 
no de acuerdo con Di-s. La única forma en que alguien puede estar de 
pie en ese día final es si ha recibido el evangelio del Mesías Yeshúa. 
  

 El día: Este es un día específico, el día en que Di-s juzgará a 
todos los hombres. 

 Secretos de los hombres: Cosas ocultas. El mundo puede afirmar 
que una persona es buena, pero Di-s ve más profundamente en 
una persona que solo su comportamiento exterior. 

 Mi evangelio: El evangelio que Pablo estaba compartiendo.  
 
Cada uno de nosotros ha sido creado por Di-s. No hay creaciones de 
segunda clase. Di-s nos ama a cada uno de nosotros y quiere que todos 
seamos recipientes de Su amor. Di-s no nos evalúa según nuestra 
apariencia externa. Las Escrituras nos dicen muy claramente que Él 
mira a la persona interior: nuestros corazones, a la esencia misma de lo 
que somos (1 Samuel 16:7). 
 
v17: Sobrenombre de judío: Hay una suposición de que alguien que es 
judío comprenderá y tendrá afinidad con la Torá. 
 

 Apoyas (Reposado – 1909) en la ley: Confiar o depender de la 
Ley. 

 Glorías en Di-s: Alaba y reconoce que Él es grande y digno de ser 
alabado. 
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v18: Conoces su voluntad: En Romanos 2:17 hay un énfasis en la Ley, 
que luego es seguido (en este versículo) con un énfasis en la voluntad 
de Di-s. Es a través de la Ley (a través de las Escrituras) que podemos 
entender la voluntad de Di-s. Es solo cuando nos sometemos a la 
Palabra de Di-s que estaremos siguiendo la voluntad de Di-s. 
 

 Apruebas: Documentar o probar. 
 Lo mejor: Di-s, a través de Su voluntad, quiere que vivamos de 

una manera excelente ante Él, de una manera que manifieste Su 
Reino. 

 Instruido: Educado o enseñado. 
 Instruido por la ley: La Palabra de Di-s (Su Ley) nos instruye sobre 

cómo debemos vivir de una manera excelente y agradable a Di-s. 
 
v19: Guía de los ciegos, luz de los que están en tinieblas: Estos son 
individuos que conocen la verdad y andan conforme a ella. Están 
ayudando, impactando e influenciando a otros para que también tengan 
un comportamiento excelente y agradable ante Di-s. 
 
v20: Indoctos: Los que no saben mucho. No tienen antecedentes en la 
Palabra o mandamientos de Di-s. 
  

 Niños: Infantes. Los que son jóvenes (o inmaduros) en la fe. 
Todavía no conocen la Palabra de Di-s ni las expectativas que Él 
tiene de ellos. 

 La forma de la Ciencia y de la verdad en la Ley (1909): Pablo une 
la verdad y la Ley. La verdad se encuentra en la Ley. Sabemos lo 
que es la justicia y la injusticia por medio de la Ley. Es solo a 
través de la unción del Espíritu Santo que podemos comportarnos 
de una manera que manifieste la justicia (las normas justas) de la 
Ley. 

 
v21: Enseñas a otro: Esto es algo bueno de hacer. 
 

 Enseñas a ti mismo: Lo bueno que enseñamos a otros no es solo 
bueno para que ellos lo apliquen a sus vidas. Esta verdad también 
necesita ser aplicada a nuestras propias vidas. No debemos 
colocarnos en una posición por encima de los demás, queriendo 
influenciarlos e instruirlos sobre cómo vivir, etc. sin reconocer 
también la verdad de Di-s e implementarla en nuestras propias 
vidas. Si no hacemos esto, entonces somos hipócritas. 
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v22: Abominas: Aborrecer. 
 

 Sacrilegios: La gente suele involucrarse en la idolatría por 
egoísmo. Creen que las prácticas idolátricas los van a beneficiar 
de alguna manera. Pablo está diciendo aquí que estas personas 
odian las prácticas idólatras, pero están dispuestas a usar la 
idolatría para beneficiarse financieramente, por ejemplo, 
vendiendo los ídolos para obtener ganancias, etc. 

 
v23: Jactas de la ley: Le dicen a otros cuán maravillosa es la Ley, cuán 
necesario es obedecer a Di-s y hacer Su voluntad, ser rico en buenas 
obras, etc. 
 

 Con infracción de la ley deshonras a Di-s: Estas personas saben 
cómo usar el lenguaje religioso. Conocen la jerga y el lenguaje, 
pero sus acciones y comportamiento pintan otra imagen. No 
ponen en práctica la Palabra de Di-s en sus propias vidas. 
Aquellos cuyas palabras no concuerdan con sus acciones, 
deshonran a Di-s. 

 
v24: Vosotros: Romanos 2:17 comenzó esta sección hablando a la 
comunidad judía. Di-s separó a la comunidad judía para un llamado y 
propósito muy específico: ser una luz para las naciones, para influir en 
las naciones en los caminos de Di-s (Gén. 12:3). Se les había dado la 
verdad de Di-s y era su responsabilidad tomar esta verdad y compartirla 
con otros, las naciones, para que aquellos en las naciones también 
pudieran vivir y comportarse de una manera que trajera las promesas y 
bendiciones de Di-s en sus vidas. El pueblo no solo estaba 
deshonrando a Di-s al transgredir la Ley, sino que también estaba 
causando que Su nombre (carácter) fuera blasfemado por aquellos en 
las naciones. 
  

 Está escrito: Una cita indirecta de Isaías 52:5 y Ezequiel 36:22-23. 
 
v25: La circuncisión aprovecha: Pablo no está hablando aquí sobre el 
acto físico de la circuncisión siendo provechoso, sino sobre el mensaje 
de la circuncisión siendo provechoso. En la ley judía, cuando se extrae 
el prepucio, no se permite tirarlo o simplemente desecharlo. Necesita 
ser enterrado. Esto enseña acerca de la muerte de la carne. Abraham 
(el hombre asociado con la fe) fue el primero a quien se le dio el 
mandamiento de la circuncisión (Génesis 17:9-14). La Ley no existía 
cuando a Abraham se le dio este mandamiento. Esto nos enseña que 
no son las obras de la Ley las que provocan la muerte de la carne 
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(nuestra naturaleza carnal), sino que es cuando caminamos en fe que 
hacemos morir la carne. 
 

 Transgresor de la ley: Ni obedeciendo la Ley ni andando en la 
voluntad de Di-s. 

 Tu circuncisión viene a ser (es hecha -1909) incircuncisión: 
Guardar la Ley debe ser un acto de fe para nosotros. Abraham no 
estaba sujeto a la Ley (él la precedió) pero por fe la guardó. Como 
creyentes, tampoco estamos obligados por la Ley (la 
"posfechamos") pero, como Abraham, por fe necesitamos 
guardarla (honrarla). Si no la guardamos, entonces nuestras vidas 
no dan testimonio del mensaje de la circuncisión, es decir, que la 
carne muere según la fe. Si no andamos en obediencia a Di-s 
entonces, aunque estemos circuncidados exteriormente, esa 
circuncisión no tendrá ningún beneficio para nosotros ya que no 
transmitirá la verdad. Se convierte simplemente en una obra, y no 
en un acto de fe. Si no mostramos la voluntad de Di-s en nuestras 
vidas, nos convertimos en piedra de tropiezo y ofensa, trayendo 
deshonra a Di-s. Si no cambiamos y nos arrepentimos, cualquier 
acto de fe que hayamos tenido en el pasado se cuenta como 
incircuncisión. 

 
v26: El incircunciso: Un gentil. 
  

 Guardare las ordenanzas (justicias – 1909) de la ley: Aunque es 
un gentil, está andando en los justos caminos de la Ley, no 
andando en la carne, sino guardando los justos requisitos de la 
Ley por medio del Espíritu de Di-s. 

 ¿No será tenida su incircuncisión como circuncisión?: Su 
comportamiento justo, sus acciones, están en línea con la verdad 
de Di-s. Aunque exteriormente es incircunciso, Di-s lo ve como 
circuncidado (caminando por fe). 

 Como circuncisión: Si un gentil (una persona no circuncidada) es 
sensible a la Palabra de Di-s, escucha a su conciencia y responde 
en obediencia a la Palabra y los propósitos de Di-s aunque no 
esté circuncidado. Di-s lo verá como circuncidado, es decir, un 
miembro del pacto de la familia de Di-s. Por el contrario, el 
individuo judío (aunque de acuerdo con la letra y de acuerdo con 
la circuncisión es miembro del pacto) que está transgrediendo la 
Palabra y las instrucciones de Di-s será declarado incircunciso a 
los ojos de Di-s, alguien que no es parte de la familia del pacto de 
Di-s. Necesitamos ver la importancia de ser un individuo que se 
rinde a las instrucciones de Di-s. 
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v27: Físicamente incircunciso: En lo natural es incircunciso. 
  

 Guarda perfectamente la ley: Obedece a Di- s 
 Con la letra y con la circuncisión (1909): Ellos tienen 

documentación y prueba física de que son hijos de Di-s – judíos. 
El nombre 'judío' proviene de 'Yehuda', que significa alguien que 
da gracias (específicamente a Di-s), alguien que quiere exaltar el 
nombre de Di-s. Si alguien es biológicamente judío, pero no da 
gracias, alaba o ensalza el nombre de D-s (es decir, no hace lo 
que Di-s le ha llamado a hacer) entonces no es parte de la familia 
de Di-s. Di-s no mira hacia afuera (a esa señal física de 
circuncisión o documentación que prueba que eres judío). La 
circuncisión y la documentación no impresionan a Di-s. Él mira en 
el corazón del hombre. La circuncisión del corazón es por la fe. 

   
v28: Exteriormente: Externo. Lo que se puede ver. Una manifestación 
externa no refleja necesariamente una realidad interna. Circuncidado en 
el cuerpo, no significa circuncidado en el corazón. Una obra hecha en el 
cuerpo no significa fe en el corazón (Génesis 15:6). Las acciones de 
Abraham no le fueron contadas como justicia. ¡Fue su FE lo que le fue 
contado por justicia! 
 
v29: En lo interior: Lo que está escondido. Esas cosas que no se 
pueden ver con nuestros ojos humanos. 
 

 La alabanza del cual no es de los hombres: Este no está tratando 
de impresionar al hombre, sino que vive para complacer a Di-s. 

 
v1: Nota: Después de leer Romanos 2:26-29 (Di-s contando a los 
gentiles como circuncidados si le obedecen, y contando a los judíos 
como incircuncisos si desobedecen) algunas personas afirman que ser 
judío, por lo tanto, tiene muy poco valor o significado. Pablo comienza a 
abordar este tema. 
 
v2: Mucho: Pablo afirma aquí que ser judío tiene un gran significado. 
 

 En todas maneras: Según cada forma de vida.  
 Les ha sido confiada la palabra de Di-s: Pablo comienza a señalar 

todas las cosas que Di-s ha hecho por el pueblo judío y con el 
pueblo judío. 
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 Palabra: Las declaraciones de Di-s (lo que ha dicho y revelado) a 
la humanidad. La Palabra de Di-s fue confiada al pueblo judío y, a 
través de ellos, llegó a nosotros, completamente inspirada e 
inerrante (2 Timoteo 3:16). 

  
v3: Algunos de ellos han sido incrédulos: Eran incrédulos. Muchos 
judíos rechazaron el evangelio y no caminaron en la fe. Durante esos 40 
años en el desierto, el reino se dividió debido a la infidelidad (idolatría). 
Muchas personas no obedecieron a Di-s y tampoco le creyeron. 
  

 ¿Su incredulidad habrá hecho nula la fidelidad de Di-s?: La 
fidelidad de Di-s no depende de Israel ni del pueblo judío. Di-s 
siempre es fiel (2 Timoteo 2:13). A pesar de la infidelidad del 
pueblo, Di-s, en Su fidelidad, continuó usándolos para cumplir Sus 
planes y propósitos. 

 
v4: Sea Di-s veraz: Di-s siempre es veraz. Cuando nosotros (los judíos 
del Antiguo Testamento o creyentes del Nuevo Testamento) 
desobedecemos a Di-s y le fallamos, eso no afecta Su santidad, justicia 
o fidelidad. 
 

 Está escrito: Citado del Salmo 51:4. 
 Venzas cuando fueres juzgado (literalmente: victorioso en tu 

juicio): Esto no se refiere a que Di-s sea victorioso cuando 
derrama Su juicio sobre este mundo, sino más bien a Él siendo 
juzgado o evaluado en base a Su Palabra, de acuerdo con lo que 
Él ha dicho. Di-s es perfectamente recto y perfectamente justo. Él 
guardará perfectamente Su Palabra. 

 
v5: Si nuestra injusticia hace resaltar la justicia de Di-s: Cuando un ser 
humano es injusto (desobediente o rebelde), la Palabra de Di-s (lo que 
Él promete hacer) y Sus acciones hacia ese comportamiento injusto 
manifiestan Su fidelidad. Él hace con justicia lo que dijo que haría. 
 

 ¿Qué diremos? Basado en lo que se ha dicho anteriormente: 
¿Podemos llamar a Di-s injusto por castigar la injusticia con Su 
ira? Di-s nos ha advertido que Él se va a ocupar de la 
desobediencia humana. Cuando trata con la desobediencia, 
manifiesta Su gloria y Su justicia. Por ejemplo, en Éxodo, la 
desobediencia de Faraón condujo a la manifestación de la gloria 
de Di-s tanto a los egipcios como a los israelitas. A través de la 
desobediencia de Faraón, aprendieron acerca de la fidelidad de 
Di-s para redimir a Su pueblo. Algunas personas creyeron errónea 
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y blasfemamente (y es posible que muchas sigan creyendo) que 
debido a que la desobediencia produjo un buen resultado, le da a 
Di-s la oportunidad de mostrar Su justicia, que en realidad no 
deberían ser castigados por su desobediencia, sino 
recompensados por ello. Este no es el caso. 

 
v6: Nota: Si Di-s recompensara la desobediencia, porque le da la 
oportunidad de manifestar Su fidelidad y justicia, entonces Él nunca 
podría castigar el mal. 
 
v7: Mentira: Falsedad. Este versículo se ejecuta en la misma lógica que 
se discutió anteriormente. La gente piensa que si sus mentiras producen 
algo bueno, es decir, la elevación de la verdad de Di-s, entonces se 
preguntan por qué deberían ser juzgados por sus mentiras. Asumen 
falsamente que sus mentiras deben ser recompensadas ya que sus 
mentiras muestran la verdad de Di-s. 
 
v8: Se nos calumnia: Literalmente la palabra para blasfemar en contra 
de. La blasfemia suele ser una palabra asociada con Di-s. Pablo está 
usando esta palabra en relación con los cristianos. Los cristianos son 
blasfemados contra ellos ya que el Di-s viviente habita dentro de 
nosotros por medio del Espíritu Santo. 
 

 Como algunos afirman que nosotros decimos (1909): Pablo y sus 
compañeros hablaban la verdad al pueblo. La gente no solo no 
estuvo de acuerdo con ellos, sino que también los acusó 
falsamente, diciendo que estaban diciendo cosas que en realidad 
no habían dicho. Decían que Pablo estaba diciendo ‘Hagamos el 
mal para que venga el bien’. Su razón para hacer esto fue 
desacreditar a Pablo y a los que estaban con él (al igual que 
quieren desacreditar a los cristianos de hoy). Nunca queremos ser 
personas que hacen cosas malas. Di-s nunca nos mueve a hacer 
el mal. Él no movió a Judas a traicionar a Yeshúa. Aunque el bien 
vino de la crucifixión de Yeshúa, Judas no estaba sirviendo a Di-s 
o la voluntad o los propósitos de Di-s cuando traicionó a Yeshúa. 
Satanás explotó la tendencia pecaminosa en la vida de Judas. Di-
s, que nunca motiva o causa las cosas terribles que suceden a 
nuestro alrededor, es, sin embargo, libre de usar esas cosas para 
manifestar Su gloria. 

 La condenación de los tales es justa (1909): Di-s juzgará al 
pecador. Aunque Di-s puede usar lo que ha hecho el pecador y 
convertirlo en algo bueno, el pecador, si no se arrepiente, será 
juzgado y enfrentará las consecuencias de su pecado. 
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No hay multiplicidad de caminos para entrar en el Reino de los cielos. 
Solo hay una manera para que toda la humanidad entre (judíos y 
gentiles por igual), y es a través de Yeshúa el Mesías. El pueblo judío, 
aunque se le llama pueblo de Di-s, no está exento de alguna manera de 
recibir el evangelio. El mensaje del evangelio le fue dado a Israel 
primero, para su bienestar y redención, pero luego, en segundo lugar, 
se le dio a ellos para que tomaran ese mensaje de redención y lo 
compartieran con todo el mundo. 
 
v9: ¿Qué pues?: Pablo hace una pregunta. Él quiere que pensemos o 
consideremos esto. 
 

 ¿Somos nosotros mejores…?: Pablo, siendo judío, está hablando 
de la comunidad judía. Él quiere saber si ellos, basándose en el 
hecho de que son judíos, piensan que deberían tener preferencia 
espiritual ante Di-s. 

 Ya hemos acusado: Pablo ha hablado o escrito sobre esto en un 
tiempo anterior. 

 Griegos (En algunas traducciones, pero no así en la RV): Gentiles. 
 Bajo el pecado: 'Bajo' alude tan frecuentemente al juicio. Judíos y 

gentiles por igual, aquellos que no han recibido el evangelio, van a 
recibir juicio a causa de su pecado. 

 
v10: Como está escrito: Pablo frecuentemente respalda lo que está 
revelando, volviendo a las Escrituras del Antiguo Testamento. Aquí cita 
del Salmo 14:3. 
  

 No hay justo: Ningún individuo en toda la historia humana, a 
excepción de Yeshúa, el Hijo unigénito de Di-s, ha sido justo. 

 
v11: Nota: Véase también Salmo 53:1-3. 
 

 Busque a Di-s: Persigue por… Di-s. Las personas no buscan a Di-
s porque están bajo la influencia del pecado. El pecado, todos 
nacemos con ese pecado original, nos domina, de modo que no 
entendemos a Di-s ni lo buscamos. 

 
v12: Todos: Una palabra inclusiva, que significa toda la humanidad. 
 

 Se desviaron (apartaron – 1909): Apartado. Ido en un desvío. 
Todos nos hemos desviado de lo que es correcto o apropiado. 
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 Se hicieron inútiles: Corrupto. Podrido. Arruinado. En nuestro 
estado pecaminoso, no hay nada de valor o provechoso dentro de 
nosotros. 

 Bueno: Esta no es la palabra normal para bueno, pero en esencia 
es una palabra para 'gracia'. Nadie es amable o cortés. En nuestro 
estado no redimido, ninguno de nosotros refleja el carácter de Di-
s. 

 
v13: Nota: Citado de Salmo 5:9 y Salmo 140:3. Aquí Pablo está 
describiendo a la humanidad desde la perspectiva de Di-s. 
  

 Sepulcro abierto: Una tumba abierta es un lugar peligroso. Es fácil 
caer en esta. Una tumba también se asocia con la muerte, la 
corrupción, la impureza espiritual. 

 Engañan: No dicen la verdad. 
 Veneno: Veneno. 
 Áspides: Serpientes peligrosas. 

 
v14: Nota: Ver Salmo 10:7. 
 

 Su boca está llena de maldición: Se suponía que Israel fuera un 
instrumento de bendición. Los creyentes están llamados a ser una 
bendición para los demás, y no un instrumento de maldición. Los 
que no han aceptado el evangelio no hablan con bondad a los 
demás. 

 Amargura: Las personas infelices son generalmente personas 
amargas. 

 
v15: Nota: El asesinato, y el aumento de la tasa de homicidios en 
nuestro tiempo, es una indicación de que la humanidad es corrupta . 
 
v16: Quebrantamiento (1909): Calamidad. Algo que es una catástrofe 
desde una perspectiva divina. 
 

 Desventura: Tristeza abrumadora. Abandonados a nosotros 
mismos, la influencia del pecado nos llevará por el camino de la 
destrucción y la miseria, un intenso sufrimiento físico pero también 
emocional (Lucas 13:28). 

 
v17: Nota: Véase Isaías 59:7-8. 
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 Paz: Experimentamos paz cuando caminamos en obediencia a la 
voluntad de Di-s. No podemos experimentar la paz fuera de la 
voluntad de Di-s. Y nunca podremos caminar en la voluntad de Di-
s a menos que hayamos sido redimidos. 

   
v18: No hay temor de Di-s: No le dan prioridad a Di-s en sus vidas. Él no 
es el centro de sus vidas. 
  

 Delante de sus ojos: No tienen una perspectiva piadosa, por lo 
tanto, toman las decisiones equivocadas. 

 
 
v19: Todo lo que la ley dice: Pablo está hablando de la revelación de la 
Palabra de Di-s. 
  

 Los que están bajo la ley: Los que están comprometidos con la 
Ley. 

 Toda boca se cierre (tape – 1909): La Ley no es un instrumento 
para la redención. No nos hace justos. Sin embargo, nos revela lo 
que es justo, cuáles son las expectativas de Di-s para nosotros. 
Cuando escuchamos lo que dice la Ley nos calla porque sabemos 
que no somos justos, nos quedamos cortos conforme a la norma 
de la Ley. 

 Todo el mundo: Todo ser humano, judío o gentil. Abandonados a 
nosotros mismos, todos nos dirigimos hacia el juicio de Di-s. 
Todos somos culpables de pecado. 

 
v20: Por las obras de la ley ninguna carne se justificará (1909): La Ley 
nunca fue dada como un instrumento de justificación (justicia). Ninguna 
cantidad de buenas obras nos calificará ante Di-s como justos. 
  

 Ninguna carne: Ningún ser humano.  
 Porque por medio de la ley es el conocimiento del pecado: Este es 

el propósito de la Ley. Su propósito principal es definir la justicia, 
cuál es la voluntad de Di-s y lo que Él espera, exige de nosotros. 
Las expectativas de Di-s sobre nosotros no son negociables. La 
Ley nos muestra que no podemos cumplir con las expectativas de 
Di-s para nuestras vidas y que nos dirigimos hacia el juicio y el 
desagrado de Di-s. La Ley nos muestra que necesitamos la 
salvación. Si queremos vivir de una manera que agrade a Di-s, 
necesitamos ayuda. 
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Nota: Una de las cosas más importantes que Di-s ha hecho por 
nosotros es que ha justificado a los que reciben el evangelio. Y esa 
justificación es para siempre, por la suficiencia y perfección de la obra 
del Mesías. Él tuvo éxito, y por lo tanto recibimos los beneficios eternos. 
 
v21: Ahora: En nuestro tiempo presente, por lo que Yeshúa ha hecho, 
Su muerte, sepultura y resurrección. 
 

 Aparte de la ley: Nuestra salvación no tiene nada que ver con 
guardar la Ley. Esta se encuentra separada (aparte) de la Ley. 

 Se ha manifestado la justicia de Di-s: El plan de Di-s para la 
justificación – tomar a los pecadores como nosotros y hacernos 
justos – puede verse claramente a través de la obra que Yeshúa 
hizo en la cruz. 

 La Ley y los Profetas: Este era un término que se refería al 
alcance total de las Escrituras. En los días de Pablo era una 
referencia a lo que hoy llamamos el Antiguo Testamento. La 
Biblia, de principio a fin, ha testificado que no podemos encontrar 
la salvación haciendo las obras de la Ley. La Ley revela que 
necesitamos la salvación, pero esta salvación (redención) se 
encuentra aparte de la Ley, se encuentra al aceptar el sacrificio 
perfecto por nuestros pecados: el Mesías Yeshúa. 

 
v22: Fe en: Creer en. 
 

 Para todos: Esto significa que la justicia de Yeshúa está disponible 
y accesible para toda la humanidad. El deseo de Di-s es que este 
mensaje de perdón y redención (Su plan de salvación) sea 
proclamado en todo el mundo (Mateo 24:14, Mateo 28:19-20). 

 Creen: La forma en que accedemos a este perdón, redención y 
justicia es creyendo y teniendo fe en el Mesías Yeshúa. 1 Juan 
1:9, Romanos 10:9-10, Génesis 15:6 - Abraham, antes de que la 
Ley fuera aún dada, alcanzó el estado de 'justo' a través de la fe, 
creencia. Él no alcanzó ese estado a través de hacer la Ley, que 
en esa etapa ni siquiera existió por otros 400 años. Sin embargo, 
no cometa el error de pensar que debido a que la Ley no es el 
instrumento de salvación, debe ser dejada de lado o no tiene 
relevancia para nosotros hoy. Todavía tiene importancia y 
relevancia. Todavía tiene un propósito en este día y época (como 
veremos más adelante en Romanos). 

 No hay diferencia: El evangelio, las buenas nuevas acerca de lo 
que Yeshúa ha hecho por nosotros, es el ÚNICO plan de 
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salvación para toda la humanidad. No hay distinción entre judíos y 
gentiles. Todos han pecado. Todos necesitan salvación. Todos 
solo pueden encontrar esta salvación y justicia a través del Mesías 
Yeshúa. La única forma de ser declarado justo por Di-s es a través 
de la fe. 

 
v23: Todos: Todos, sin distinción, es para toda la humanidad. 
  

 Están destituido: Ser inadecuado; faltarle algo. 
 Están destituidos de la gloria de Di-s: Nos falta la gloria de Di-s. 

Hay una relación entre la justicia y la gloria. Cuando nos 
comportamos con rectitud, la gloria de Di-s se manifiesta a través 
de nosotros. 

 
v24: Justificado: En griego, 'justificado' y 'hecho justo' son la misma 
palabra. 
  

 Gratuitamente: Esta palabra literalmente significa 'regalo'.  
 Redención: La palabra 'sangre' debería venir a nuestra mente 

cuando hablamos de redención. Sin derramamiento de sangre no 
hay perdón de nuestros pecados (Hebreos 9:22). No hay 
redención sin sangre. 

 
v25: Propiciación: Hay una diferencia entre expiación y propiciación. 
Alguien lo explicó así: La expiación es cubrir los pecados de uno. Si 
hubiera que quitar la “cobertura”, los pecados volverían a ser evidentes. 
La propiciación, por otro lado, es una eliminación completa de los 
pecados. Si la “cobertura” tuviera que ser retirada (lo cual nunca puede 
ser) ningún pecado sería evidente. Se eliminarían por completo. Esto es 
lo que Yeshúa ha hecho por nosotros (Salmo 103:12). 
 

 Por medio de la fe: Necesitamos tener fe en lo que Yeshúa ha 
hecho – morir en la cruz y derramar Su sangre por nosotros. 

 Manifestar: Manifestación. Espectáculo. Revelar. Demonstrar. 
 Su justicia: Su paciencia. Di-s es lento para la ira. Él mismo se 

restringe. Por una temporada, por un momento, Di-s ha 
suspendido Su ira para que la gente tenga tiempo de arrepentirse 
(2 Pedro 3:9) y para que el mensaje del evangelio pueda 
difundirse por todo el mundo. Sin embargo, este no será el caso 
para siempre. Llegará un punto en el que Di-s se ocupará del 
pecado de una vez por todas. 
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v26: Justo: Yeshúa es el Justo. No sólo es Justo, sino que también es 
capaz de justificar a aquellos (hacer justos a aquellos) que creen en Él y 
en Su Palabra. 
 
v27: ¿Dónde, pues, está la jactancia? No tenemos jactancia. No hicimos 
nada para lograr nuestra redención. El Mesías lo hizo todo. 
 

 Excluida: Dejada fuera. Acabada con. Remota. No hay lugar para 
la jactancia. 

 Cual ley… la de las obras: No podemos encontrar redención a 
través de la ley de obras (hacer un número correcto de buenas 
obras), no podemos encontrar redención a través de ninguna 
doctrina o enseñanza. 

 La ley de la fe: Necesitamos ser personas que creen y luego 
demuestran fe. La fe es simplemente un acuerdo con Di-s. No 
jugamos un papel en nuestra redención o en nuestra salvación por 
nuestra fe. Por fe simplemente reconocemos lo que Di-s ha hecho 
a través de Su Hijo. 

 
v28: Concluimos: Calcular. Llegar a una conclusión lógica. 
   

 El hombre: Esto podría significar cualquier ser humano – judío o 
gentil, hombre o mujer. 

 Justificado: Declarado justo. Esto está escrito en pasivo indicando 
que es algo que nos han hecho a nosotros, no podemos hacerlo 
por nosotros mismos. 

 Sin las obras de la ley: La justicia viene solo a través de la fe. Es 
aparte o separada de las obras de la Ley.  

 
v29: ¿Es Di-s solamente Di-s de los judíos?: Los judíos recibieron la 
Escritura de Di-s, pero eso no significa que Di-s sea solo para ellos. 
  

 Di-s de los gentiles: Di-s creó y ama a los gentiles también. Su 
plan incluye a los gentiles. Él le dio a Israel un llamado específico. 
Su llamado era ser siervos. Siervos que proclamaran el mensaje 
del evangelio a las naciones. 

 
v30: Circuncisión: Significa el pueblo judío. 
 

 Incircuncisión: Los gentiles. 
 Por medio de la fe: Tanto los judíos como los gentiles son 

justificados (hechos justos) por la misma fe. No hay diferencia. 
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v31: Nota: Muchos dentro del cristianismo ignoran este versículo hoy. 
¿Es esta la razón por la que muchos en la iglesia carecen del poder y la 
perspectiva para saber cómo vivir con rectitud? Aunque no somos 
justificados o hechos justos por las obras de la Ley, eso no significa que 
la Ley ya no es relevante para nosotros. De hecho, con el Espíritu Santo 
viviendo en nosotros, Él nos capacita para cumplir los justos requisitos 
de la Ley (Romanos 8:4). No estamos bajo la Ley. Esto significa que no 
somos juzgados por la Ley, es decir, no recibimos el castigo asociado 
con la Ley (la ira de Di-s y la muerte eterna). Pero, como Abraham, 
quien precedió a la Ley, somos, guiados por el Espíritu Santo, llamados 
a utilizar la Ley por fe. 
 

 ¿Luego deshacemos (invalidamos – 1960) la ley por la fe?: ¿Ha 
sido dejado impotente? ¿Ha recibido un golpe mortal? ¿Ya no 
tiene ningún efecto? 

 En ninguna manera: Literalmente: Que nunca sea. A veces 
traducido como '¡Di-s no lo permita!'. 

 Establecemos (confirmamos – 1960) la ley: La defendemos. A 
través de la fe, los mandamientos deberían tener una relevancia 
aún mayor en nuestras vidas. Ahora podemos entender que son 
las normas justas de Di-s, no como un medio de salvación, sino 
como una manera bendecida de vivir aquí en la tierra. Nos revelan 
cómo vivir de una manera que agrada a Di-s. Bajo el liderazgo del 
Espíritu Santo, podemos aplicarlos a nuestras vidas, no basados 
en la letra de la Ley, sino por el propósito, la justicia, el corazón de 
la Ley. En nuestras vidas, en nuestro comportamiento, queremos 
demostrar que estamos viviendo de una manera que glorifica a Di-
s. Queremos que nuestra vida sea un testimonio para los demás. 

 
Ser justificado (declarado justo) por la fe no fue algo que se originó en el 
Nuevo Testamento. También es, en gran medida, un entendimiento del 
Antiguo Testamento. Génesis 15:6 enseña esto muy claramente: uno es 
justificado por la fe (a través de la gracia de Di-s), y no por las obras de 
la Ley (obras del hombre). Pablo repite y enfatiza muchos de los 
conceptos clave en Romanos. Esta repetición ayuda a sentar una base 
muy sólida con respecto a las doctrinas, etc., que se encuentran en este 
libro. 
 
v1: Qué, pues, diremos: Necesitamos llegar a un acuerdo (estar “en la 
misma página”). Todos necesitamos estar seguros de que la salvación 
es por la fe y no por las obras. 
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 Padre: Abraham es llamado nuestro padre porque es un ejemplo 
para nosotros. Vamos a entrar en la familia de Di-s de la misma 
manera que Abraham entró: a través de un pacto. Abraham entró 
en este pacto con Di-s por fe. El propósito de este pacto era 
cambiar a Abraham y hacerlo justo a los ojos de Di-s. 

 Halló: Este es un modismo. Cuando las personas están separadas 
de Di-s, las llamamos "perdidas". Si esta situación cambia y entran 
en una relación de pacto con Di- s, entonces se consideran 
“hallados” (Lucas 15:4-7). 

 Halló …. según la carne: Pablo pregunta si Abraham estaba en 
una relación de pacto con Di-s por las obras de la carne, debido a 
las cosas que Abraham había hecho. 

 
v2: Justificado: Hecho justo. 
 

 Obras: Su comportamiento 
 No para con Di-s: Isaías 64:6. Nadie es declarado o hecho 

justificado por hacer buenas obras. 
 
v3: ¿Qué dice la Escritura?: Pablo no basa sus enseñanzas en la lógica, 
en la mente racional, o en la sabiduría o entendimiento humano. 
Constantemente basó sus enseñanzas en la Palabra de Di-s, en las 
Escrituras (el Antiguo Testamento, el Tanakh). Aquí Pablo cita de 
Génesis 15:6. 
  

 Creyó Abraham a Di-s: Abraham dijo 'sí' a Di-s. Tenía fe en Di-s. 
 Le fue contado (atribuido – 1909): Acreditado a él. Este es un 

término de contabilidad o comercial que tiene implicaciones 
legales. Abraham hizo lo que era legalmente aceptable para Di-s: 
le creyó a Di-s. Esa creencia (muy superior a las obras) agradó a 
Di-s. 

  
v4: Obra: Hace trabajo. 
 

 Salario: El pago ganado y recibido por hacer el trabajo. 
 Gracia: La gracia es algo que no se merece. No es algo que nos 

merezcamos. La gracia, como un don, es algo que se da 
gratuitamente. 

 Deuda: Aquellos que van a trabajar esperan un cheque de pago al 
final de la semana o del mes. Esta paga se gana a través del 
trabajo, por obrar. Ese pago no es un don, no puede atribuirse a la 
gracia. 
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v5: Aquel (Él): Di-s. Di-s el Hijo hizo el trabajo por nosotros. Es solo a 
través de Su obra que los impíos pueden ser declarados justos. 
 

 Justifica: Hace justo 
 Su fe le es contada por justicia: Esta es una frase que Pablo está 

repitiendo, por lo tanto, enfatizando. 
 
v6: David: Pablo ahora nos muestra que este no era un principio aislado 
solo relevante para Abraham en el Antiguo Testamento. Él, por lo tanto, 
nos da otro ejemplo de los escritos del rey David que enseña esta 
misma verdad del evangelio. 
 

 Bienaventuranza: El hombre que Di-s cuenta como justo (aparte 
de las obras) es un hombre (o mujer) bendecido.  

 Sin obras: Esta justicia viene a él no basada en obras o en 
cualquier cosa que haya hecho. La verdad del asunto es que no 
podemos hacer nada que haga que Di-s (según Sus estándares 
de santidad) diga que hemos logrado hacernos justos. 

 
v7: Nota: Citado del Salmo 32:1. 
 

 Iniquidades: Pecados. Violación de los mandamientos de Di-s. 
 Cubierto: Solo Di-s puede cubrir nuestros pecados. Él es el único 

que puede darnos gracia, no haciéndonos responsables de 
nuestras malas acciones cuando nos arrepentimos de ellas, sino 
dándonos lo que no merecemos. La gracia produce el perdón, y 
ese perdón nos pone en una situación en la que podemos entrar 
en una relación eterna con Di-s. 

 
v8: Nota: Citado del Salmo 32:2 (a). 
 

 El Señ-r no imputó pecado (1909): Todos somos culpables de 
pecado. De hecho, somos bendecidos cuando Di-s no cuenta 
nuestros pecados en nuestra contra ni nos cobra por ellos. 
Cuando estamos en una relación de pacto con Di-s, a través del 
Mesías, Él cubre nuestros pecados, lo que significa que ya no 
seremos juzgados por ellos. 

 
Hoy leemos una pequeña porción: Romanos 4:9-12 
 



33 

 

v9: Bienaventuranza: Esta es la cuarta vez que Pablo enfatiza esta 
palabra. La bendición viene como resultado de lo que Di-s ha hecho: 
traernos a Su familia por medio de un pacto. 
 

 La circuncisión o… los de la incircuncisión: ¿Es esta bendición 
solo para los judíos, o también está disponible para los gentiles? 

 Porque decimos: Pablo está, con autoridad, haciendo una 
declaración declarativa. 

 A Abraham le fue contada la fe por justicia: Abraham fue 
bendecido por causa de la fe. 

 Fue contada: Escrito en pasiva. Abraham no pudo hacerlo por sí 
mismo. Tenía que hacerse por él. La fe fue la clave que hizo que 
los ojos de Di-s vieran a Abraham como justo. 

 Justicia: Este es el resultado clave o la recompensa de la fe. 
 
v10: ¿Cómo, pues, le fue contada?: ¿En qué condición estaba 
Abraham? ¿Estaba él circuncidado o incircunciso cuando esta justicia le 
fue atribuida o contada? 
 

 No en la circuncisión, sino en la incircuncisión: Abraham no era 
circuncidado cuando Di-s le atribuyó a él la justicia (Génesis 15:6). 
Abraham fue declarado justo mientras no estaba circuncidado. 
Fue muchos años después de esta declaración que Abraham 
realmente se circuncidó (Génesis 17). 

 
v11: La circuncisión por señal: La circuncisión (como el bautismo) es 
una señal que transmite a la comunidad más amplia la muerte de 
nuestra carne. Esto es lo que queremos experimentar. Cuando 
creemos, por fe, le sigue la muerte de la carne, la muerte de nuestra 
naturaleza carnal. Esto significa que ya no queremos caminar en 
obediencia a nuestros cuerpos. Lo que nuestros cuerpos desean, esa 
naturaleza pecaminosa dentro de nosotros, libres de dolor y sufrimiento, 
etc., sino que queremos caminar en obediencia al Espíritu. 
 
Queremos ver que nuestra naturaleza pecaminosa se vuelva impotente. 
Queremos que esas naturalezas pecaminosas mueran. Es solo a través 
de la fe que nuestra naturaleza pecaminosa puede morir. Es solo 
después de que hemos creído, a través de la fe, que nuestras obras o 
nuestros comportamientos son alterados. 
 
v12: Abraham es el padre de los incircuncisos que viven por fe, así 
como el padre de los circuncisos que viven por fe. Antes de que 
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Abraham fuera circuncidado, vivía por fe. Después de que Abraham fue 
circuncidado, continuó caminando por fe. El hilo común aquí no es la 
circuncisión o la incircuncisión. El hilo común que une a estos dos 
grupos es caminar en la fe, siendo obedientes al llamado de Di-s: ser 
una bendición y una luz para las naciones. 
 
Fe es creer en las promesas de Di-s. 
 
v13: La promesa: Esta promesa era que Di-s iba a enviar un 
descendiente de Abraham (Mesías Yeshúa) para hacer la obra de 
justificarnos libre y amablemente a través de la misericordia de Di-s, no 
a través de algo que nosotros pudiéramos hacer. 
  

 Heredero del mundo: Un heredero en el Reino de Di-s (no por 
obras, sino por una promesa).  

 Su simiente (1909): 'La simiente de Abraham' no se refiere a los 
descendientes físicos de Abraham. El simple hecho de ser 
descendiente biológico de Abraham no asegura esta promesa, 
pero ser su descendiente espiritual sí. Un descendiente espiritual 
de Abraham es alguien que demuestra el mismo tipo de fe que 
tuvo Abraham (Gálatas 3:26-29). 

 No por la ley: La promesa de Di-s no se hace realidad a través de 
las obras de la Ley.  

 La justicia de la fe: La justicia y la fe (creencia) están conectadas 
(Génesis 15:6). La justicia viene por la fe. 

 
v14: Porque: Una situación hipotética. 
  

 Si los que son de la ley son los herederos: Heredar el Reino de Di-
s a través de las obras de la Ley. No había forma de que Abraham 
pudiera haber sido justificado por la Ley o haber recibido esta 
promesa de herencia porque estaba haciendo las obras de la Ley. 
La Ley se dio unos 400 años después. 

 Vana resulta la fe y anulada la promesa: Es solo a través de la fe 
que podemos aferrarnos a las promesas de Di-s. Es solo a través 
de la fe que podemos ser declarados justos. 

 
v15: Donde no hay ley tampoco hay transgresión: Cuando no hay ley, 
no sabemos cuán culpables somos. Incluso antes de que se diera la ley, 
la gente moría. Di-s trajo castigo sobre ellos (a través de la muerte – 
Romanos 6:23) porque habían violado Su Palabra. La mayoría de ellos 
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no estaban escuchando a sus conciencias dadas por Di-s, sino que 
estaban haciendo lo que querían hacer. 
 
Cuando la Ley fue dada y aplicada, la gente se dio cuenta de que eran 
transgresores. Este es el propósito de la Ley: mostrar a las personas 
que son pecadores que necesitan salvación. Esta comprensión debería 
convencernos y llevarnos a preguntarnos cómo podemos experimentar 
el perdón y la salvación, ninguno de los cuales se encuentra en la Ley, 
sino solo a través de la fe. 
 
v16: Al que es de la ley (1909): El pueblo judío. 
  

 Al que es de la fe de Abraham (1909): Los gentiles que, por la fe, 
creen en las promesas de Di-s. Las promesas y bendiciones de 
Di-s nunca tuvieron la intención de ser solo para el pueblo judío 
(Génesis 12:3). Di-s tenía la intención de que se extendieran a 
todas las familias de la tierra. 

 
v17: Está escrito: Pablo respalda lo que está enseñando, usando las 
Escrituras. Aquí cita de Gen 17:5. 
 

 Yo (entendido): Di-s. 
 Creyó: Esta es la clave. Abraham creyó en Di-s. Creía en la 

revelación, Palabra de Di-s. 
 Muertos: Los que han pecado en su vida, es decir, toda la 

humanidad. 
 Llama las cosas que no son, como las que son (1909): Esto habla 

de la naturaleza misma de Di-s. Cuando Di-s habla, las cosas se 
hacen realidad. Su Palabra hablada y escrita trae cambios 
eternos. 

 
v18: Esperanza: Es solo cuando tenemos fe que vamos a tener 
esperanza. La esperanza es la expectativa que tenemos de que las 
promesas de Di-s se van a cumplir. 
  

 Creyó: Abraham creyó a Di-s cuando Di-s le dijo que él sería el 
padre de muchas naciones, a pesar de toda la evidencia física de 
lo contrario. Abraham era anciano, había estado casado por 
mucho tiempo y no tenía hijos. 

 Así será tu descendencia (simiente – 1909)): Pablo está citando 
Génesis 15:5. Este versículo en Génesis se ubica dentro del 
contexto de Di-s mostrándole a Abraham el cielo nocturno. Miles 
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de millones de estrellas estaban en el cielo, y Di-s le prometió a 
Abraham que su simiente sería tan numerosa como esas estrellas. 

 
v19: No se debilitó (enflaqueció – 1909) en la fe: La fe de Abraham no 
vaciló. Creía en las promesas de Di-s. 
 

 Ni consideró (1909): Abraham no pensó en su cuerpo en lo 
natural. No pensó en el hecho de que su cuerpo estaba casi 
muerto físicamente, ni pensó en que la matriz de Sara era estéril. 
No vaciló en su fe con respecto a la promesa de Di-s. 

 
v20: Tampoco dudó: No se hizo dudoso ni incrédulo (contra la fe). 
 

 Dando gloria a Di-s: La fuerza viene de la fe. Esa fuerza o poder, 
por estar en la voluntad de Di-s, hace que nos comportemos y 
hablemos de una manera que le da gloria a Di-s. 

 
v21: Plenamente convencido: Pensar de manera completa. Tener 
absoluta seguridad de que Aquel que prometió puede cumplir Sus 
promesas. Aunque Abraham no era fuerte físicamente, era fuerte en la 
fe. 
 
v22: Véase Génesis 15:6 
 
v24: Sino también por nosotros (1909): Nosotros los que creemos en 
Yeshúa tenemos la misma experiencia que Abraham – aunque 
estábamos muertos, Él nos hace vivos y fructíferos. 
 
v25: El Cual fue entregado por nuestros delitos (1909): La ley nos 
enseña que somos pecadores en necesidad de redención. 
 

 Resucitado para nuestra justificación: Fe es creer en la muerte, 
sepultura y resurrección de Yeshúa, confesar nuestros pecados, 
reconocer que a través de Él es la única manera en que podemos 
ser justos y a través de Él podemos ser recipientes de las 
promesas de Di-s – no por las obras de la Ley, sino por la fe en el 
Mesías. 

 
 
Cada creyente tiene la esperanza de ser llevado al Reino de Di-s y 
experimentar la presencia de Di-s por la eternidad. Todo creyente puede 
conocer y experimentar las promesas y bendiciones de Di-s. 
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v1: Justificados pues por la fe: Cuando nosotros, por fe, recibimos el 
Evangelio, la consecuencia es que Di-s nos justifica – nos declara 
justos. Esto significa que Di-s trata el problema del pecado, 
perdonándonos perfectamente, desde el punto de vista del Reino. Como 
creyentes, Di-s ya no ve el pecado en nuestras vidas, sino que ve la 
justicia de Su Hijo. Esta es una seguridad que podemos tener. 
  

 Paz: Experimentamos la paz como resultado de estar en la 
voluntad de Di-s. 

 Por medio de nuestro Señ-r: No podemos experimentar la paz por 
nuestros propios medios. 

 
v2: Por quien también tenemos entrada: A través de Yeshúa tenemos 
acceso a Di-s el Padre. Este acceso nos pone en contacto con todo lo 
bueno, piadoso y justo, todo lo que está conectado con la voluntad de 
Di-s. Aquellos que han sido justificados quieren ver el pecado eliminado 
de sus vidas, no solo la consecuencia eterna del pecado, sino el 
empoderamiento diario para no tener que vivir en pecado en esta vida. 
 
Nosotros somos incapaces de justificarnos. Necesitamos la intervención 
de Di-s. Asimismo, necesitamos acceso a la provisión de Di-s para 
alejarnos del pecado en nuestras vidas. Es solo cuando hemos sido 
justificados por la fe que podemos tener acceso a la provisión de Di-s 
para que podamos servirle fielmente, llevando a cabo Sus propósitos, 
deseos y voluntad en nuestras vidas. 
  

 Gracia: Esta es la fuente de la provisión que tenemos de Di-s. 
Tenemos una comprensión estrecha de la gracia si solo 
pensamos en ella con respecto a la salvación. La gracia de Di-s 
nos salva. A través de Su gracia encontramos el perdón de 
nuestros pecados y la reconciliación con Di-s. Pero la gracia de 
Di-s no se limita a la salvación. La gracia de Di-s también obra en 
nuestras vidas para movernos u obligarnos a hacer la voluntad de 
Di-s (Tito 2:11-14). Aquellos que son salvos están interesados en 
hacer la voluntad de Di-s, porque saben que la voluntad de Di-s es 
el mejor plan para sus vidas. 

 Estamos firmes: Esta palabra para 'estar' está escrita en el 
perfecto. En el momento en que creímos, nos paramos ante Di-s 
de una manera en que Di-s nos recibiría. Eso es cierto para hoy e 
incluso en el futuro esto no va a cambiar. Cuando estuvimos 
parados, nos paramos ahora y nos pararemos ante Di-s en el 
futuro, Él nos ve como justos a través de Su Hijo. Esto no cambia. 
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La gracia es suficiente para toda la eternidad, y por esta gracia 
nos mantenemos firmes. 

 Nos gloriamos en la esperanza: tenemos confianza y seguridad ya 
que conocemos el resultado de la voluntad de Di-s. La esperanza 
piadosa nunca se basa en los deseos que se originan en el interior 
de un ser humano. Lo que esto significa: la esperanza divina no es 
llevar nuestros propios deseos ante Di-s y pedirle que nos 
conceda nuestros deseos. Esto no es una acción o un 
comportamiento asociado con la fe. La esperanza, una 
expectativa segura, está conectada con las promesas de Di-s. 

 La gloria de Di-s: Existe una relación inherente entre el Reino de 
Di-s y la manifestación de Su gloria. La gloria de Di-s se ve en Su 
Presencia (2 Corintios 4:6). 

   
v3: No solo esto: La implicación es que hay más de lo que hemos 
estudiado hasta este punto, a saber, reconciliación, justificación por la 
fe, la gracia de Di-s y acceso a la provisión de Di-s, etc. 
 

 Nos gloriamos en las tribulaciones: Los que se han reconciliado 
con Di-s (amigos de Di-s) se convierten en enemigos del mundo 
(Santiago 4:4). Aquellos que son enemigos del mundo van a 
experimentar conflictos o tribulaciones (Hechos 14:22). Pasar por 
la tribulación no nos amerita ni gana un lugar en el Reino de Di-s. 
No podemos ganar nuestra salvación pasando por la tribulación. 
Sin embargo, antes de que se establezca el Reino de Di-s, la 
iglesia, los que creen, van a experimentar una gran persecución, 
tribulación. 

 Sabiendo: No solo saber algo teórica o lógicamente, sino saberlo 
experiencialmente.  

 Paciencia: Resistencia. Una habilidad para continuar caminando 
en la voluntad de Di-s a pesar de sufrir por ello ("empujando a 
través del dolor"). La resistencia es buena. 

 
v4: Prueba: Muchas Biblias (como la LBLA) traducen esta palabra como 
'carácter', pero es literalmente la palabra para documentación – tener un 
testimonio, tener pruebas. A medida que perseveramos fielmente, 
caminando constantemente en la voluntad de Di-s, a pesar de lo que 
estamos experimentando, documenta o testifica de nuestra fe en Di-s. 
  

 Esperanza: Cuando otros ven que estamos perseverando y 
caminando fielmente con Di-s a través del sufrimiento, que 
tenemos un buen testimonio, les produce esperanza. Es un 
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testimonio para ellos que estamos dispuestos a sufrir o hacer lo 
que sea necesario para llegar a ese Reino de Di-s. Esta 
perseverancia es un testimonio para otros acerca de los 
maravillosos planes que Di-s tiene para el futuro: los planes de Su 
Reino para Su pueblo. 

 
v5: No avergüenza: La esperanza no es algo que nos vaya a 
avergonzar. Conocemos el carácter de Di-s. Él cumplirá lo que ha 
prometido. 
 

 Espíritu Santo: Isaías 59:20-21. El Mesías es el Redentor. El 
resultado de la redención es una relación de pacto eterna con Di-
s. La evidencia de este pacto eterno es el Espíritu de Di-s 
moviéndose en nuestras vidas para traer orden y cambio. Todo en 
la vida de un creyente que es bueno, piadoso, justo y agradable a 
Di-s se debe a la obra del Espíritu Santo en nuestras vidas. 

 
v6: Éramos débiles: Flacos (1909). Esta era la condición en la que 
estábamos cuando el Mesías murió por nosotros. No éramos fuertes en 
la fe cuando el Mesías hizo esto por nosotros. Éramos débiles 
espiritualmente, inaceptables. No éramos ejemplos de personas que 
agradaban mucho a Di-s. No había nada digno de elogio en nuestras 
vidas. No éramos justos, sino más bien impíos. 
  

 A su tiempo: El tiempo de Di-s. El tiempo o estación que Di-s 
había determinado. Este tiempo fue visto y revelado por los 
profetas. El Mesías vino y murió en el tiempo justo, en un tiempo 
discernible, según la profecía. 

 Impíos: Tú y yo. 
 
v7: Apenas: Rara vez. Con poca frecuencia. No es común. 
  

 Apenas morirá alguno por un justo: Alguien podría estar dispuesto 
a dar su vida o vivir sacrificadamente por una buena persona – 
pero esto sería muy raro. 

 
v8: Di-s muestra Su amor para con nosotros: Como creyentes, este es 
el ejemplo que hemos sido llamados a seguir. Necesitamos demostrar 
nuestro amor por los demás. Los mandamientos nos enseñan cómo 
demostrar amor a los demás. 
  

 Siendo aún pecadores, el Mesías murió por nosotros: Este es el 
Evangelio (Buenas Nuevas) en pocas palabras.  
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v9: Mucho más, estando ya justificados: Habiendo sido hechos justos. 
 

 Sangre: La sangre tiene que ver con la redención. Es sólo a través 
de la muerte, la muerte del Mesías, que experimentamos la 
redención. Necesitamos ser lo suficientemente humildes y sabios 
para confesar que hemos pecado, que no hemos alcanzado la 
gloria de Di-s, que estamos en necesidad y que dependemos 
absolutamente de la misericordia de Di-s, necesitamos recibir Su 
gracia a través de la fe. 

 Seremos salvos: Escrito en tiempo pasivo. No podemos hacer 
esto por nosotros mismos. Es algo que se hace por nosotros y es 
algo que recibimos. Cuando tenemos fe en lo que ha hecho el 
Mesías, la obra de derramar Su sangre, Su sangre nos redime y 
nos justifica. Nos hace justos ante los ojos de Di-s. 

 Ira: Este capítulo deja muy claro que no estamos a salvo de la 
tribulación, el sufrimiento terrenal o la persecución (Romanos 5:3). 
Como hijos de Di-s, estamos llamados a jactarnos, gloriarnos, 
regocijarnos en estas pruebas (1 Pedro 3:14, Santiago 1:2-3). 
Este versículo deja muy claro, sin embargo, que cuando creemos, 
a través del Mesías, somos salvos de la ira de Di-s (1 
Tesalonicenses 5:9).  

 Por Él: A través de la obra del Mesías en la cruz. 
 
v10: Salvos por Su vida: Los comentaristas dicen que esta es una 
referencia a la resurrección del Mesías. Su muerte trajo la reconciliación 
(una relación) entre el hombre y Di-s, pero Su resurrección trae la 
salvación. La resurrección da testimonio de la victoria. Cuando somos 
reconciliados con Di-s, salvos, en el sentido primario de la palabra, Él no 
nos saca instantáneamente de este mundo y nos lleva a estar con Él. 
Para la mayoría de nosotros, Él nos deja en este mundo, ya que 
necesitamos demostrar nuestra salvación mientras todavía estamos 
vivos en esta tierra (Filipenses 2:12). La victoria sobre el pecado, a 
través de la obediencia a Di-s, es el segundo propósito de la salvación. 
 
v11: No solo esto: ¡Hay más! 
 

 Hemos recibido ahora la reconciliación: Esta es una verdad 
fundamental. Hemos sido reconciliados con Di-s. Somos Su 
pueblo. Él ha prometido nunca dejarnos ni abandonarnos. Esta es 
la buena noticia del evangelio. 
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v12: Un hombre: Refiriéndose a Adán. 
  

 Por el pecado la muerte: A lo largo de la Biblia se nos enseña que 
existe una relación entre el pecado y la muerte. Di-s nunca quiso 
que el hombre experimentara la muerte, ni las consecuencias que 
trajo a este mundo a causa del pecado. El pecado, y un hombre 
pecador, no era parte de la voluntad de Di-s. Pero Di-s, sabiendo 
todas las cosas, sabía que si al hombre se le diera libre albedrío, 
se apropiaría indebidamente de este y elegiría andar por caminos 
equivocados. Incluso antes de que el hombre pecara, Di-s tenía 
una solución para el pecado: lo que llamamos 'el Evangelio'. El 
pecado de Adán trajo la muerte. Todos los hombres mueren hoy, 
nadie está exento. 

 
v13: Ley: Refiriéndose a una Ley específica que fue dada – la Ley de 
Moisés. 
 

 Hasta la ley (1909): En el tiempo anterior a la Ley – para aquellas 
personas que vivieron y murieron antes de que se diera la Ley de 
Moisés.  

 El pecado estaba en el mundo (1909): Antes de que la Ley fuera 
dada oficialmente, el pecado estaba en el mundo. Esto significa 
que no fue la Ley la que trajo el pecado al mundo, la Ley no es la 
causa del pecado. Sin embargo, lo que hace la Ley es que 
simplemente revela el pecado y nos aclara qué es el pecado. 

 No se imputa pecado (1909): Se carga o cuenta. Esto significa 
que no fue reconocido por los seres humanos como pecado. Ellos 
hicieron lo que era correcto en sus propios ojos. A pesar de que 
tenían una conciencia, esa conciencia fue anulada por los deseos 
de la carne. 

 
v14: Adán: El primer hombre, y por quien el pecado (y, por tanto, la 
muerte) entró en este mundo. 
  

 Aun en los que no pecaron a la manera de la rebelión de Adán 
(1909): Aunque las personas no pecaron de la misma manera que 
Adán había pecado (no comieron del Árbol del Conocimiento del 
Bien y del Mal), todavía estaban afectados por pecado – ellos 
pecaron de otras maneras, y ellos también fueron afectados por la 
muerte – todos ellos murieron. 

 Una figura: Un patrón. Un ejemplo. Así como un hombre (Adán) 
fue el problema, también un Hombre es la solución: el Mesías 
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Yeshúa. Un hombre trajo la muerte, la destrucción y la ira de Di-s, 
pero hay otro Hombre, en la semejanza de Adán, (Di-s en carne 
humana) que trae la vida, el orden y apartar la ira de Di-s. 

 
v15: El delito de aquel uno (1909): Refiriéndose al pecado de Adán. 
  

 Muchos: La implicación es "todos". 
 Mucho más: La transgresión no es como el don. El regalo de Di-s 

(Su gracia) es más poderoso que la transgresión. Puede 
compensar y derrotar la transgresión... mucho más. 

 A los muchos: La gracia de Di-s es superior. Tiene el poder de 
vencer todos los efectos negativos o consecuencias injustas del 
pecado. 

 
Versículo 16: Literalmente: “Y no como por el pecado de uno el don. 
Para el juicio por uno para condenación, pero el don, por muchas 
transgresiones, para justicia.” 
  
Nota: Hay muchas palabras en cursiva en este versículo. Estas 
palabras se han agregado al texto en un intento de hacer que el griego 
entrecortado sea menos entrecortado y más fluido para leer. 
 

 Don: Pablo está enfatizando que de la misma manera la gracia es 
superior a la transgresión así también el don de Di-s es único y 
superior. Este regalo de Di-s produce la reconciliación entre el 
hombre y Di-s, y puede restaurar lo que el pecado destruyó. 

 El juicio por uno: Refiriéndose a Adán. El juicio, y por lo tanto la 
condenación, vino a este mundo a través de Adán. 

 Condenación: El pecado trae juicio, el cual nos habría condenado 
eternamente si Di-s no hubiera tomado ninguna acción. 

 Justicia: El pecado trajo juicio, condenación. Pero el regalo de Di-s 
trajo justicia. 

 
v17: Nota: Un hombre (Adán) trajo desastres (enfermedad, guerra, 
tristeza, etc.) en este mundo a través de su pecado, pero el acto justo 
de un Hombre, Yeshúa, puede traer un cambio. Esto no significa que 
haya un final para el pecado y la muerte en este mundo en este 
momento, pero habrá una restauración y los efectos perfectos del regalo 
de Yeshúa, a través de la gracia de Di-s, se verán a su debido tiempo y 
para siempre. 
 

 Reino: Gobernado. 



43 

 

 
v18: Delito (1909): Ese acto de pecado o transgresión (1960). 
 

 Condenación: Debido al pecado de Adán, nos dirigíamos a la 
condenación eterna. 

 Por la justicia de Uno: Refiriéndose a Yeshúa yendo a la cruz para 
morir por la humanidad. 

 Justificación: Rectitud. Nuestro estatus o condición cambia al 
aceptar lo que Yeshúa hizo por nosotros en la cruz. Una vez 
fuimos condenados, ahora somos justificados. 

 Vida: Esto implica dos cosas: vamos a vivir con rectitud en esta 
vida en la tierra, y vamos a experimentar la vida eterna. 
Experimentamos la eternidad en el Reino de Di-s, nuestro Reino 
futuro. 
 

v19: Muchos fueron constituidos pecadores: Esto está hablando de toda 
la humanidad. 
  

 Fueron constituidos: Fueron establecidos (un término legal). Un 
coloquio para un veredicto. Se estableció el veredicto de que eran 
pecadores. 

 Obediencia: Refiriéndose a la obediencia que Yeshúa mostró 
cuando fue a la cruz.  

 Muchos serán constituidos justos: El veredicto es que todos 
aquellos que crean serán justificados. 

 
Nota: Lo que vemos aquí, una y otra vez en esta Escritura, es que la 
fidelidad de la obra del Mesías, arraigada en la gracia de Di-s, produce 
justicia en nuestras vidas. En el momento en que creemos en el Mesías 
– Su muerte, sepultura y resurrección (Romanos 10:9-10) – somos 
declarados justos para siempre. Nada puede cambiar esto. Entramos en 
un pacto que Di-s tiene la responsabilidad de mantener, no nosotros 
(Juan 10:28-29). 
 
Como destinatario de este pacto, el Espíritu Santo entra en nuestras 
vidas y Él, el Espíritu de Verdad, nos va a guiar a toda justicia (Juan 
16:13). Él nos ayudará a abrazar la verdad de Di-s y vivir con rectitud. 
Así es como crecemos y maduramos. No somos salvos por la justicia. 
Somos salvos por el regalo gratuito de Di-s: Su gracia. Sin embargo, 
ese regalo obra en nuestras vidas y nos mueve hacia la voluntad de Di-
s y hacia la obediencia a los propósitos de Di-s. Esta manifestación de 
la gracia en nuestras vidas se manifiesta como justicia. 
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v20: La ley empero entró para que el pecado creciese (1909): La Ley 
fue dada para que pudiéramos entender cuán pecadores somos. La Ley 
no vino como un instrumento de salvación, pero define para nosotros lo 
que está bien y lo que está mal. La Ley nos muestra los estándares o 
expectativas de Di-s para Su pueblo, no para la salvación, sino para una 
vida justa. No es nuestra obediencia la que nos salva, sino Su 
obediencia (obediencia hasta la muerte en la cruz). 
 

 Sobreabundó la gracia: Sobreabundó sobremanera. La gracia 
triunfa grandemente. Es capaz de compensar y superar cualquiera 
de las desobediencias del primer hombre - las consecuencias del 
pecado y la condenación. 
 

v21: Nota: El Evangelio no es un misterio y tampoco es difícil de 
entender: un hombre trajo la muerte, y un Hombre (Mesías Yeshúa) 
resolvió el problema. Cuando aceptamos lo que Yeshúa ha hecho por 
nosotros, por fe, podemos experimentar el perdón eterno en lugar de la 
condenación eterna. 
 
Nos encontramos con el concepto de bautismo principalmente en el 
Nuevo Testamento. Mucha gente piensa erróneamente que fue Juan el 
Bautista quien lo inventó, pero no fue así. A lo largo de la historia del 
judaísmo (judaísmo bíblico, tal como se registra en el Antiguo 
Testamento) hay indicios de bautismo (lavados y limpiezas rituales) por 
parte de los sacerdotes y levitas antes de servir a Di-s. El bautismo, 
aunque para nosotros es una imagen de la muerte, sepultura y 
resurrección del Mesías, también se hizo para reflejar un cambio de 
estatus: de lo que era normal o común, a lo que fue apartado para un 
propósito santo, es decir, para servir a Di-s. El bautismo, de manera 
única, nos une, a través de la fe, con la persona y obra del Mesías. El 
bautismo nos distingue, ya no vivimos para nuestras propias 
necesidades y deseos, sino que vivimos de manera diferente al mundo, 
viviendo de una manera que agrada a Di-s, de acuerdo con Sus planes 
y propósitos. 
 
v1: Perseveraremos en el pecado: Significado: Vivir por sus 
motivaciones o deseos. 
 
v2: En ninguna manera: Esta es una respuesta muy fuerte. Muchas 
Biblias lo traducirán como "Di-s no lo permita" o "Que nunca sea". 
Nunca debemos hacer nada motivado por el pecado, y tampoco 
debemos, de ninguna manera, tener ninguna conexión con el pecado. 
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Nosotros, como creyentes, estamos llamados a vivir de manera 
diferente. 
  

 Los que hemos muerto al pecado: Pablo está hablando a los 
creyentes. 

 ¿Cómo viviremos aún en él?: Esto está hablando de nuestro 
comportamiento. Necesitamos comportarnos de una manera que 
dé testimonio de nuestra fe. 

  
v3: Bautizados en su muerte: La muerte y la sepultura son algunos de 
los aspectos del bautismo. Todo pecado lleva a la muerte. Cuando una 
persona se para en el agua del bautismo, está declarando públicamente 
que está muerta a causa del pecado. Cuando la gente está muerta, la 
enterramos. La muerte del Mesías (en la que hemos sido bautizados) 
también está relacionada con el pecado, no con Su pecado, sino con el 
nuestro. El, que no conoció pecado, se hizo pecado por nosotros (2 
Corintios 5:21). 
 
v4: Resucitó: Escrito en pasiva. Yeshúa se entregó completamente al 
propósito de Su Padre. Él tenía el poder de levantarse a sí mismo, pero 
no lo hizo. Di-s el Padre resucitó a Yeshúa de entre los muertos. La 
resurrección fue el sello de Di-s de aprobación y aceptación de lo que 
Yeshúa había hecho. El sacrificio de Yeshúa satisfizo la ira de Su 
Padre. 
 

 Resucitó de los muertos: El bautismo no solo se enfoca en la 
muerte, sino que el aspecto glorioso del bautismo es la 
resurrección. Salir del agua significa una nueva vida. Estamos 
llamados a vivir de manera diferente. No hay aguijón en la muerte 
(1 Corintios 15:54-57). El pecado no tuvo la victoria. Al tercer día 
Yeshúa conquistó la muerte (y, por lo tanto, el pecado) al resucitar 
de entre los muertos. 

 Nosotros: Compañeros creyentes. 
 Andemos: Caminar es un término usado en el judaísmo para 

hablar de estilo de vida. También hay un juego de palabras con 
esta palabra en hebreo: 'Halaj' es caminar, y 'Halajá' se refiere a la 
ley judía. Estamos llamados a vivir de una manera que refleje la 
ley de justicia. Esta novedad de vida refleja el Reino de Di-s. No 
solo estamos llamados a vivir en la novedad de la vida, estamos 
llamados a caminar en ella. 
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v5: Porque: Muchas Biblias traducen esta palabra como 'si' pero 'si' 
introduce duda en el texto. Pablo no está planteando una pregunta. Él 
está haciendo una declaración de afirmación. 
 
v6: Nuestro viejo hombre: Nuestra vieja naturaleza carnal. 
  

 Él: Mesías 
 El cuerpo del pecado: Nuestra carne.  
 Sea destruido: Dejado impotente. Anulado. Esta palabra no 

significa que ha sido eliminado. Mientras todavía estamos en 
estos cuerpos, somos tentados y todavía luchamos con el pecado. 
Sin embargo, el pecado ya no tiene autoridad sobre nosotros. 
Tenemos el gran potencial de vivir en obediencia por el poder y la 
unción del Espíritu Santo. Sin embargo, si no caminamos en fe, y 
si no utilizamos la verdad y no nos sometemos al liderazgo del 
Espíritu Santo, habrá evidencia de que ese viejo hombre todavía 
anda por ahí. Aunque ha sido crucificado y está muerto, en 
tiempos de desobediencia podemos resucitar y servir de nuevo al 
pecado. 

 
v7: El que ha muerto: Aquellos de nosotros que hemos recibido la 
muerte del Mesías como pago por nuestros pecados. 
 

 Justificado: Hecho justo. Esta no es la palabra “liberado” o “sido 
liberado de”. Es literalmente la palabra para ser considerado justo 
o inocente. Es en este punto que ya no es posible que Satanás 
nos acuse de ningún mal o pecado. Todo nuestro pecado es 
eliminado por el poder de la cruz, la obra del Mesías. 

 Justificados del pecado: El pecado ya no tiene autoridad ni poder 
para condenarnos. Desafortunadamente, todavía podemos 
someternos al pecado (y lo hacemos a veces), pero no tenemos 
que hacerlo. Someternos al pecado es una elección incorrecta que 
muestra debilidad y desobediencia. 

 
v8: Viviremos con Él: Pablo no está hablando, aquí, de la vida eterna. Él 
está hablando de nuestro comportamiento en esta vida... nuestro estilo 
de vida en este mundo. La vida del Mesías se convierte en nuestra vida. 
La forma en que Él vivió debe ser la forma en que queremos vivir 
nuestras vidas. Su voluntad y ministerio ahora van a ser vividos a través 
de nuestras vidas. 
 
v9: Habiendo resucitado: De nuevo, escrito en pasiva. Véase Romanos 
6:4. 
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 Ya no muere: Cuando Yeshúa resucitó de entre los muertos, la 

expectativa era, y con razón, que Él nunca más moriría. Esta es la 
misma expectativa que tenemos. Nuestros cuerpos pueden morir 
físicamente, pero nunca moriremos espiritualmente, lo que 
significa que nunca seremos separados del amor de Di-s o de las 
promesas de Su Reino. Tenemos seguridad y una esperanza 
perfecta. 

 La muerte no se enseñorea más de él: La resurrección es un 
testimonio que muestra que Yeshúa venció a la muerte. Nosotros 
que creemos que hemos sido unidos con Él en la semejanza de 
Su muerte, también creemos que estamos juntos con Él a través 
de Su resurrección. Esto, por lo tanto, significa que ni el pecado ni 
la muerte tienen ningún poder, señorío o dominio sobre nosotros. 

 
v10: Una vez por todas: Esto significa que no es necesario repetirlo. El 
sacrificio de Yeshúa fue perfecto eternamente. 
  
Nota: El bautismo tiene que ver con estar unido a las cosas que Yeshúa 
experimentó. Cuando nosotros, por fe, entramos en ese Nuevo Pacto 
(decir 'sí' al evangelio) Su experiencia se convierte en nuestra 
experiencia. Es por eso por la que podemos tener una seguridad 
maravillosa: Di-s nos ve como justos debido a la justicia de Su Hijo 
unigénito. Nuestro pecado fue puesto sobre Yeshúa y Su justicia fue 
puesta sobre nosotros (imputada a nosotros) en el momento en que 
creímos. 
   
v11: Consideraos: Considerar o pensar en. Esta es la forma en que 
tenemos que pensar. 
 

 Consideraos: Este es un mandamiento. 
 Vivos para Di-s: La única forma en que podemos estar vivos para 

Di-s es en, o a través del Mesías Yeshúa. Estar EN el Mesías 
significa estar en una relación de Nuevo Pacto con Él. Cuando 
estamos vivos para Di-s, significa que ahora Él se convierte en el 
Amo de nuestras vidas. Es Su voluntad, Sus propósitos y Sus 
objetivos con lo que nos comprometemos. 

 Señ-r Nuestro: Todo lo que hacemos necesita estar bajo la 
autoridad del Mesías Yeshúa. Estamos llamados a someternos a 
Él ya hacer todo para Su gloria. 
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Aunque es posible que no nos consideremos a nosotros mismos con 
este término, todos somos esclavos. O somos esclavos de la injusticia 
(lo que significa que nuestro amo es el diablo), o somos esclavos de la 
justicia (y nuestro Amo es el Mesías). 
 
v12: Pues: A la luz de lo que Pablo ha dicho en los versículos 
anteriores: a saber, estar muertos al pecado y vivos para Di-s, es decir, 
en esta nueva condición. 
  

 Reine: Gobernar. Ser el rey Hasta que recibamos el mensaje del 
evangelio estamos en la esclavitud del pecado. Con nuestro 
propio poder, intelecto o conocimiento no podemos cambiar 
nuestra situación, somos esclavos de la injusticia. Como 
creyentes, hijos de Di-s, no podemos dejar que el pecado se 
enseñoree de nuestras vidas, no podemos vivir en obediencia al 
pecado y sus deseos. 

 
v13: Presentéis: Someter. Ceder. Entregar. 
  

 Vuestros miembros: Sus partes. Pablo está hablando de las partes 
de nuestro cuerpo, nuestros órganos, nuestro propio ser, etc. 

 Instrumentos: La palabra literal para esto en griego es armas. La 
elección de palabras de Pablo nos enseña que estamos en una 
batalla espiritual. 

 Iniquidad: Hay una conexión entre la iniquidad y el pecado. Y, en 
última instancia, ambos conducen a la muerte eterna, la 
consecuencia eterna del pecado. 

 Sino: A diferencia de lo que se acaba de decir 
 Literalmente: Os habéis presentado a Di-s: Pablo está escribiendo 

el libro de Romanos a los creyentes en Roma. Han aceptado el 
Evangelio y, de esta manera, 'se han presentado a Di-s'. Ahora 
son diferentes a los no creyentes. Ya no son esclavos del pecado. 
Ya no tienen ninguna conexión con el diablo y ya no necesitan 
obedecer a Satanás. 

 Muertos: Esta era su condición anterior. Anteriormente habían 
estado muertos espiritualmente, y su comportamiento había 
testificado de muerte, ya que estaba enraizado en el pecado. 

 Pecado… Di-s: Pablo usa el paralelismo entre Di-s y el pecado, la 
justicia y la injusticia. O vamos a servir al pecado, o vamos a servir 
a Di-s. 
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v14: Enseñoreará: Gobierno. Señorío. El pecado no debe reinar sobre 
nosotros; no debe ser nuestro amo. 
 

 Bajo: Esta es una palabra que habla de autoridad. Ya no estamos 
bajo la autoridad o la eterna condenación, castigo de la ley. 

 Bajo la gracia: El instrumento que Di-s usa para producir cambios 
en nuestras vidas es Su gracia. A nuestra naturaleza humana no 
le gusta que le digan qué hacer, por lo que es muy fácil rebelarse 
cuando se establece la ley. Sin embargo, la gracia no nos obliga. 
Aunque defiende la ley, no establece la ley. Pero la gracia nos 
persuade. La gracia cambia nuestra perspectiva. La gracia nos 
permite elegir obedecer el espíritu de la ley (la justicia de la ley, el 
propósito de la ley) por amor y no por la fuerza. A través de la 
gracia de Di-s, nos convertimos en recipientes de Su amor. 
Conocer el amor de Di-s hará que deseemos demostrar nuestra 
nueva naturaleza, nuestras nuevas condiciones. Queremos 
demostrar nuestro amor por Él, y es por amor que guardamos Sus 
leyes y no por compulsión. 

 
v15: No estamos bajo la ley: Como creyentes no estamos bajo la 
autoridad, el juicio o el castigo de la ley, pero eso no significa que 
debamos tener el deseo de violar la ley. 
 

 Bajo la gracia: La gracia no lleva a la desobediencia; conduce a la 
obediencia. Cuando Yeshúa (la Palabra) se hizo carne, encarnó la 
ley. Él nunca transgredió, pecó o violó la ley. Tenía un carácter de 
justicia. Su Espíritu en nosotros, el Espíritu Santo, nos lleva a 
comportarnos de la misma manera que lo hizo Yeshúa. 

 
v16: Si os sometéis a alguien como: Lo que sea, o a quien sea, a quien 
os sometáis o cedéis. 
 

 Esclavos para obedecerle: Sea lo que sea a lo que nos 
presentemos, nos convertimos en esclavos de esa 'cosa', y 
comenzamos a obedecerla. 

 Pecado para muerte: Si somos esclavos del pecado entonces esto 
nos llevará a la muerte eterna. 

 Obediencia para justicia: La obediencia a las cosas de Di-s lleva a 
la justicia. 

 
v17: Aunque erais esclavos del pecado, habéis obedecido: Hay un 
cambio, una transformación. 
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 Obedecido de corazón: Hemos obedecido el Evangelio, el Plan de 

Salvación de Di-s. Este cambio ha llevado a una nueva condición 
del corazón. La única solución para el pecado es la redención. 

 Obedecido … aquella forma de doctrina: Cuando creemos, nos 
convertimos en un ejemplo vivo (o patrón) de la nueva condición 
en la que estamos debido a la salvación. Nos convertimos en un 
ejemplo de lo que Yeshúa enseñó. La redención conduce a la 
justicia. 

 Doctrina: Enseñanza, es decir, lo que revela la Palabra de Di-s. 
 
v18: Libertados: Escrito en pasiva. Esto no es algo que podamos hacer 
por nosotros mismos. Ha sido hecho por nosotros por el Mesías en la 
cruz. 
 

 Libertados del pecado: Hemos sido liberados del poder y las 
consecuencias del pecado, desde una perspectiva eterna. El 
cordón umbilical del pecado, por así decirlo, se ha cortado y ya no 
estamos conectados a él. 

 
v19: Hablo como humano: Pablo está hablando aquí como un hombre. 
Desde una perspectiva humana. 
   

 La flaqueza de vuestra carne (Humana debilidad – 1960): Muchos 
creyentes (especialmente aquellos que son nuevos creyentes) son 
débiles espiritualmente. Todavía están muy conectados con las 
cosas de este mundo debido a su falta de conocimiento de las 
cosas espirituales. Son como bebés espiritualmente. 

 Presentasteis vuestros miembros: Entregaron sus cuerpos y cada 
parte de ustedes mismos. Pablo ha usado este ejemplo unas 
cuantas veces. La repetición muestra énfasis. 

 Iniquidad: Contra la Torá (contra la Ley). 
 Así ahora: Hay un cambio. 
 Santificación: Santidad. Esta es la meta o el objetivo de un 

creyente. Deseamos vivir vidas santas y agradables ante Di-s. La 
santidad está ligada a los propósitos de Di-s. 

 
v20: Libres acerca de la justicia: Mientras éramos esclavos del pecado, 
no teníamos conexión con la justicia. Fuimos separados o liberados de 
la justicia. 
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v21: ¿Qué fruto teníais? El comportamiento pecaminoso no produjo 
buen fruto. De hecho, produjo vergüenza. 
 

 El fin de ellas es muerte: De nuevo, Pablo reitera que el pecado 
lleva a la muerte. 

  
v22: Tenéis por vuestro fruto la santificación: Hay evidencia en nuestras 
vidas de santidad. El fruto que ahora estamos produciendo ya no 
conduce a la vergüenza. 
 

 Como fin: El objetivo final de esta nueva condición en la que nos 
encontramos. 

 
v23: Dádiva: Este regalo es gratis. 
  

 Vida eterna: Vida del Reino 
 En Mesías Yeshúa: Solo se encuentra en una relación de pacto 

con Él. 
 Señ-r: Él es Aquel a quien servimos. Él es nuestro Maestro y 

Aquel que ahora tiene autoridad sobre nosotros. Su voluntad se 
convierte en nuestra voluntad. Sus pensamientos nuestros 
pensamientos. Su camino nuestro camino. Cuando esto se 
convierta en nuestra realidad, conoceremos la verdadera alegría y 
la paz. 

   
¿Qué papel juega la Ley de Moisés en nuestras vidas? Muchos 
creyentes dirán que debido a que somos creyentes del Nuevo 
Testamento, la Ley se eliminó y ya no tiene ninguna relevancia para 
nosotros hoy. ¿Es esto exacto? ¿Estaría el apóstol Pablo de acuerdo 
con tal declaración? En este capítulo Pablo habla mucho acerca de la 
Ley de Moisés. 
  
Lo que ya hemos establecido en capítulos anteriores es que la 
salvación, la gracia de Di-s, es un regalo gratuito y no se puede ganar. 
Yeshúa hizo el trabajo y pagó el precio de nuestra salvación. No hay 
NADA que podamos hacer para ganar la salvación – nadie es justificado 
por las obras de la Ley. La Ley no es un instrumento para la salvación. 
La salvación no es el resultado de las obras; es el resultado de la fe en 
la obra del Mesías y lo que Él hizo por nosotros en la cruz: no nuestras 
obras, sino Su obra. A través de la fe en lo que Yeshúa ha hecho por 
nosotros es la única forma en que encontraremos el perdón de nuestros 
pecados. 
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v1: Ignoráis: Esta palabra, cuando se traduce literalmente, significa 
'contra el saber'. No es que la gente sea ignorante, pero muchos están 
en contra de conocer la verdad de lo que verdaderamente dice la 
Palabra de Di-s. 
 

 Hermanos: Un término inclusivo para hombres y mujeres 
creyentes, hermanos y hermanas. 

 Hablo con los que saben la Ley (1909): Muchos de los creyentes 
que estaban en esta congregación de Roma eran creyentes 
judíos. Por lo tanto, sabían lo que decía la Ley. Debido a que 
sabían lo que decía la Ley, la suposición de Pablo era que 
entenderían lo que les estaba escribiendo. 

 Se enseñorea: Gobierna sobre. Señorea sobre o es la autoridad 
de. 

 
Nota: Todos nosotros somos concebidos en pecado. Todos tenemos un 
problema en que estamos manchados con el pecado original. Cuando 
aplicamos la Ley o la Verdad de Di-s a nuestras vidas (Sus expectativas 
o normas) nos quedamos cortos y se muestra que somos pecadores 
injustos. Abandonados a nosotros mismos, sin la ayuda de Di-s, vamos 
a experimentar condenación o juicio. 
  
La frase 'Ya no estás bajo la Ley' no debe interpretarse como que la Ley 
ya no tiene relevancia para nosotros. Significa que ya no vamos a ser 
condenados por la Ley. También significa que la Ley ya no tiene 
autoridad sobre nosotros. Tenemos un nuevo Maestro: nuestro Señ-r y 
Salvador Mesías Yeshúa. 
 
v2: La mujer que está sujeta a su marido (1909): Una mujer casada. 
Una mujer casada es esposa debido a un pacto. El matrimonio es un 
pacto (Malaquías 2:14). En el Antiguo Pacto, Di-s habló de Israel como 
Su novia o esposa (Isaías 54:5-8, Jeremías 2:2). En el Nuevo Pacto, el 
Mesías habla de los creyentes, la Iglesia, como Su novia (Efesios 5:22-
33; Apocalipsis 21:9). Tanto en el Antiguo como en el Nuevo 
Testamento, este es el marco que se nos da para ayudarnos a 
comprender esta relación, este pacto, que tenemos con Di-s a través del 
Mesías. 
 

 Está obligada a la ley (1909): Legalmente ella está en este pacto 
de matrimonio. Ella está obligada a este pacto desde el momento 
en que se hace este pacto. 
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 Mas muerto el marido (1909): La muerte del hombre es la única 
condición que puede romper este pacto. Su muerte trae consigo 
una condición diferente para ella: cambia su estado. 

 
Nota: En los capítulos anteriores de Romanos, la 'muerte' ha sido el 
enfoque central (bautismo, etc.). Necesitamos leer este capítulo a la luz 
de este contexto: la muerte produce un cambio, pero la resurrección 
produce un cambio mejor (Romanos 6:3-11). 
  

 Libre es de la ley del marido (1909): Estar libre (y esta libertad es 
condicional, solo es relevante si su esposo muere) de esta ley solo 
es aplicable a esta mujer. Aunque hay un final para la ley del 
matrimonio para esta pareja, la ley del matrimonio, en un sentido 
general, no se ve afectada: las leyes del matrimonio siguen siendo 
relevantes, todavía están en este mundo, hoy. El hecho de que un 
hombre muera no significa que el matrimonio pierda todo 
significado o se anule para todos. La muerte del Mesías no 
significa que la Ley pierda significado y quede anulada y sin efecto 
para todos. La Ley sigue siendo muy relevante hoy en día. 

 
v3: Es libre de esa ley: Cuando está casada, se le aplica la ley que rige 
la institución del matrimonio. Cuando su esposo muere, su muerte no 
cancela la institución del matrimonio, pero, mientras ella esté soltera, no 
está obligada a esta. Sin embargo, tan pronto como se vuelve a casar, 
esa ley vuelve a ser aplicable a ella. 
  

 No será adúltera: La muerte de su marido la libera del juicio. Si él 
ha muerto, ella puede convertirse en esposa de otro hombre sin 
temor a que la llamen adúltera. Pablo estaba escribiendo a los que 
conocían la Ley (Romanos 7:1), para que percibieran o 
entendieran correctamente el ejemplo que Pablo les estaba 
enseñando aquí, a saber, que cuando hemos muerto al pecado 
(nuestro primer maestro), ya no estamos más bajo el juicio de la 
Ley. El castigo por adulterio era la muerte. El castigo por el 
pecado es la muerte. 

 
v4: Hermanos: Hermanos y hermanas. Creyentes. 
 

 Vosotros, hermanos míos, estáis muertos a la ley por el cuerpo del 
Mesías (1909): Ya no somos susceptibles al juicio de la Ley (es 
decir, muerte eterna). Cuando el Mesías murió en la cruz, 
nosotros (como creyentes, por fe) morimos con Él. A través del 
Nuevo Pacto (del cual el bautismo es un símbolo) estamos unidos 
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con el Mesías en Su muerte (Romanos 6:3). Como tal, a través del 
Mesías, ya hemos sido castigados, ya que Él pagó la pena por 
nuestro pecado, siendo la pena la muerte. Mesías pagó, pero fue 
acreditado a nuestra cuenta. Ya no somos candidatos al juicio 
eterno de Di-s: la muerte ha cambiado nuestro estado y nos ha 
liberado para unirnos a otro Maestro. 

 Para que seáis de otro: Nuestro antiguo señor o amo era el 
pecado. Habiendo muerto a eso, ya no somos suyos. El nuevo 
Señ-r de nuestra vida es el Mesías Yeshúa (Aquel que ha 
resucitado de entre los muertos), y obtenemos todos los 
beneficios de estar en este Nuevo Pacto. 

 Resucitó de los muertos: De nuevo, escrito en pasivo. Di-s el 
Padre resucitó a Yeshúa de entre los muertos. La resurrección 
revela el poder de Di-s. Cuando somos resucitados con el Mesías 
(Romanos 6:5) el Espíritu Santo, con poder, mora dentro del 
creyente para siempre. Él nos capacita, con Su poder, para 
producir fruto para Di-s. 

 Levemos fruto para Di-s: ¿Cómo sabemos lo que Di-s considera 
buen fruto? Sabemos esto a través de la institución de la Ley. 
Sabemos que la Ley no nos salva, pero (como un manual de 
matrimonio) nos instruye sobre lo que está bien y lo que está mal, 
lo que es bueno y lo que es malo. La Ley nos da un marco sobre 
cómo producir buenos frutos, frutos legítimos. 

 
v5: Las pasiones pecaminosas que eran por la ley: Cuando estábamos 
en la carne (en nuestra condición anterior: antes de morir a nuestro 
primer amo – el pecado) la Ley despertó en nosotros nuestros deseos 
pecaminosos y naturalezas rebeldes. 
 

 Nuestros miembros: Nuestros cuerpos, nuestras partes. 
 Fruto para muerte: No es buen fruto. 

 
v6: Pero ahora: Ha habido un cambio…un cambio producido por la fe, 
es decir, el recibir la gracia de Di-s. 
  

 Estamos libres de la ley: Liberada en lo que respecta al juicio o 
castigo de la Ley: la esposa ya no sería considerada adúltera, 
castigada con la muerte, si se casa con otro una vez que muere 
su primer marido. No somos liberados de la institución del 
matrimonio. De la misma manera, tampoco somos liberados de la 
institución de la Ley. 
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 Muerto para aquella en que estábamos sujetos: El castigo de la 
Ley ya no nos atrapa. El pecado nos proporcionó un “matrimonio” 
sin amor. Nos atrapó dentro de sus lazos. 

 Novedad de Espíritu (1909): A través del Mesías entramos en una 
nueva relación de pacto ((Pacto del Reino) con Di-s. Este nuevo 
pacto trae consigo un nuevo futuro para nosotros, un Reino futuro 
o realidad. Estamos llamados a vivir de acuerdo con la verdad de 
este Reino: el de la justicia. 

 No en vejez de letra (1909): En la vejez de la letra la Ley decía: 
“No matarás” (Éxodo 20:13). En la novedad del Espíritu esta Ley 
todavía existe, pero Yeshúa aumentó la apuesta sobre ella… 
(Mateo 5:21-26). Desde la perspectiva de Yeshúa, no era solo 
alguien que asesinara físicamente a otra persona que era culpable 
de transgredir este mandamiento. Yeshúa declaró que si un 
hombre incluso tenía odio en su corazón hacia otro entonces era 
considerado culpable de transgredir este mismo mandamiento. No 
son solo las acciones de un hombre las que lo hacen culpable 
ante Di-s, sino incluso sus pensamientos. Este mismo concepto se 
puede aplicar a todos los mandamientos: el acto de adulterio, los 
pensamientos de lujuria, etc. Los pensamientos de un hombre 
muestran su intención. El 'espíritu de la Ley' o el 'justo requisito de 
la Ley' se refiere a la intención de la Ley. Como creyentes, esto es 
lo que estamos llamados a cumplir: el justo propósito de la Ley 
(Romanos 8:4). 

 
 
¿Tenemos una comprensión adecuada y basada en las Escrituras de la 
Ley de Moisés? Muchas personas no lo hacen. Piensan que el Espíritu 
guía de una manera y la Ley de otra. Sin embargo, éste no es el caso. 
El Espíritu y la Ley no están en conflicto entre sí (Romanos 8:4). 
   
v7: ¿Qué pues diremos?: Basado en lo que hemos aprendido cuál debe 
ser nuestra conclusión. 
  

 ¿La ley es pecado? Pablo está preguntando si esta es la 
conclusión o el entendimiento correctos que debemos alcanzar 
con respecto a la Ley. Como creyente del Nuevo Testamento, 
queremos deshacernos de todo lo que tenga que ver con el 
pecado. ¿Cae la Ley en esa categoría? 

 En ninguna manera: Una palabra muy fuerte en griego que 
significa 'absolutamente no' o 'Di-s no lo quiera'.  
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 Yo no conocí el pecado sino por la ley: Todos nacemos con una 
conciencia, y así podemos entender la verdad hasta cierto punto. 
Pero es solo a través de la Ley (la Palabra escrita de Di-s), que 
podemos conocer y comprender el impacto total del pecado. La 
Ley nos enseña lo que es el pecado. Nos enseña que estamos 
rompiendo las reglas de Di-s. Nos enseña la verdad. 

 
v8: El pecado, tomando ocasión: El problema NO es con la Ley o el 
mandamiento. El mandamiento es bueno. La Ley es bíblica. Viene de 
Di-s. El pecado es el problema. El pecado es un oportunista y 
aprovechará cualquier oportunidad o pie en la puerta que se le 
presente. 
 

 Pecado … obro en mí (1909): Nuestras naturalezas carnales son 
tales que si Di-s dice algo nos rebelamos y queremos hacer lo 
contrario. Cuando Di-s dice: “No…” decimos: “Vamos a…”. El 
pecado utiliza lo que es bueno para despertar en nosotros 
nuestras pasiones que, por naturaleza, están en contra de la 
verdad de Di-s. 

 Sin la ley, el pecado está muerto: El pecado dentro de nosotros 
parecía estar latente hasta que llegó ese mandamiento. ¿Por qué? 
Porque el pecado es por naturaleza desafiante y rebelde y asoma 
la cabeza cuando se le dice qué hacer o qué no hacer. Di-s le 
ordenó a Adán que no comiera del Árbol del Conocimiento. Antes 
del mandato, si Adán hubiera comido de ese árbol, no se le habría 
imputado pecado (Romanos 5:13). Aunque no habría sido 
eternamente castigado por ello, habría habido consecuencias 
terrenales. Después del mandato se convirtió en pecado. Yeshúa, 
conociendo los mandamientos, no (a diferencia de Adán) cedió al 
pecado. Obedeció... hasta la muerte (Filipenses 2:8). 

 
v9: Pero venido el mandamiento: Cuando el mandamiento de “Harás… 
y no harás…” entró en vigor. 
 

 El pecado revivió: El pecado revivió y el deseo pecaminoso nació 
dentro de nosotros.  

 
Nota: Si una sociedad no estuviera gobernada por leyes o estándares 
de moralidad, no podrían ser acusados de rebelión (porque no habría 
nada contra lo que rebelarse), pero harían lo que consideraran correcto 
ante sus propios ojos. Aunque este comportamiento puede ser 
pecaminoso, no sabrían que lo es porque no tendrían nada para poder 
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medirlo. Para ellos, no hay un estándar de comportamiento que muestre 
que se están quedando cortos. 
 
Para nosotros la Ley es buena. Nos reveló que somos pecadores y nos 
ha dado tiempo para arrepentirnos para que no tengamos que enfrentar 
la muerte eterna. Si no tuviéramos la Ley, nunca sabríamos que somos 
pecadores camino a la muerte. 
  

 Yo morí: El pecado, vivo en mi vida, me trajo la muerte. 
 
v10: El mandamiento me fue dado con el fin de traer vida en mí. 
  

 Para mí era mortal (1909): Aunque este mandamiento fue dado 
para darnos vida (espiritualmente estábamos muertos y nos 
dirigíamos hacia el juicio de Di-s – el mandamiento fue dado para 
mostrarnos esto) nos mostró que éramos pecadores y estábamos 
de hecho muertos (espiritualmente). 

 
v11: Me engañó y… me mató: Los mandamientos nos muestran nuestra 
pecaminosidad. Muestran que nos dirigimos a la muerte si no 
encontramos el perdón de nuestros pecados. Los mandamientos 
proclaman el juicio de Di-s sobre nosotros porque somos transgresores. 
Esto es bueno para el mandamiento, pero también puede verse como 
una fuente de muerte porque señala nuestra pecaminosidad. 
 
v12: De manera que: Este es un término de conclusión. 
 

 Santa: Apartada para un propósito.  
 El mandamiento santo, y justo, y bueno: No debemos pensar que 

la Ley es impropia para nosotros como creyentes. La Ley NO está 
en contra de la fe. 

 Bueno: Esto significa 'de acuerdo con la voluntad de Di-s'. 
 
Nota: Si aplicamos la Ley a nuestras vidas como incrédulos, el 
resultado es la muerte. Manifiesta nuestra rebeldía, y nos llevará a la 
transgresión. Cuando entendemos por qué la Ley es santa, justa y 
buena, nos hará buscar el perdón a través de un Redentor o Salvador. 
 
v13: Lo que es bueno vino a ser muerte: Pablo quiere que pensemos en 
el propósito de la Ley. Él quiere que lleguemos a una conclusión acerca 
de la Ley. Nos pregunta si lo que es bueno (es decir, la Ley) se ha 
convertido en muerte para nosotros. ¿Debería ser esta la forma en que 
percibimos la Ley? 
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 En ninguna manera: Pablo usa el mismo término fuerte: Que 

nunca sea. Que Di-s lo prohíba. 
 Pecado: El pecado está en todas nuestras vidas. Di-s nos dio la 

Ley para revelarnos este pecado.  
 Lo que es bueno: Nunca debemos pensar que los mandamientos 

no son buenos. La Ley es buena, justa y santa. 
 Me obro la muerte (1909): La Ley mostró o manifestó lo que 

estaba presente dentro de nosotros. Por ejemplo: así como una 
máquina de rayos X muestra nuestros huesos, así la Ley muestra 
nuestro pecado.  

 Haciéndose pecado sobremanera (1909): La Ley fue dada para 
que pudiéramos ver que el pecado que vive dentro de nosotros 
era excesivamente pecaminoso y es algo con lo que debemos 
lidiar absolutamente. Si no sabemos acerca de la presencia del 
pecado en nuestras vidas, entonces no sabemos del poder o 
dominio que tiene sobre nosotros y, por lo tanto, no lo trataremos 
correctamente, es decir, recibir el Evangelio por fe: invitar, en 
nuestras vidas, a Aquel que murió por nosotros. Yeshúa es el 
único que puede lidiar con nuestro pecado. No nosotros mismos. 
Somos simplemente los destinatarios de esta magnífica obra que 
Él hizo por nosotros, y solo podemos recibir este don gratis de 
parte de Él por la fe. 

 
v14: Sabemos: Los verdaderos creyentes conocen o entienden la 
Palabra de Di-s. 
  

 La ley es espiritual: Pablo, inspirado por el Espíritu Santo, nos 
está enseñando que la Ley es de Di-s. No hay nada problemático 
con la Ley. Pablo ya nos ha dicho que es santa, justa y buena. La 
Ley es la Verdad de Di-s. La Ley establece las normas justas de 
Di-s. 

 Yo soy carnal: La Ley no es el problema. Nosotros, hombres y 
mujeres pecadores, vendidos al pecado, lo somos. Cuando la Ley 
se pone en carne humana trae la muerte (la consecuencia del 
juicio de Di-s). Esta muerte no es solo física, sino también 
espiritual: la muerte eterna. Como humanos, tenemos una opción. 
Podemos elegir esta muerte eterna y simplemente seguir viviendo 
de la forma en que estamos viviendo. O podemos elegir la vida 
(Deuteronomio 30:19) – aceptando lo que el Mesías Yeshúa hizo 
por nosotros en la cruz (Juan 3:16), y que Di-s lo resucitó y le dio 
la victoria sobre el pecado y la muerte (Romanos 10:9-10). 
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 Vendido a sujeción del pecado (1909): Esta es nuestra naturaleza 
humana natural. PERO la fe puede traer un gran cambio o 
transformación a esta naturaleza carnal nuestra. No necesitamos 
ser personas que tienen el pecado gobernando nuestras vidas. 
Nuestro problema es el pecado. Nuestra solución es la redención. 
La redención es una compra: hemos sido comprados por precio (1 
Corintios 6:20. Ese precio es la sangre del Mesías). Ya no somos 
nuestros, sino que pertenecemos a Di-s. Como tal, se nos da la 
victoria: victoria para caminar en obediencia a la verdad de Di-s. 

 
 
El éxodo de Egipto es un patrón que puede ayudarnos a comprender el 
proceso de redención. Primero, el pueblo fue redimido por la sangre del 
cordero. Entonces salieron de su servidumbre en Egipto. Fue solo 
después de que estas dos cosas sucedieron que Di-s les dio Sus 
instrucciones o mandamientos. Es solo después de la redención (una 
vez que una persona ha sido redimida) que una persona tiene la 
oportunidad de obedecer a Di-s. La redención conduce a la obediencia. 
¿Queremos ser personas que obedecen a Di-s? ¿Queremos tomar Su 
Palabra y aplicarla a nuestras vidas para que podamos dar mucho 
fruto? 
 
v15: Nota: En este versículo, Pablo está escribiendo sobre su condición 
anterior, antes de llegar a la fe. Nos está recordando cómo éramos 
antes de recibir la gracia de Di-s. 
 

 Lo que hago: Obrar. Producir algo con el fin de tener un resultado 
o fin. 

 Lo que hago, no lo entiendo: Pablo no entendía por qué no podía 
hacer las cosas que quería hacer. 

 Ni lo que quiero, hago (1909): Había una desconexión entre lo que 
Pablo quería o pretendía hacer y lo que realmente realizó o hizo. 

 Antes lo que aborrezco, aquello hago (1909): Antes de la 
redención de Pablo (antes de que él recibiera la verdad) había una 
incapacidad en su vida para actuar de la manera que él deseaba 
actuar. Sus acciones estaban en conflicto con sus deseos o 
intenciones. 

 
v16: Nota: Pablo, como individuo judío, antes de llegar a la salvación, 
había sido enseñado (durante gran parte de su vida) y había estudiado 
la Ley, los mandamientos de Di-s. Su deseo era guardar estos 
mandamientos, pero cuando se examinó a sí mismo, descubrió que no 
podía guardarlos. Esto provocó un conflicto o una tensión dentro de él. 
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Estuvo de acuerdo en que la Ley de Di-s era buena, pero en su estado 
carnal (su naturaleza carnal) no podía guardar la Ley. 
 
v17: El pecado que mora en mí: El pecado, en la vida de Pablo, lo hizo 
vivir en conflicto con las leyes de Di-s. Pablo nos está llevando a una 
conclusión correcta: necesitaba un cambio en su vida. El pecado estaba 
gobernando en su vida (no los deseos que surgían de su conciencia). 
Pablo, incluso en su estado previo a la salvación, estuvo de acuerdo en 
que la Ley era buena. Deseaba ponerla en práctica en su vida, porque 
es lo correcto o bueno, pero descubrió que no podía debido al pecado 
que vivía dentro de él. Pablo quería hacer lo correcto, pero no pudo 
hacerlo. 
 
v18: En mi carne, no mora el bien: En nuestro estado natural (nuestra 
carne, nuestra naturaleza carnal) el bien no vive en nosotros porque el 
pecado lo hace. Todo ser humano (judío o gentil) nace con pecado. 
Este pecado domina nuestra voluntad (nuestros deseos y buenas 
intenciones) y obra sus propios propósitos en nuestras vidas. El pecado 
nos domina. En lugar de vivir para obedecer a Di-s, vivimos para 
obedecer al pecado. 
  

 El querer el bien está en mí: Pablo, en su estado carnal, tenía la 
capacidad de desear, tenía la voluntad, para hacer el bien. 

 No el hacerlo: Aunque Pablo tenía el deseo de hacer el bien 
(seguir las instrucciones de Di-s), encontró que no podía hacerlo 
consistentemente. Él no podía realizar o llevar a cabo lo que es 
bueno. 

 
v19: Bien que quiero: Deseo. 
  

 El mal que no quiero, eso hago: Pablo no deseaba hacer el mal. 
La palabra mal no significa necesariamente algo intrínsecamente 
malo o perverso. El mal, simplemente, es cualquier cosa que no 
sea la voluntad de Di-s. Cualquier cosa que esté en contra de la 
voluntad de Di-s. Aunque Pablo quería hacer la voluntad de Di-s, 
descubrió que estaba viviendo en conflicto con ella. Fue rebelde y 
desafiante a la voluntad de Di-s. Cuando no hacemos la voluntad 
de Di-s estamos practicando el mal. 

 
v20: Pecado: Este es el problema que domina nuestras vidas antes de 
la redención. Muchas personas no quieren reconocer que fuimos 
concebidos en pecado y nacimos pecadores (Salmos 51:5). Esto 
significa que todos estamos en necesidad de redención. Ninguno de 
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nosotros nació espiritualmente bien y luego algo nos arruinó en el 
camino. La Palabra de Di-s nos dice que todos nacimos en este mundo 
como seres humanos pecadores, todos estábamos fuera de orden. 
Incluso la Creación misma estaba desordenada y vacía (Génesis 1:2). 
Era necesario un cambio. El cambio solo sucedió cuando Di-s habló. 
Cuando vino la Palabra de Di-s, el Espíritu se movió para poner orden 
en la Creación. Fue solo después de que tuvo lugar este cambio que Di-
s dijo: "Es bueno" (Génesis 1:31). La Creación es una imagen del 
cambio que debe suceder en nuestras vidas. Es solo cuando aplicamos 
la Palabra de Di-s a nuestras vidas (una vez que hemos creído en 
Yeshúa por fe) que el Espíritu puede moverse para producir un cambio 
en nuestras vidas y podemos vivir de manera que Di-s diga: “Bueno es". 
 
v21: Que el mal está en mí: En Romanos 7:10 y Romanos 7:17 Pablo 
escribe que el pecado mora en él. En este versículo se vuelve más 
específico. El pecado produce el mal. En nuestros estados naturales 
hay maldad dentro de nosotros. 
 
v22: Me deleito en la ley de Di-s: Esta no es la palabra griega para 'en' 
sino la palabra 'con'. 
 

 El hombre interior: Nuestra conciencia. Di-s ha puesto dentro de 
cada ser humano una conciencia. Esta conciencia desea o se 
deleita en el bien. 

 
v23: Miembros: Pablo hablando de su carne o naturaleza carnal. 
 

 Que se rebela contra la ley de mi mente (espíritu – 1909): Los 
incrédulos, en quienes mora el pecado, tienen una guerra entre 
sus naturalezas carnales y sus conciencias dadas por Di-s (su 
hombre interior). Cuando un incrédulo se encuentra con la Palabra 
de Di-s, su hombre interior está de acuerdo con Di-s, pero no 
puede llevar a cabo la obediencia a la Palabra de Di-s. Aunque 
existe el deseo de hacer el bien, han sido cautivados por el 
pecado y descubren que no pueden hacer el bien que quieren 
hacer. 

  
v24: ¡Miserable hombre de mí! (1909): Cuando una persona, después 
de saber lo que la Biblia enseña acerca de las expectativas de Di-s 
sobre nosotros, etc., llega a esta conclusión, está lista para la salvación. 
Se dan cuenta de que son miserables porque están en rebelión contra 
Di-s, eligiendo naturalmente el pecado y no la obediencia. Esta es la 
belleza de la Ley. La Ley revela que necesitamos cambiar pero que 
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necesitamos ayuda para poder hacerlo. No podemos hacerlo por 
nuestra cuenta. 
  

 Librará: Rescatará. 
 De este cuerpo de muerte: Pablo está hablando de la 

consecuencia espiritual – la muerte eterna. 
 
v25: Gracias doy a Di-s: Pablo ahora está hablando de su condición 
actual – posterior a la salvación. 
 

 Mesías Yeshúa nuestro Señ-r: Yeshúa nos redime y nos pone en 
una posición de victoria (nos da el Espíritu Santo) por lo que 
podemos obedecer a Di-s. 

 Yo mismo con la mente sirvo a la ley de Di-s, mas con la carne a 
la ley del pecado: Pablo concluye este capítulo dando a entender 
que tenemos que tomar una decisión, y solo los creyentes tienen 
la capacidad de elegir correctamente. Los incrédulos 
automáticamente recurren a la segunda ley mencionada aquí. 
Antes de llegar a la fe, realmente no teníamos el poder para hacer 
el bien. Estábamos en cautiverio, al igual que los hijos de Israel 
cuando estaban en cautiverio en Egipto. Aunque querían servir a 
Di-s, no pudieron, ya que estaban sirviendo a Faraón. En Egipto 
su condición espiritual empeoró y empeoró. Fue solo a través de 
la gracia de Di-s, su amorosa bondad y Sus promesas de pacto 
con los israelitas que hizo que Di-s se moviera y los redimiera. 

 Yo mismo con la mente sirvo a la ley de Di-s: Cuando tenemos la 
mente del Mesías (1 Corintios 2:16), entonces tenemos el poder 
de decir 'sí' a Di-s y por lo tanto podemos servir a la Ley de Di-s. 

 Con la carne a la ley del pecado: Cuando operamos en la carne 
entonces todavía estaremos sirviendo a la ley del pecado. Como 
creyentes esta es una ley que no tenemos que cumplir. 

 
Este capítulo es fundamental y es básico para nuestra fe. Necesitamos 
entenderlo, para que podamos vivir con seguridad, sabiendo que 
pertenecemos a Di-s y que tenemos una esperanza segura de entrar en 
Su Reino. La única forma en que vamos a ser invitados al Reino de Di-s 
es a través de la fe, aferrándonos a lo que el Mesías ha hecho por 
nosotros: poniendo Su vida en la cruz para que Su sangre pueda 
limpiarnos de nuestro pecado. 
 
v1: Ahora: Ahora que estamos en una relación de pacto con Di-s, a 
través del Señ-r y Salvador, el Mesías Yeshúa, todo es diferente. 
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 Ninguna condenación: Todos van a ser juzgados. Sin embargo, 

los creyentes son juzgados por la recompensa. Los creyentes no 
serán rechazados por Di-s y tampoco experimentarán la 
condenación o el castigo eterno. Los incrédulos experimentarán 
tanto el rechazo como el castigo eterno. 

 En el Mesías Yeshúa: EN el Mesías Yeshúa significa estar en una 
relación de pacto con Él. Si no estamos en esta relación de pacto 
con Él, entonces seremos uno de los condenados. 

 No andan conforme a la carne: No andar conforme a nuestros 
deseos carnales (consistente o regularmente) es evidencia de que 
estamos en una relación con el Mesías. Aunque a veces fallamos 
y cedemos a los pecados, este no debe ser el testimonio principal 
de nuestra vida. 

 Andan... conforme al Espíritu: Como creyentes y discípulos del 
Señ-r necesitamos tener un comportamiento que muestre 
consistentemente que estamos siendo guiados por el Espíritu y no 
por nuestra carne. 

   
v2: Vida en el Mesías Yeshúa: Cuando estamos en una relación de 
pacto con el Mesías, experimentamos la vida a través del Espíritu 
Santo. 
 

 Me ha librado de la ley del pecado: Pablo hace esto personal. Él 
fue puesto en libertad personalmente cuando entró en esta 
relación de pacto. 

 La ley del pecado y de la muerte: Cuando no hemos sido 
redimidos por la gracia de Di-s entonces esta es la ley que está 
obrando dentro de nosotros. En la Escritura, el pecado siempre 
está relacionado con la muerte. Cuando operamos de acuerdo con 
la ley del Espíritu, el resultado será vida. Cuando operamos de 
acuerdo con la ley del pecado (o de la carne) el resultado será la 
muerte. 

 
v3: Nota: Aprendimos en el capítulo 7 que la Ley es buena, justa y 
santa. El problema no es con la Ley. Di-s nos dio la Ley y todo lo que 
Di-s nos da es bueno y perfecto (Santiago 1:17). 
 

 Débil: Esto está escrito en el tiempo imperfecto en griego. Cuando 
algo en griego está escrito en imperfecto, podemos anticipar un 
cambio que se avecina. Cuando estábamos en la carne (en 
nuestro estado carnal no redimido) la ley no produjo nada bueno 
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en nuestras vidas debido a nuestras debilidades. Cuando no 
éramos salvos, todo lo que la ley podía hacer por nosotros era 
señalar el hecho de que somos pecadores y que no cumplimos 
con los estándares de Di-s. 

 Di-s enviado su Hijo: Había un problema. Nosotros, siendo 
débiles, no pudimos resolver el problema del pecado en nuestras 
propias vidas, por lo que Di-s hizo un cambio para resolver este 
problema por nosotros. 

 Su Hijo en semejanza de carne de pecado: Aunque 
completamente Di-s, Yeshúa vino a la tierra como completamente 
hombre. Como todos nosotros, Yeshúa tenía el potencial de 
pecar. Pero nunca lo hizo (1 Pedro 2:21-22). Yeshúa fue el 
Cordero Perfecto, y también fue un sacrificio acepto, capaz de 
quitar los pecados de todo el mundo (Juan 1:29). 

 (Él) condenó al pecado en la carne: Él hizo esto al recibir la 
condenación sobre Sí mismo. Siendo sin pecado Él no merecía 
esta condenación - recibiendo el castigo completo por 
transgredirse la Ley - pero lo hizo para que no tuviéramos que 
recibir esta condenación y para que pudiéramos ser eternamente 
libres. 

 
v4: Justicia de la ley: Hay una relación inherente entre la Ley y la 
justicia. La Ley no es un instrumento de justicia. Esto significa que no es 
la Ley la que nos hace justos, pero cuando la aplicamos a nuestra vida 
nos muestra lo que es la justicia y la injusticia. 
 

 Fuese cumplida en nosotros (1909): Escrito en pasiva. Esto 
significa que no podemos hacerlo por nosotros mismos. Como 
creyentes tenemos una responsabilidad. Este versículo no está 
hablando de ser declarados justos cuando creemos (lo cual 
somos), sino que está hablando de andar o comportarse con 
rectitud, vivir de una manera que cumpla con el estándar justo de 
la Ley. 

 No andamos conforme a la carne, sino conforme al Espíritu: La 
única forma en que podemos caminar en el Espíritu y no en la 
carne es a través del Nuevo Pacto. Es solo a través del Nuevo 
Pacto que podemos recibir el Espíritu (Isaías 59:20-21). Este 
Nuevo Pacto es un pacto de redención, ratificado con la sangre 
del Mesías. Esto nos da una esperanza segura o confianza para 
saber que vamos a ser recipientes eternos de las promesas de Di-
s. 
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v5: Piensan en las cosas de la carne: ¿Cómo estamos pensando? 
¿Pensamos según la carne, nuestra naturaleza carnal? 
  

 Los que son del Espíritu, en las cosas del Espíritu: Queremos 
tener pensamientos espirituales… pensar en cosas espirituales. 
Cuando caminamos en el Espíritu, comenzamos a pensar de 
acuerdo con el orden de Di-s: pensamos de acuerdo con los 
propósitos o la voluntad de Di-s. 

 
v6: El ocuparse de la carne es muerte: Cuando vivimos en la carne, 
pensamos en la carne y hacemos las cosas de la carne, el resultado es 
muerte. 
 

 Vida y paz: Esto es lo que Di-s quiere para Su pueblo: vidas que 
reflejen la justicia de Di-s y manifiesten la gloria de Di-s. La paz no 
depende de nuestras circunstancias en este mundo, sino del 
hecho de que estamos en un pacto eterno con Di-s. 

 
 
Cuando Di-s creó a la humanidad, le dio a cada persona una mente. 
Hay dos formas en que podemos pensar: ya sea con una mente de 
carne (pecado) o con la mente del Espíritu. Nuestras mentes 
(pensamientos) son tan importantes porque es con la mente que 
tomamos nuestras decisiones. Las decisiones pecaminosas conducen a 
la muerte, las decisiones llenas del Espíritu conducen a la vida. 
 
v7: Designios de la carne: Mente de la carne. Relacionado con el 
pecado, que está relacionado con la muerte. Esta es la mente con la 
que nacemos. 
  

 No se sujetan a la ley de Di-s: No se somete a la ley de Di-s. Si 
nos han enseñado que la Ley (de Di-s) ya no tiene ninguna 
relevancia para nuestras vidas, nos han enseñado una mentira. La 
implicación de este versículo es que los que viven según el 
Espíritu se someten a la Ley de Di-s. 

 Ni tampoco pueden: La implicación de esto es que aquellos que 
viven de acuerdo a la carne no pueden someterse a la Ley de Di-
s. Por el contrario, aquellos que viven según el Espíritu pueden 
someterse a la Ley de Di-s. 

 
v8: Como ya se mencionó, las personas tienen la mente de la carne o la 
mente del Espíritu. Los que tienen la mente de la carne no pueden 
someterse a las leyes de Di-s. Es solo a través de la fe en el evangelio 
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(recibir la gracia de Di-s) que podemos ser salvos y experimentar el 
perdón de nuestros pecados a través de la sangre del Mesías. Aquellos 
que rechazan lo que Yeshúa ha hecho no pueden agradar a Di-s. Son 
incapaces de recibir el Espíritu Santo y, por lo tanto, no tienen la mente 
del Espíritu que les ayude a vivir de acuerdo con las leyes de Di-s. 
  
v9: Vosotros: Pablo le está hablando a los creyentes aquí. 
 

 Si es que el Espíritu de Di-s mora en vosotros: Esta es la prueba 
de fuego por así decirlo. Si el Espíritu de Di-s mora en nosotros, 
entonces hay evidencia de que hemos nacido de nuevo, que 
somos una nueva creación, que hemos sido redimidos por la 
gracia de Di-s. En el Antiguo Testamento, el Espíritu Santo venía 
sobre una persona y la ungía para una tarea. El Espíritu podría 
entonces apartarse de esa persona. Esta era la realidad del 
Antiguo Testamento del Espíritu Santo. En el Nuevo Pacto esto ha 
cambiado. En una nueva relación de pacto con Di-s, el Espíritu de 
Di-s viene sobre nosotros cuando creemos, y Él nunca se irá. En 
este Nuevo Pacto, Di-s ha prometido que nunca nos dejará 
huérfanos (Juan 14:15-20, Hebreos 13:5). En el Antiguo Pacto, el 
pecado hacía que el Espíritu Santo se apartara de una persona (1 
Samuel 16:14). En el Nuevo Pacto Di-s ha prometido que Él 
perdonará nuestros pecados y no los recordará más (Hebreos 
8:10-13). 

 Espíritu del Mesías: Espíritu de Di-s. El espíritu Santo. Estos son 
diferentes nombres para el mismo Espíritu. 

 El tal no es de Él (1909): Si no hay evidencia de la obra del 
Espíritu Santo en la vida de una persona entonces esa persona no 
pertenece a Di-s y no está en una relación del Nuevo Pacto con 
Di-s. 

 
v10: El cuerpo en verdad está muerto a causa del pecado: Cuando el 
Espíritu del Mesías está dentro de nosotros, no queremos pecar, y 
tampoco elegimos pecar. Aunque a veces tropezamos y pecamos, este 
no es nuestro comportamiento constante. Cuando el Mesías está en 
nosotros, un deseo de vivir con rectitud cobra vida (poder de 
resurrección) dentro de nosotros. 
 
v11: Vivificará también vuestros cuerpos mortales: Anteriormente 
estábamos tomando decisiones pecaminosas, pero podemos tener un 
nuevo comienzo. 
 
v12: Hermanos: Compañeros creyentes. 
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 Deudores somos: Yeshúa nos redimió; Él pagó el precio por 

nosotros para que pudiéramos ser redimidos del pecado (Efesios 
1:14). 

 No a la carne: No le debemos nada a la carne.  
 
v13: Moriréis: Si vivimos según la carne, según nuestra naturaleza 
pecaminosa, entonces vamos a experimentar la muerte eterna: recibir el 
juicio de Di-s. Di-s les dijo a Adán y Eva que si comían del fruto del 
Árbol del Conocimiento seguramente morirían (Génesis 2:17). Di-s no 
estaba hablando de una muerte física inmediata (como se confirma en 
el texto), sino de una muerte mucho peor: la separación eterna de Di-s. 
 
Cuando Adán comió del fruto, fue expulsado del Jardín y ya no tuvo 
intimidad ni compañerismo con Di-s como lo había tenido en el Edén. 
Esta es una imagen de lo que les sucederá a aquellos que pecan y no 
se arrepienten: serán expulsados, se les impedirá entrar en el Reino de 
Di-s. En cambio, se encontrarán en un lugar de obscuridad donde hay 
llanto y crujir de dientes. 
  
Nota: O vamos a elegir el pecado (que conduce a la muerte) o vamos a 
elegir la vida, un futuro del Reino. Elegir esto último hará nacer en 
nosotros el deseo de someternos a la Ley de Di-s, no según la 
antigüedad de la letra, sino según la novedad del Espíritu, para cumplir 
la justa intención de la Ley. ¿Cómo sabemos si estamos viviendo 
rectamente? Al comparar nuestro comportamiento o acciones con lo 
que revela la Palabra de Di-s, específicamente los Mandamientos de Di-
s. 
 
v14: Todos los que son: Este es un término amplio. 
 

 Guiados: Este es un término en pasivo. No podemos hacer esto 
por nosotros mismos. Es el Espíritu de Di-s el que nos guía. 

 Hijos: Este no es un término sesgado o sexista en la Escritura. 
Cuando Pablo nos llama “hijos de Di-s”, no está hablando de 
género. Está hablando de una implicación: cómo nos ve Di-s. Los 
hijos son siervos. Sirven a su padre. Los que son guiados por el 
Espíritu son siervos de Di-s. Los hijos son herederos y reciben una 
herencia. Aquellos que son guiados por el Espíritu van a ser 
herederos de Di-s. Nuestro futuro eterno es un futuro maravilloso. 

 
v15: No habéis recibido el espíritu de servidumbre… en temor (1909): 
Como creyentes podemos tener una seguridad de nuestra salvación. No 
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nos acercamos al temor de que vamos a estar eternamente separados 
de Di-s. Cuando somos salvos, podemos estar seguros de que Di-s 
cumplirá Sus promesas, es decir, que Él nunca nos dejará ni nos 
abandonará, etc. No debemos temer. 
  

 Abba: Esta no es una palabra hebrea sino aramea que significa 
'padre'. No es una palabra que signifique “papi”, o una palabra que 
implique una relación más íntima. Pablo nos dice que esta palabra 
significa Padre. Dijo que el Espíritu nos hace gritar “Abba” y luego 
Pablo nos interpreta esta palabra aramea diciendo: “El Padre”. El 
nombre “Padre” es una palabra que muestra respeto. Reconocer a 
Di-s como nuestro Padre lo honra y lo respeta. 

 
v16: El Espíritu mismo: El Espíritu Santo. El mismo Espíritu de Di-s que 
nos ha adoptado en Su familia eterna. 
 

 Espíritu… da testimonio: Testifica. Di-s no miente. Cuando Él 
testifica o proclama algo podemos tener la seguridad de que lo 
que ha dicho es verdad y no cambia. 

 Somos hijos de Di-s: Si somos creyentes, el Espíritu de Di-s nos 
asegurará, e interiormente sabremos que es verdad, que somos 
hijos de Di-s, eternamente adoptados. 

   
v17: Padecemos juntamente con Él, para que juntamente con Él 
seamos glorificados: Un hijo de Di-s está unido en la fe con el Hijo de 
Di-s, Yeshúa. En obediencia al plan de Su Padre, Él estuvo dispuesto a 
sufrir porque sabía lo que el sufrimiento traería aparejado eternamente. 
 
Asimismo, cuando servimos al Di-s viviente, cuando seguimos el 
liderazgo del Espíritu Santo, a veces vamos a sufrir. Pero no sufrimos 
solos, ¡sufrimos junto con Él! Si sufrimos junto con Él vamos a 
experimentar un cambio. Nosotros también seremos glorificados 
juntamente con el Mesías. 
 
v18: La gloria venidera que en nosotros será manifestada: Esta es otra 
promesa que tenemos. Cualquier sufrimiento por el que pasemos en 
esta tierra ni siquiera puede compararse con la gloria que viene para 
nosotros. 
 
v19: El anhelo ardiente de la creación: La redención de Di-s (a través de 
Su Hijo el Mesías Yeshúa) no solo afecta al remanente de la 
humanidad, sino que también produce una transformación en la 
Creación de Di-s. Este mundo va a ser cambiado, transformado. 
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 La manifestación de los hijos de Di-s: Esto es lo que espera la 

Creación. Tiene una expectativa, una esperanza, y está 
esperando que esta esperanza se haga realidad. Hay una relación 
entre esta transformación (esta herencia de los hijos de Di-s) y el 
establecimiento del Reino de Di-s. La Creación lo sabe. La 
Creación está esperando esto y, cuando suceda, la Creación se 
regocijará (las rocas claman, los árboles del campo baten palmas 
– Lucas 19:40, Isaías 55:12). 

 
v20: Sujetada: La creación misma fue impactada por el pecado y fue 
forzada a la situación en la que se encontró. 
 

 No por su propia voluntad: El pecado de Adán y Eva no solo 
afectó a la humanidad, sino que también afectó a la Creación. La 
Creación no quería este pecado en el mundo. Pero debido a que 
el pecado está aquí, la Creación también está sujeta a este de 
forma involuntaria. Es por eso que, la Creación espera con 
ansiosa expectativa la llegada de esta transformación, el Reino de 
Di-s. 

 Esperanza: La esperanza es muy importante para nosotros, pero 
también muy importante para la Creación. La esperanza es 
poderosa. La esperanza da resistencia y perseverancia a través 
del sufrimiento porque sabemos que una gran recompensa está 
en camino. La Creación también lo sabe. 

 
v21: Libertada: Librada. La Creación será liberada. 
  

 Corrupción: Decadencia. Esta es una palabra relacionada con los 
efectos del pecado y la muerte. Cuando el pecado está presente, 
produce decadencia. Cuando Adán y Eva comieron de ese fruto 
en el Jardín del Edén, comenzaron el proceso de muerte, 
comenzaron a envejecer, comenzaron a desgastarse. 

 Libertad gloriosa: Esta libertad gloriosa tiene lugar entre los hijos 
de Di-s (aquellos que creen en el Mesías Yeshúa). 

 Hijos de Di-s: Aquellos que están en la familia de Di-s. 
 
v22: Gimen … dolores de parto: Esta es la condición presente de la 
Creación. Está gimiendo por los efectos del pecado en este mundo. 
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 Hasta ahora: Incluso hasta el día de hoy, la Creación gime y 
labora, está esperando que suceda el maravilloso cambio del 
Reino. 

 
v23: Tenemos las primicias del Espíritu: Esto significa que hay evidencia 
del Espíritu de Di-s obrando en nuestras vidas. Los primeros frutos son 
como un pago inicial, una garantía de más por venir. Se puede esperar 
otro derramamiento del Espíritu Santo en la vida de los creyentes. 
  

 Esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo: Cuando 
creemos, somos llamados adoptados (Romanos 8:15). El 
resultado total de la adopción, sin embargo, es la redención de 
nuestros cuerpos. Cuando un niño es adoptado por una familia, 
hay un reconocimiento verbal de que ese niño es parte de la 
familia. El papeleo viene después y afirma y legaliza lo que ya ha 
sido hecho. La redención de nuestros cuerpos es como el 
papeleo: afirma y legaliza lo que ya sucedió. 

 La redención de nuestro cuerpo: Esto va a suceder en un evento 
llamado “Nuestra Bienaventurada Esperanza” – el Arrebatamiento. 
En un abrir y cerrar de ojos, los creyentes serán transformados (1 
Corintios 15:50-55, Tito 2:13). Los espíritus de los creyentes que 
mueran, antes de que ocurra el Arrebatamiento, irán a la 
presencia de Di-s (ausente del cuerpo, presente con el Señ-r – 2 
Corintios 5:8)). Sus cuerpos, sin embargo, están en el terreno, en 
descomposición. Es en el momento del Arrebatamiento que estos 
cuerpos en la tierra serán levantados y redimidos – se volverán 
incorruptibles. Todos los creyentes, muertos o vivos, 
experimentarán al mismo tiempo esta redención de los cuerpos. 
No solo vamos a recibir nuestros nuevos cuerpos, sino que toda la 
creación entrará en una nueva realidad en ese momento: el Reino 
de Di-s. 

 
v24: Esperanza: La esperanza es una expectativa ansiosa y segura de 
que Di-s cumplirá Sus promesas. No se origina en nuestras mentes. La 
esperanza se origina en la Palabra de Di-s, en las promesas de Di-s. 
Insultamos a Di-s si dudamos de Sus promesas. Necesitamos creer Sus 
promesas en su totalidad. 
 

 En esperanza fuimos salvos: Di-s nos salvó para que tuviéramos 
esperanza. Cuando tenemos esperanza, tenemos la expectativa 
de que Di-s cumplirá Sus promesas. Tener este tipo de esperanza 
va a afectar la forma en que vivimos. La esperanza cambiará 
nuestra forma de pensar. Cambiará nuestra visión de las cosas. 
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La esperanza nos dará la capacidad de resistir, de perseverar, de 
seguir adelante porque sabemos que todo lo que tenemos que 
soportar aquí es trivial en comparación con las cosas maravillosas 
que Di-s tiene para nosotros en Su Reino. 

 La esperanza que se ve, no es esperanza: Si ya vemos estas 
cosas y las conocemos y experimentamos en su plenitud no 
tendríamos necesidad de esperanza. Aunque no hemos visto 
estas cosas, hemos oído hablar de ellas. Esto es muy importante, 
porque la fe viene por el oír, ¡no por el ver! Cuando escuchamos 
las promesas de Di-s y creemos en ellas a través de la fe, 
entonces somos capaces de soportar las dificultades de este 
mundo. 

 
v25: Lo que no vemos: Esta es nuestra condición presente. Todavía no 
hemos visto estas cosas. Hemos oído hablar de ellas, hemos leído 
sobre ellas y las hemos creído, pero todavía no las poseemos. 
  

 Con paciencia lo aguardamos: La esperanza es poderosa. 
Cuando vivimos en expectativa esperanzada, creyendo lo que Di-s 
ha dicho - sin dudar - vamos a poder perseverar. 

 Paciencia: Perseverancia. Resistencia. 
 
Aunque el Espíritu Santo tiene muchos objetivos, en un sentido general, 
se trata de una cosa principal: llevarnos a la voluntad de Di-s, para que 
podamos reflejar el orden y los propósitos de Di-s en nuestras vidas. 
Cuando obedecemos a Di-s, nuestras vidas se convierten en un 
testimonio para otros de la justicia de Di-s, la gloria de Di-s y Su 
fidelidad. En nuestra carne no podemos hacer nada que agrade a Di-s. 
Es solo cuando caminamos en la unción del Espíritu Santo que 
podemos ser un vaso efectivo para Di-s. 
 
v26: Nota: En este versículo, Pablo nos habla de un área en la que nos 
quedamos cortos. Tenemos una insuficiencia o una incapacidad para 
orar de manera efectiva. Hay momentos en nuestras vidas en los que 
simplemente no sabemos cómo orar correctamente. 
 

 Ayuda: Asistencia. Esta palabra lleva consigo esta implicación: El 
Espíritu Santo nos ve luchando en nuestra fe y lo que hace es 
acercarnos a Él. El Espíritu Santo, aunque está dentro de 
nosotros, tiene la capacidad de acercarnos a Él en propósito y 
objetivo, es decir, servir, glorificar y honrar a Di-s. 

 Debilidad: Flaqueza. Nuestra insuficiencia. Abandonados a 
nosotros mismos, somos débiles y frágiles. Abandonados a 
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nosotros mismos, no seríamos capaces de hacer la voluntad de 
Di-s. Por eso Di-s nos ha dado el Espíritu Santo. Es solo con la 
ayuda del Espíritu Santo que podemos cumplir los propósitos de 
Di-s, estar en la voluntad de Di-s y experimentar las bendiciones 
de Di-s. Sin el Espíritu nada de esto sería una realidad en 
nuestras vidas. 

 Intercede (pide -1909) por nosotros: A veces estamos en una 
situación, o nos hemos comprometido a orar por una situación en 
la que está alguien más, pero el problema es que simplemente no 
sabemos cómo o por qué orar. Di-s sabe esto acerca de nosotros. 
El Espíritu Santo quiere ayudarnos con esto. 

 No lo sabemos: En la mayoría de las circunstancias no sabemos 
cuál es la voluntad de Di-s, pero el Espíritu quiere ayudarnos con 
esto. 

 Gemidos indecibles: Estos son ininteligibles para nosotros. No 
entendemos lo que Él está diciendo. Existe un debate sobre si el 
Espíritu Santo emite estos gemidos a través de nuestra boca 
(palabras ininteligibles que salen de nuestra boca) o si emite estos 
gemidos independientemente de nosotros. Cómo Él lo hace no es 
lo que es realmente importante para nosotros. Lo que es 
importante que sepamos es que no sabemos cómo orar con 
eficacia, y entonces Él intercede por nosotros, con estos gemidos 
ininteligibles, para que nuestras oraciones sean más eficaces. 

 
v27: El que escudriña los corazones: Di-s el Padre es el que escudriña 
nuestros corazones (Salmos 139:23, Jeremías 17:10). 
  

 Santos: Los hijos de Di-s, los Creyentes. Un santo es literalmente 
uno con santidad. Santidad significa ser apartado para los 
propósitos de Di-s, estar en sumisión a la voluntad de Di-s. 

 Conforme la voluntad de Di-s: La oración se origina en el corazón 
del hombre, pero los discípulos del Mesías tienen el deseo de orar 
de una manera que sea agradable a Di-s (Lucas 11:1-4, Mateo 
6:5-13). El Espíritu Santo, sabiendo cuál es la voluntad de Di-s, 
intercede por nosotros por la voluntad de Di-s, para que Sus 
propósitos sean realizados en nuestras vidas. 

 
v28: A los que aman a Di-s, todas las cosas les ayudan a bien: Esta 
promesa solo es relevante para aquellas personas que aman a Di-s. 
¿Cómo sabemos si amamos a Di-s? Yeshúa nos responde esa 
pregunta en Juan 14:15-31. Si amamos a Di-s, vamos a querer aplicar 
Su Palabra a nuestras vidas. Esto significa que seremos estudiantes 
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comprometidos de la Palabra de Di-s, porque si no conocemos Su 
Palabra entonces no podemos demostrar nuestro amor por Él. 
 

 Bien: Para aquellos que aman a Di-s, Él puede usar todo en 
nuestras vidas para Sus propósitos – 'bien' significa de acuerdo a 
Su voluntad. 

 Conforme a Su propósito son llamados: No solo necesitamos 
amar a Di-s, sino que, para experimentar este bien, también 
debemos ser aquellos que han sido llamados por Di-s para cumplir 
Sus propósitos. Esto significa que deseamos obedecer y cumplir 
la voluntad de Di-s. Vivimos para complacer a Di-s y no para 
complacernos a nosotros mismos: nuestros propios planes, 
necesidades, deseos, etc. 

 
v29: Nota 1: La predestinación es un término teológico del que se habla 
en la Biblia. Muchas personas que escuchan esta palabra asumen 
erróneamente que Di-s ha predeterminado quién irá al cielo y, por lo 
tanto, por defecto, ha elegido a otras personas para ir al infierno. Esta 
es una interpretación falsa de este término o palabra. Di-s no desea que 
nadie vaya al infierno (2 Pedro 3:9, Ezequiel 18:23, Ezequiel 33:11) y 
ciertamente no elige a nadie para ir allí. 
 
Nota 2: La palabra original en el texto bíblico para predestinación 
significa “ver de antemano”. Por ejemplo: si una costurera quiere coser 
un vestido, elige el patrón y el material. Incluso antes de hacer el 
vestido, tiene una idea bastante buena en la cabeza (basada en el 
patrón y en el material) de cómo se verá su vestido cuando esté 
terminado. Es importante notar que los versículos relacionados con la 
predestinación (Efesios 1:4-5, Efesios 1:11, Romanos 8:29-30) todos se 
relacionan con aquellos que están EN el Mesías. 
 
La predestinación NO se aplica a los incrédulos (es decir, quién va al 
infierno y quién no), pero solo debe aplicarse a los creyentes, aquellos 
que están en el Mesías. El Mesías es el modelo. Los que están en el 
Mesías serán moldeados en Él, y cuando alcancemos la plenitud, 
seremos como Él (1 Juan 3:2). Esto no significa que vamos a ser 
'dioses' o 'divinos' sino que vamos a tener la mente del Mesías, los 
deseos del Mesías y vamos a reflejar el carácter del Mesías. Esto es lo 
que es la predestinación: ser como Yeshúa, moldeado en Él. 
 

 (Él - entendido) antes conoció: Di-s tiene perfecta presciencia. La 
predestinación no sucede por accidente. Di-s sabe cuál es la meta 
final y cómo lograr que Su pueblo alcance esa meta. 
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 Predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de Su 
Hijo: Aquí tenemos la definición de predestinación. No dice que Él 
predestinó a unos para el cielo ya otros para el infierno. La 
predestinación (predeterminación) tiene que ver con que los 
creyentes sean conformados a la imagen del Mesías Yeshúa. La 
predestinación es otra promesa que Di-s nos ha dado, y una 
promesa que Él va a cumplir; la promesa es esta: Aquellos que 
están en una relación de Nuevo Pacto con Di-s, a través del 
Mesías, van a ser conformados a la imagen (el reflejo, el 
comportamiento, el carácter) del Hijo de Di-s. ¡Este es nuestro 
futuro asegurado y nuestra esperanza! 

 
Nota 3: En Efesios 1:4 se nos dice que somos elegidos EN el Mesías. 
Esta elección solo sucede una vez que estamos en el Mesías. No dice 
que somos escogidos para estar en el Mesías. Es solo una vez que 
estamos en el Mesías que somos llamados una “generación escogida… 
un sacerdocio real… etc.” (1 Pedro 2:9). ¿Para qué nos escogió Di-s 
según Efesios 1:4? Somos escogidos para ser santos (apartados para 
el propósito, voluntad de Di-s) y para estar sin culpa delante de Él. 
 
v30: A los que predestinó, a éstos también llamó: Ser llamado es uno de 
los requisitos previos en Romanos 8:28 para que todas las cosas obren 
para nuestro bien. 
  

 Llamó: Di-s llama a muchos, pero elige pocos (Mateo 22:14). Este 
llamado de Di-s se dirige a todas las personas ('muchas'), pero la 
respuesta se basa en el libre albedrío. Solo unos pocos responden 
al amplio llamado de Di-s. 

 Él (entendido)… justificó: Él los hizo justos. 
 Glorificó: Esto significa que (cuando seamos como Él) vamos a 

expresar, en un estado perfecto, la gloria de Di-s. 
 Predestinado…. llamado…. justificado… glorificado: Este es el 

proceso por el que pasan aquellos que están en el Mesías. 
 
 
Todos necesitamos aliento de vez en cuando. Una cosa que nos anima 
es la seguridad: saber algo con certeza. Cuando se trata de las 
promesas de Di-s, podemos estar seguros de que lo que Él dice lo hará. 
Esta porción de la Escritura nos asegura sobre el amor de Di-s por 
nosotros, así como también nos asegura que nada podrá separarnos de 
este amor. 
 



75 

 

v31: A esto: Refiriéndose a las promesas de Di-s de las que acaba de 
hablar Pablo – que hemos sido predestinados para llegar a ser como el 
Mesías (justos y santos). Esta transformación solo se completa cuando 
recibimos nuestros nuevos cuerpos: nuestros cuerpos incorruptibles del 
Reino. Esto no significa que nos volvamos divinos. Eso es herejía. 
Simplemente significa que vamos a estar de acuerdo con Di-s (siendo 
siervos fieles y obedientes a Di-s) y vamos a reflejar Su gloria (no 
tenemos gloria en nosotros mismos). 
  

 Di-s: El contexto confirma que esto se refiere a Di-s Padre (ver 
Romanos 8:32... El que no perdonó a Su Hijo). 

 Di-s es por nosotros: Di-s nos ama (Romanos 5:8) y, cuando 
hemos sido reconciliados con Él a través de la sangre de Su Hijo, 
desea bendecirnos. 

 ¿Quién contra nosotros? Nos hemos convertido en parte de la 
familia de Di-s. Nos hemos convertido en Sus hijos adoptivos. 
Entonces, si Di-s, nuestro Padre, está por nosotros, realmente no 
importa quién esté contra nosotros. 

 
v32: Todos nosotros: Todos los que están en una relación de pacto con 
Di-s. Di-s dio a Su Hijo por todo el mundo (Juan 3:16), pero los únicos 
que van a ser receptores de este regalo gratuito son aquellos que lo 
reciben por fe. 
  

 Con Él: Esta es una frase redentora. Estamos “con Él” por el 
hecho de que Él nos ha redimido, perdonado y realizado la obra 
de la reconciliación. 

 Dar todas las cosas: Dar sin limitación. Esta es la gracia de Di-s 
en acción. Él no se detiene ni retiene de nosotros, sino que rebosa 
en Su generosidad hacia nosotros. Nosotros, como hijos de Di-s, 
estamos llamados a ser como Él: un pueblo generoso. 

 
v33: ¿Quién acusará a los escogidos de Di-s?: Nadie puede presentar 
cargos contra nosotros, excepto Di-s. Pero una vez que hemos entrado 
en un Nuevo Pacto con Él, Él nos justifica, nos hace justos. 
  

 Escogido: Después de haber entrado en una relación de pacto con 
Di-s, somos elegidos o escogidos por la fe. 

 Justifica: Él es quien nos ha hecho justos.  
 
v34: Condenará: Literalmente: Juzga hacia abajo. 
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 Mesías: Di-s, el Padre, es el último Juez de jueces y Rey de reyes. 
Sin embargo, en Daniel 7:13-14 cuando Yeshúa se presenta ante 
el Anciano de Días (Padre Di-s, Di-s Todopoderoso) Él hereda 
(Hebreos 1:2). Esta herencia incluye todos los asuntos de juicio 
(condenación). El Mesías es Aquel que tiene la autoridad ahora 
para condenar. 

 Resucitó: La resurrección es uno de los eventos más importantes 
de la historia (1 Corintios 15:14).  

 Intercede por nosotros: Yeshúa toma nuestras oraciones y las 
fortalece para que Su intercesión (Sus oraciones por nosotros) 
tenga un resultado glorioso para nosotros. 

  
v35: Angustia: Esta es una palabra que habla de presión - algo que se 
vuelve muy estrecho y presiona contra alguien, afligiéndolo. También 
podríamos traducirlo como 'aflicción'. 
  

 Espada: Esta es una referencia a la guerra. 
 
Nota: Ninguna de estas cosas nos puede separar del amor de Di-s. 
Esta es una promesa eterna que no depende de nosotros. Una vez que 
entramos en la relación del Nuevo Pacto con Di-s, se convierte en Su 
responsabilidad (Padre, Hijo y Espíritu Santo) aferrarse a nosotros y 
nunca dejar que seamos arrebatados de Su mano (Juan 10:28-30). 
 
Una vez que creemos, tenemos seguridad eterna. En un verdadero 
creyente, esta seguridad eterna no nos motiva a pecar, no andamos 
pensando en cómo podemos salirnos con la nuestra. A veces 
tropezamos y fallamos, pero esto debería entristecernos y no traernos 
alegría. Nada bueno viene del pecado. 
 
v36: Está escrito: Lo que se ha escrito en el pasado (bíblicamente) 
sigue siendo relevante en el futuro. Esto se cita de Salmos 44:22. 
 
v37: Más que vencedores: Más allá, de manera desbordante. No 
saldremos adelante con solo una pequeña victoria, sino que seremos 
más que victoriosos gracias a la obra de Di-s en nuestras vidas. 
  

 Aquel que nos amó: Refiriéndose al Mesías Yeshúa.  
 
v38: Estoy seguro: Esta es la seguridad que Pablo tenía y que nosotros, 
como creyentes, necesitamos tener. Nada iba a cambiar la opinión de 
Pablo sobre esto. 
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 Ni la muerte ni la vida: No importa si vivimos o si morimos, las 
promesas de Di-s siguen siendo verdaderas. 

 Presente: Esta palabra está escrita en tiempo perfecto. Esto 
significa que esto es relevante y seguirá siendo cierto para el 
pasado, el presente y el futuro. 

 
v39: Nota: ¡Aquellos que son salvos pueden tener una seguridad 
absoluta de esta maravillosa promesa! 
 
 
Israel, tanto la tierra como el pueblo, son vitales, fundamentales, con 
respecto a la voluntad y los propósitos de Di-s. Israel está conectado 
con el establecimiento del Reino de Di-s. Solo cuando Israel (la nación 
judía) esté bien con Di-s, tendrá lugar el establecimiento del Reino de 
Di-s – véase Mateo 23:37-39. 
 
v1: Verdad: La verdad bíblica siempre está relacionada con la voluntad 
de Di-s. Lo que Pablo habla en esta sección involucra la voluntad de Di-
s. 
 

 No miento: Paul es muy serio acerca de lo que va a decir. 
 Espíritu Santo: Es de suma importancia que Pablo menciona el 

Espíritu Santo. Es el Espíritu Santo el que pone orden en las 
situaciones (Genesis 1). A través del Espíritu de Di-s ya través de 
la Palabra de Di-s se produjo un cambio agradable a Di-s en la 
Creación. La Creación se ordenó para que pudiera reflejar el 
propósito y la voluntad de Di-s en este mundo. Esta es una 
imagen del cambio que el Espíritu Santo produce en nuestras 
vidas una vez que hemos creído. 

 
v2: Gran tristeza... continuo dolor: Pablo estaba en angustia. Tenía pena 
y estaba lleno de tristeza. Este dolor (que es un sentimiento negativo) 
era implacable. Continuó una y otra vez. Su corazón estaba abrumado 
por eso. Algo hizo que se sintiera así. 
 
v3: Anatema (Apartado de – 1909): Maldito. Cortado. Separado de. 
 

 Apartado del Mesías: Esto era TAN importante para Pablo que él 
hubiera estado dispuesto a renunciar a la salvación y pasar la 
eternidad en el abismo del infierno, con tormento continuo por los 
siglos de los siglos, si la situación que le causaba dolor cambiara. 
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 Mis parientes según la carne: Pablo está hablando de su familia 
natural – aquellos que están literal y biológicamente relacionados 
con él. Pablo estaba muy preocupado y lleno de tristeza por causa 
de sus parientes (sus hermanos judíos). 

 
v4: Israelitas: El pueblo judío. Pablo estaba miserable y angustiado 
(tanto física como espiritualmente) por la condición espiritual de Israel. 
 

 Adopción: Han sido adoptados como hijos de Di-s. Son herederos 
y tienen una herencia. 

 Pacto: Se refiere a los diversos pactos que Di-s hizo con Israel en 
el Antiguo Testamento. 

 Promulgación de la ley: En este versículo Pablo menciona los 
beneficios o ventajas que Di-s le dio a Israel. La Ley se menciona 
como uno de estos beneficios. Pablo se exalta en el hecho de que 
a Israel se le dio la Ley primero. 

 Culto: Servicio. Trabajo. 
 Promesas: Hay una conexión inherente entre los pactos y la 

promesa. 
 
v5: Los patriarcas (Padres – 1909): Los patriarcas - Abraham, Isaac y 
Jacob. 
 

 De los cuales ... vino el Mesías: Yeshúa, cuando se encarnó, vino 
como descendiente del pueblo judío. Yeshúa es eterno. Nunca 
hubo un tiempo en que Él no existió. Él estuvo allí mucho antes 
que Abraham; mucho antes de que existiera una nación judía. 
Pero, de manera planificada, según la profecía, era la voluntad del 
Di-s Soberano que cuando el Mesías se hiciera carne, entraría en 
este mundo como judío. 

 El cual es Di-s sobre todas las cosas, bendito por los siglos: Este 
es quien es el Hijo de Di-s - Mesías Yeshúa. Él está sobre todo y 
es eternamente Di-s. Él es divino. 

 
v6: Haya fallado: Muchas Biblias traducen esta palabra como 'fallido' o 
'anulado y sin efecto', pero literalmente significa 'caer de'. 
  

 No es que la Palabra de Di-s haya (caído): No debemos pensar de 
esta manera. Pablo se entristeció porque la mayoría del pueblo 
judío no había creído en el Evangelio como él lo había hecho. 
Solo un pequeño remanente del pueblo judío había creído. 
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 Israel: El término 'Israel' es un término del Reino. Cuando se 
menciona a 'Israel' en la Biblia, tiene ramificaciones del Reino, a 
través de las cuales podemos aprender los principios del Reino. 
La palabra Israel se usa dos veces en esta oración. En este 
pasaje vemos dos definiciones bíblicas diferentes para la palabra 
'Israel'. En el primer uso del término 'Israel' en este versículo, 
Pablo se refiere al pueblo judío: los descendientes físicos o 
naturales de Jacob ('Israel' puede referirse al pueblo judío o a la 
tierra de Israel). Pablo está diciendo que no todos estos 
descendientes naturales deben ser considerados 'Israel', es decir, 
una persona del Reino (la segunda definición de la palabra 
'Israel'). Esto significa que no todo judío se va a encontrar en el 
Reino de Dios. Aquellos judíos que no se han aferrado a las 
promesas de Abraham, la fe de Abraham, no son considerados la 
simiente de Abraham. Ellos no comparten las promesas del pacto 
que Di-s le dio a Abraham. 

 
v7: En Isaac te será llamada descendencia (simiente – 1909): Citado de 
Génesis 21:12. 
 

 Isaac: Isaac era el hijo de la promesa. Isaac fue establecido 
sobrenaturalmente por Di-s (Di-s hizo el trabajo milagrosamente). 
No todos los hijos de Abraham estaban incluidos en la promesa: 
Ismael no era el hijo de la promesa. Fue solo la fe en la promesa 
lo que permitiría que Ismael y todos los demás fueran parte de 
ella. El simple hecho de ser un descendiente físico de Abraham no 
lo convierte a uno en una simiente de Abraham, un pueblo del 
Reino. 

 
v8: Hijos según la promesa: Di-s le prometió a Abraham, cuyo cuerpo 
estaba como muerto, que tendría un hijo y que su descendencia sería 
tan numerosa como las estrellas (Génesis 15). Abraham creyó a Di-s. 
Todos aquellos que creen en Di-s, y creen en las promesas de Di-s, son 
contados como la simiente de Abraham - hijos espirituales, hijos del 
Reino. 
 

 Contados como: Contabilizado. contado 
  
v9: La palabra de la promesa: Di-s hizo una promesa del Reino a 
Abraham y a la simiente de Abraham. Ser parte de la simiente física de 
Abraham no nos llevará al Reino de Di-s. La promesa de Di-s no tenía 
nada que ver con lo natural, pero la promesa de Di-s tenía que ver con 
lo sobrenatural. 
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 Por este tiempo vendré y Sara tendrá un hijo: Citado de Génesis 

18:10 y Génesis 18:14. 
 Por este tiempo: Según la temporada. En el momento adecuado. 

Determinado por Di-s. 
 Vendré: Di-s se iba a mover para cumplir Su promesa – traer 

victoria en el lugar de la muerte.  
 Sara: Cuando se menciona a una mujer en las Escrituras (también 

sería el hijo de Abraham, pero Sara recibe la mención) el contexto 
del pasaje se convierte en uno de redención. Di-s prometió un hijo. 
Esta promesa es, en última instancia, acerca de la obra de Di-s en 
este mundo para lograr la redención, para extender Su 
misericordia, gracia y perdón para que podamos recibir Su 
maravillosa promesa, y esa promesa es, en última instancia, una 
realidad del Reino. Sara era vieja, estéril y su matriz sin vida – 
muerta (Romanos 4:19). Di-s hizo lo que nadie más podía hacer: 
dio vida a la matriz muerta de Sara. Traer vida de la muerte es 
una referencia a la resurrección. Resurrección es una palabra de 
victoria, y es una palabra que está relacionada con el Reino (tiene 
implicaciones del Reino). 

 Un hijo: Isaac nació sobrenaturalmente para cumplir la Palabra de 
Di-s, los planes de Di-s. Yeshúa también nació sobrenaturalmente, 
según la promesa (hecha por Di-s que no miente), para cumplir la 
voluntad de Di-s. Cuando creamos esto y respondamos a la 
verdad de Di-s, también recibiremos la promesa. Di-s desea 
bendecir a la humanidad. Esta es Su naturaleza o carácter. Las 
promesas que Él nos ofrece están disponibles para todas las 
personas. Sin embargo, solo aquellos que respondan a Sus 
promesas, crean en ellas, por fe, y las apliquen sabiamente a sus 
vidas las recibirán y se beneficiarán de ellas. 

 
v10: Y no solo: La promesa de un hijo no terminó con Abraham y Sara. 
La promesa pasó a las siguientes generaciones hasta que llegó el día 
en que vino el Hijo de la promesa: Yeshúa el Mesías, el Redentor. Esta 
promesa no era solo para una familia, sino que era una promesa a 
través de la cual todas las naciones de la tierra serían bendecidas 
(Génesis 12:3). 
 

 Rebecca: Rebeca era la esposa de Isaac.  
 Isaac nuestro padre: Normalmente pensamos en Abraham como 

nuestro padre – Padre Abraham. Este término, usado en relación 
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con Isaac, nos enseña que esta promesa pasó a la siguiente 
generación. 

 
v11: Hecho: Acciones o hechos realizados. 
  

 Ni habiendo hecho ni bien ni mal: Antes de que nacieran los 
mellizos (Jacob y Esaú) (mientras aún estaban en el útero) 
obviamente no habían hecho ninguna obra – fuera buena o mala. 

 Elección: Esta es una palabra compuesta en griego, lo que 
significa que se compone de dos palabras griegas. La primera 
palabra significa "desde" o "fuera de". La raíz primaria de esta 
palabra significa "el que habla". Cuando Di-s habla, siempre hay 
un resultado. Él se mueve, comporta de una manera para cumplir 
Su Palabra. Las palabras de Di-s importan. Cambian la realidad. 

 Para que el propósito de Di-s… permaneciese: Di-s tenía un 
propósito. Él dio la promesa de antemano, antes de que se hiciera 
realidad. Mucho antes de que Abraham tuviera un hijo, Di-s le dijo 
(de antemano, Génesis 15) que tendría uno. Antes de que 
nacieran Esaú y Jacob, Di-s declaró (de antemano, Génesis 
25:22-24) que el mayor serviría al menor. Di-s declaró Sus 
propósitos o promesas antes de que llegaran a la realidad. 

 No por las obras: Las promesas de Di-s no se hacen realidad por 
las obras del hombre. 

 Por el que llama: Este llamado es una invitación. Di-s nos invita a 
todos nosotros (toda la humanidad) a creer en Sus promesas para 
que podamos ser recipientes de la bendición de Su Reino. 

 
v12: Ella (Entendido, pero no escrito) - Se le dijo: Como ya se 
mencionó, una mujer (refiriéndose a Rebecca aquí), tomando un papel 
principal en un texto bíblico, le da al texto un contexto de redención. Di-s 
va a redimir a aquellos que creen en Sus promesas, no en base a las 
obras, sino en Aquel que llama. Di-s le habló a Rebeca y le reveló Su 
propósito, la verdad profética, antes de que nacieran los mellizos (Jacob 
y Esaú). Di-s no le dio esta verdad profética a su esposo, Isaac. 
  

 El mayor servirá al menor: Citado de Génesis 25:23 
 
v13: Está escrito: Di-s se comporta o actúa a la luz de Su Palabra. Lo 
que ha dicho, lo hace. 
 

 A Jacob amé: Di-s está hablando aquí. 



82 

 

 A Jacob amé, mas a Esaú aborrecí: Citado de Malaquías 1:2-3. 
Di-s es Soberano. Esto significa que Él es el gobernante absoluto. 
Pero Di-s se somete a Sí mismo – a Sus normas de justicia y 
santidad. Hay cosas que Él no puede hacer, como mentir o tentar 
a alguien a pecar. Esto no significa que Su soberanía sea limitada. 
El carácter de Di-s, Su comportamiento, hacia la humanidad no es 
simplemente hacer lo que Él quiera, es decir. Él no elige amar a 
algunos y odiar a otros en el vacío, solo porque puede hacerlo o 
porque es Todopoderoso. Di-s no elige a algunos y expulsa a 
otros con odio. Este no es Su carácter. No es así como Él se 
comporta con nosotros. Hay un contexto para este odio, como se 
ve en Malaquías. Esaú estaba edificando lo que Di-s no aprobaba. 
Di-s le dijo a Esaú que Él derribaría estas cosas. La respuesta 
desafiante y rebelde de Esaú fue que si Di-s la derribaba, él la 
reconstruiría de inmediato. Esaú no quería someterse a Di-s. Él no 
quería seguir el plan de Di-s para Su vida (un plan que incluía que 
sirviera a Jacob, su hermano menor Jacob. Jacob, por otro lado, 
siguió con fuerza a Di-s. Deseaba la bendición de Di-s en su vida 
(Génesis 32:24-30). Jacob no engañó a Esaú cuando se trataba 
de la primogenitura. Jacob lo compró legítimamente y Esaú se lo 
vendió voluntariamente (Génesis 25:29-34). Estos niños nacieron 
en una familia rica. Habría habido comida en la casa. Esaú, sin 
embargo, quería lo que quería, y lo quería de inmediato y en sus 
términos. Cuando Esaú descubrió que la primogenitura no era 
sólo para él, sino que a través de ella Di-s quería bendecir a la 
humanidad, no le interesó y la Biblia dice que la 'despreció'. Este 
derecho de primogenitura era precioso para Di-s, pero las cosas 
de Di-s no eran preciosas para Esaú. Hebreos 12:16 nos revela 
que Esaú era un hombre inmoral y perverso. Cuando Esaú estaba 
cerca de la muerte, despreció las cosas de Di-s, queriendo 
satisfacer su carne o naturaleza carnal con una sola comida. 
Cuando Jacob estaba cerca de la muerte, se recuperó y bendijo a 
sus nietos, la próxima generación (Génesis 48). 

 
v14: Algunas personas enseñan que Jacob era un mentiroso, un ladrón, 
un engañador y un estafador, pero que Di-s eligió amarlo, mientras que 
Esaú era la víctima, suave, bondadoso y amoroso, pero Di-s eligió 
odiarlo. Aunque Di-s es soberano (y en teoría puede hacer lo que a Él le 
plazca) siempre se comporta de acuerdo con Su carácter justo. Di-s, 
antes de que nacieran los gemelos, antes de que hicieran algo bueno o 
malo, es decir, esto no se basaba en las obras sino en Aquel que llamó, 
le dio la verdad profética a Rebeca de que el mayor (Esaú) serviría al 
menor (Jacob). Esta era la verdad basada en el conocimiento previo de 
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Di-s. Di-s, conociendo todas las cosas a la perfección, sabía las 
elecciones que harían estos hombres. Antes de que llegáramos a 
existir, Di-s sabía las elecciones que nosotros íbamos a hacer. 
Necesitamos ser personas que siempre elijan someterse a Di-s, a Sus 
planes y propósitos. 
  

 En ninguna manera: Di-s no puede hacer lo que es injusto. Él solo 
se comporta con rectitud, y solo hace lo que es santo, bueno y 
justo. Es incorrecto que asumamos que Di-s alguna vez haría algo 
injusto - no hay injusticia con Di-s. 

 
v15: Él (entendido): Di-s. 
 

 Tendré misericordia...: Citado de Éxodo 33:19. Esta porción de la 
Escritura (ver Éxodo 33:12-23) es muy significativa. Se lee, en la 
sinagoga, en el Día de Reposo de la Fiesta de los Panes sin 
Levadura (Pascua), así como en el Día de Reposo de la Fiesta de 
las Cabañas (Tabernáculos). El contexto es que Moisés está 
suplicando a Di-s por asistencia y bendición. El pueblo había sido 
sacado de la tierra de Egipto, pero Di-s no le había mostrado a 
Moisés quién era el Mesías ("Tu Camino") que conduciría al 
pueblo a la Tierra Prometida. Moisés estaba confundido. El 
Mesías no iba a venir a guiar al pueblo a la tierra de Israel, sino 
que iba a venir a guiar a Su pueblo al Reino de Di-s. El Reino de 
Dios no comenzó cuando Israel entró en la Tierra Prometida. Esta 
entrada fue un paradigma, un ejemplo, para enseñarnos sobre la 
obra futura del Mesías: lo que iba a hacer la primera vez que vino 
y lo que completará cuando regrese por segunda vez y establezca 
Su Reino. 

 Misericordia: Gracia 
 Tendré misericordia del que tendré misericordia (1909): Mucha 

gente enseña que debido a que Di-s es Soberano, Él simplemente 
elige con quién quiere ser misericordioso y compasivo. Esto no es 
lo que dice la Escritura. Dentro del contexto original de esta cita 
(ejemplo Éxodo 33:12-23) Di-s coloca a Moisés en un lugar muy 
específico – sobre la Roca. Solo cuando Moisés está de pie sobre 
la Roca, Di-s se le revela. Di-s no revela Su rostro a Moisés, sino 
sólo Su espalda. Esto nos da un anticipo de algo que está por 
venir. Cuando estemos en nuestros cuerpos glorificados, 
podremos estar literalmente en la plenitud de la Presencia de Di-s. 
Muchos comentaristas señalan correctamente que existe una 
relación entre esa Roca, esa fundación y el Mesías. Solo podemos 
experimentar el Reino de Di-s si estamos sobre el fundamento 
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correcto: el Mesías Yeshúa. Si Moisés hubiera estado parado en 
cualquier otro lugar, no habría experimentado la Presencia de Di-s 
de la forma en que lo hizo. Solo se nos muestra misericordia y 
compasión si estamos en el Mesías, en el lugar correcto. 

 
v16: Del que quiere: Deseo. No vamos a experimentar la Presencia, la 
intimidad o las promesas de Di-s simplemente porque lo queramos o 
deseemos. 
 

 Ni del que corre: Ni lo vamos a experimentar si nos esforzamos 
mucho por ello.  

 Sino de Di-s que tiene misericordia: Lo que es fundamental para 
nosotros al experimentar la Presencia de Di-s, etc., es ser 
recipientes de Su misericordia, gracia. Esta misericordia no se 
entrega al azar a quien Di-s elija decirle 'sí' o 'no'. El evangelio se 
ha difundido por todo el mundo y la misericordia de Di-s está 
disponible para TODO ser humano que lo recibe, y se la da a 
TODO ser humano que lo reciba; todo aquel que invoque el 
nombre de Di-s será salvo . 

 
v17: Para esto mismo...: Citado de Éxodo 9:16. 
 

 Te he levantado: Di-s (cuyos dones y llamamiento son 
irrevocables) escogió a Faraón por su posición muy prominente 
como rey en Egipto. El deseo, propósito, intención de Di-s era 
usar a Faraón, en esta posición que Di-s le había dado, para 
declarar el nombre de Di-s en la tierra y para que el poder de Di-s 
se mostrara a través de él. Que Di-s iba a usar a Faraón para este 
propósito era una certeza absoluta. Lo que no estaba claro era si 
Faraón se sometería y participaría obedientemente con el 
propósito de Di-s. Di-s luego le dio a Faraón un mandamiento 
(Éxodo 5:1). Si Faraón hubiera recibido este mandato y enviado al 
pueblo, habría cumplido obedientemente lo que Di-s había 
deseado. El poder y el Nombre de Di-s se habrían manifestado a 
través de Faraón (que era la intención de Di-s), pero Faraón no 
habría tenido que pasar por toda la destrucción que hizo. En 
cambio, Faraón habría recibido una bendición. Di-s no necesita 
caos ni devastación para que Su Nombre y poder se manifiesten o 
declaren en toda la tierra. Faraón, sin embargo, optó por rebelarse 
contra Di-s. Di-s podría haber usado la obediencia de Faraón para 
cumplir Su propósito, pero en vez de eso, Di-s tuvo que usar la 
rebelión de Faraón para cumplir ese mismo propósito. El propósito 
de Di-s nunca cambia. Puede llevarse a cabo a través de nuestra 
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obediencia, pero (si elegimos no ser obedientes) se llevará a cabo 
con la misma eficacia a través de nuestra desobediencia. El 
resultado para Di-s es siempre el mismo. El resultado para 
nosotros es bendición por la obediencia y destrucción por la 
desobediencia: nosotros elegimos. 

 
v18: Nota: Esto es lo que se determina en base a nuestra respuesta a 
Di-s. Si Faraón hubiera sido obediente, Di-s le habría mostrado 
misericordia (como le mostró misericordia a Moisés). Pero debido a que 
Faraón decidió rebelarse, se convirtió en un recipiente de su corazón 
endurecido. Di-s no endurece los corazones en el vacío. En el relato del 
Éxodo, Di-s se reveló una y otra vez a Faraón. La autoridad y el carácter 
de Di-s fueron revelados a Faraón y Faraón (y sus hombres) lo 
reconocieron – Éxodo 8:19, Éxodo 9:27, Éxodo 10:16. 
 
El problema con Faraón fue que tan pronto como Di-s le quitó las 
consecuencias de Sus juicios, Faraón se volvió desafiante y 
nuevamente mostró una falta de sumisión. Aquellos que encuentran la 
revelación de Di-s, pero se rebelan contra Su verdad y rehúsan 
someterse a ella, el principio bíblico (ley espiritual) es que Di-s 
endurecerá sus corazones. Esto se aplica a todos, desde reyes hasta 
campesinos. Hay un efecto adverso en rebelarse contra la revelación de 
Di-s. Cada persona, en base a su respuesta a la revelación de Di-s, 
será un recipiente de la misericordia de Di-s o un recipiente de un 
corazón duro. 
 
v19: ¿Por qué, pues, inculpa (se enoja – 1909)? El propósito de Di-s se 
cumplió a través de Faraón. Su Nombre fue declarado hasta los 
confines de la tierra y Su poder se mostró a todos. Entonces, ¿por qué 
Di-s todavía está enojado con Faraón? Di-s está molesto con Faraón 
debido a la rebelión de Faraón. Los propósitos de Di-s no fueron 
frustrados por la rebelión de Faraón, pero podrían haberse logrado a 
través de la sumisión y obediencia de Faraón, por lo que Faraón habría 
recibido misericordia y bendición, y podría haber sido llevado a la familia 
de Di-s. 
 

 Resistido: Opuesto. Ir en contra. La voluntad de Di-s se cumplirá 
ya sea que nos sometamos o no a Él. Sin embargo, si 
participamos con Él en Su propósito para nuestras vidas, seremos 
bendecidos. Si rechazamos o nos oponemos a Su propósito para 
nuestras vidas, no seremos bendecidos, pero seremos juzgados, 
condenados y malditos. 
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v20: Alterques con: Discutir con. Contestar en contra. ¿Vamos a ser 
alguien que responda a Di-s de manera negativa? 
 

 Formó: Hizo. 
 ¿Dirá el vaso de barro al que lo formó: '¿Por qué me has hecho 

así?': El que hizo la formación, o la fabricación, es el que tiene la 
autoridad y el poder. El que se forma está en una posición sumisa. 

 
v21: De la misma masa: Esto no está hablando de dividir el barro en dos 
piezas separadas para hacer dos vasijas diferentes. Todo el mundo va a 
ser un vaso de honor o un vaso de deshonra. Aquellos que respondan 
al Evangelio y que sean recipientes de la misericordia de Di-s van a ser 
convertidos en vasos de honor, vasos que pueden usarse para el 
propósito y la gloria de Di-s. Los que son rebeldes y desobedientes 
serán convertidos en vasos de deshonra. 
 
v22: Queriendo: Dispuesto. 
 

 Soportó con mucha paciencia (mansedumbre – 1909): Di-s es 
paciente o longánimo ya que Él les está dando a estas personas, 
que se dirigen hacia la destrucción, tiempo para arrepentirse y 
cambiar (2 Pedro 3:9). 

 Vasos de ira preparados para destrucción (muerte – 1909): Llega 
un momento en que se acaba el tiempo. Si estas personas que 
están caminando por el camino de la destrucción no se 
arrepienten y no se someten a Di-s, entonces la gloria de Di-s se 
manifestará a través de ellos al revelarse Su ira en ellos. 

 
v23: Nota: Di-s, teniendo conocimiento previo, siempre ha sabido qué 
vasos (qué personas) serían vasos de gloria y cuáles serían vasos de 
deshonra e ira. Di-s siempre supo esto, pero Di-s no los creó desde el 
principio para ser uno u otro. Ese MISMO trozo de arcilla podría ir en 
cualquier dirección. A cada persona se le ha dado libre albedrío y cada 
uno de nosotros toma sus propias decisiones y elecciones, por lo que 
no se puede culpar a Di-s. Al igual que Faraón, Di-s se ha revelado a 
cada uno de nosotros: Su poder, Su autoridad, Su carácter, Su justicia. 
 
Si nos rebelamos contra lo que Di-s ha revelado, nuestros corazones se 
volverán más y más duros hacia Di-s. Di-s ha elegido sólo UNA 
MANERA para que la humanidad experimente Su perdón y misericordia. 
Si nos sometemos a este camino que Di-s ha elegido, el Mesías 
Yeshúa, luego de recibir Su misericordia, podemos participar en los 
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propósitos de Di-s y experimentar Sus bendiciones y ser recipientes de 
Sus buenas promesas. 
 
 
El carácter de Di-s está directamente relacionado con Su actividad, Su 
obra, Sus propósitos y Su plan. Cuanto más entendamos el carácter de 
Di-s, más entenderemos cómo se comporta Él en este mundo. Esto es 
importante. Es cuando entendemos los propósitos de Di-s, cómo y por 
qué se mueve en este mundo, que podemos responderle fielmente, 
demostrar obediencia y vivir vidas que le agradan, manifestando Su 
gloria. 
 
v24: Nosotros: Refiriéndose a los creyentes. Creyentes judíos y gentiles. 
 

 Llamados, no sólo de los judíos, sino también de los gentiles: Esto 
no debería sorprendernos. Cuando Di-s reveló Su Pacto Redentor 
a Abraham, fue Su deseo y propósito bendecir a todas las familias 
de la tierra, no solo al pueblo judío (Génesis 12:3). 

 
v25: Nota: Cuando Pablo escribió algo, habiendo sido inspirado por el 
Espíritu Santo, frecuentemente citaba de la Biblia Hebrea, o Antiguo 
Testamento. Lo hizo como una forma de verificar o proporcionar 
evidencia de que lo que estaba revelando no era algo nuevo, algo 
diferente o algo en conflicto con lo que enseñaba la Ley y los Profetas. 
Por el contrario, Pablo estaba absolutamente de acuerdo con lo que los 
profetas habían revelado y enseñado. 
  

 Él (entendido): Refiriéndose a Di-s. 
 Llamaré al que no era mi pueblo, pueblo mío: A través de Oseas 

(Oseas 2:23), Di-s reveló Su propósito para las naciones, los 
gentiles. No fue una sorpresa para la gente cuando Di-s habló 
cosas buenas sobre el pueblo judío, Su pueblo del pacto. Pero 
mucha gente se habría sorprendido de que Di-s también tuviera la 
intención y quisiera bendecir a las naciones. Este versículo en 
Oseas presagia la familia redentora de Di-s: Su pueblo del Nuevo 
Pacto. 

 
v26: Nota: Esto se cita de Oseas 1:10 y ahora se refiere al pueblo judío. 
Cuando Pablo escribe, tiene una tendencia a establecer algo que es un 
presagio de lo que debemos esperar. Más adelante en su epístola nos 
da mayor revelación sobre lo que ha dicho anteriormente. En este 
versículo debemos anticipar que llegará el día en que el mundo 
comprenderá que aquellos que fueron desechados por un período de 
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tiempo (es decir, el pueblo judío) serán retornados a la familia de Di-s. 
Esta es una expectativa segura que podemos tener. Israel (esto es, el 
remanente del pueblo judío) será llevado a la relación del Nuevo Pacto. 
Van a experimentar la salvación y tener una esperanza y un futuro del 
Reino. 
  

 Y será (1909): Esto demuestra verdad profética pero futura. 
 Vosotros no sois pueblo mío: Di-s llamó a Israel no Su pueblo 

debido a su desobediencia hacia Él. 
 Llamados hijos del Di-s Viviente: Volverán a ser parte de la familia 

redentora de Di-s. herederos de Sus promesas. 
 
v27: Isaías: Un profeta diferente con el mismo mensaje. 
  

 Israel: El pueblo judío. 
 Si fuere el número...: Citado de Isaías 10:22. 
 Como la arena del mar: Este es un gran número de judíos. 
 El remanente (reliquias – 1909): Una pequeña porción. Este 

remanente es un grupo específico y un número de personas. No 
se establecen por casualidad, sino por diseño de Di-s. 

 Será salvo: Escrito en tiempo pasivo. Esta salvación no sucede 
por algo que lograron o hicieron. Esta salvación es hecha para 
ellos. 

 
v28: Nota: Citado de Isaías 10:23. 
 

 Ejecutará su sentencia (Palabra – 1909): Literalmente 'palabra'. 
Refiriéndose al propósito o plan de Di-s. Di-s va a hacer que Su 
plan se cumpla, que llegue a su fin, que se termine. 

 Abreviada (1909): Brevemente. Di-s mismo hará el trabajo de 
redención y lo hará rápidamente, velozmente. 

 En justicia: Di-s va a completar Su Palabra rápidamente y se va a 
completar de una manera justa. 

 
v29: Excepto el Señ-r de los ejércitos (Sabaoth) …: Citado de Isaías 1:9. 
 

 Señ-r de los ejércitos: Este término habla de que Di-s es 
Omnipotente, Todopoderoso. Él es quien comanda las huestes 
celestiales. Estos ejércitos pueden hacer cualquier cosa que Di-s 
les ordene hacer, no tienen limitación. Cuando este término 
aparece en las Escrituras, nos recuerda y nos asegura que lo que 
Di-s ha dicho que Él hará, se hará. 
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 No nos hubiera dejado simiente (1909): Nosotros Necesitamos 
entender esto de dos maneras: Una forma de entenderlo es que 
va a haber un remanente (simiente) en Israel, pero otra forma de 
entenderlo es que esta simiente es el Mesías mismo. Existe una 
relación entre el pueblo redimido de Di-s (ese pueblo del Reino) y 
el Redentor mismo, el Mesías Yeshúa. Es a través de la obra de la 
simiente de Abraham – Mesías – que un remanente (la simiente 
de Abraham por fe) será salvo y bendecido para ser una bendición 
para todo el mundo. 

 Como Sodoma habríamos venido a ser...: Si Di-s no hubiera 
completado Su obra rápidamente, en el momento adecuado y con 
el propósito de justicia, entonces el resultado habría sido 
comparable a Sodoma y Gomorra. Sin la actividad de Di-s, a 
través del Mesías, la humanidad, incluido Israel, habría sido como 
Sodoma y Gomorra: juzgada y eternamente destruida. 

 
Terminamos esta semana con una pequeña porción: Romanos 9:30-33 
 
v30: ¿Qué, pues, diremos?: Con respecto a todo lo que Pablo ha dicho 
cuál debe ser nuestra respuesta. 
  
Nota: Mientras Pablo escribía estas palabras, estaba ocurriendo un 
fenómeno: los gentiles estaban respondiendo al Evangelio de una 
manera desproporcionada al pueblo judío. Esto significa que muchos 
más gentiles estaban diciendo 'sí' al Evangelio en comparación con los 
judíos. ¿Por qué estaba pasando esto? 
 

 Han alcanzado la justicia: Los gentiles no buscaban la justicia (la 
mayoría de ellos estaban involucrados en la idolatría), pero 
cuando escucharon el mensaje del Evangelio, cuando escucharon 
el Plan de Redención misericordioso y lleno de gracia de Di-s, 
respondieron a este y por lo tanto obtuvieron la justicia. 

 Fe: La fe está relacionada con creer – creer en las promesas de 
Di-s. 

   
v31: Mas: En contraste con los gentiles. 
  

 Israel: El pueblo judío.  
 Seguía la ley de justicia (1909): El pueblo judío, en general, siguió 

la Torá (la Ley) para su propia justicia. Sin embargo, guardar la 
Ley no nos hace justos. Lo que hace la Ley es revelar o definir lo 
que es la justicia. La justicia sólo se puede obtener a través de la 
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redención. La Torá no es un instrumento de redención. Cuando 
estudiamos la Torá, aprendemos la verdad sobre la redención, 
pero la Torá (la Ley) no nos redime. 

 
v32: La seguían, no por fe: Abraham llegó a ser justo por la fe – no por 
la Ley (la Ley aún no existía en los días de Abraham) – Génesis 15:6. 
Abraham creyó en Di-s. Ahora los gentiles, en un nivel 
desproporcionado, se estaban comportando como Abraham porque 
estaban creyendo en las promesas del pacto de Di-s, a través de la fe y 
no a través de las obras. 
 
Pero Israel, en un nivel desproporcionado, no estaba recibiendo justicia 
porque no estaban operando por fe, sino que pensaban que podían 
obtener las promesas de Di-s a través de sus obras. No somos 
declarados justos por hacer suficientes buenas obras. Ser declarado 
justo proviene de aceptar la obra del Mesías. Cuando hacemos esto por 
fe, entonces Su justicia se nos es imputa. 
 
v33: Está escrito: El profeta Isaías nos dice quién es la piedra de 
tropiezo (Isaías 8:13-15, Isaías 28:16). 
  

 Sión: Un término del Reino. 
 Piedra de tropiezo: Así es como el mundo ve a Yeshúa. El mundo 

tropieza con este mensaje del Evangelio. 
 Roca de caída (tropiezo – 1909): Esto está hablando de la cruz 

(Gálatas 5:11). La Roca de tropiezo es el Mesías crucificado. 
 Y aquel que (1909): Todos. Significa tanto judíos como gentiles. 
 Aquel que creyere en ella, no será avergonzado (1909): Esta es 

una promesa. Significa que, si hemos aceptado la Roca de 
tropiezo, podemos estar seguros de que no nos avergonzaremos 
cuando nos presentemos ante Di-s en el Día del Juicio. 

 
v1: Hermanos: Un término inclusivo que se refiere a todos los creyentes 
– hombres y mujeres. 
  

 El anhelo de mí corazón y la oración: El deseo y la oración 
diligente de Pablo era que Israel fuera salvo. 

 Israel: Pablo está hablando tanto de la tierra de Israel como del 
pueblo de Israel. Israel sigue siendo relevante para Di-s. Todavía 
tiene un papel importante que desempeñar en los planes de Di-s. 

 Salvación: Di-s va a lograr la salvación de Israel. Yeshúa, en 
Mateo 23:37-39, estaba llorando sobre Jerusalén, deseando 
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recogerla como la gallina recoge a sus pollitos. Pero Israel, en la 
primera venida de Yeshúa, en general, no estaban dispuestos a 
aceptarlo. Yeshúa entonces profetizó e hizo una promesa... Israel 
no lo volvería a ver HASTA que estuvieran dispuestos a decir: 
'Bendito el que viene en el Nombre de Adonai'. Este llamado es 
una petición, un acercamiento a Di-s en oración, por el Mesías. 
Para que esto se haga realidad; para que la gente ore esta 
oración; debe haber un cambio espiritual entre el pueblo judío. 
Cuando suceda ese cambio, se rezará esa oración, y (como 
prometió Yeshúa) Yeshúa podrá volver para Su segunda venida, 
cuando destruirá a los enemigos de Di-s en ese momento, 
aquellos que suben a la guerra contra Jerusalén. Es en ese 
momento que el Reino de Dios va a ser establecido. Pablo ora por 
la salvación de Israel porque desea que se introduzca el Reino de 
Dios. 

  
v2: Tienen celo de Di-s: Hay muchos fanáticos religiosos. Tener celo 
religioso no es la respuesta. 
 

 No conforme a ciencia: Hay una relación entre la revelación de Di-
s y la ciencia. Solo podemos tener conocimiento por medio de la 
revelación de Di-s, viendo las cosas desde la perspectiva de Di-s y 
no desde la nuestra. Aunque este pueblo judío tenía un celo por 
Di-s ellos no tenían una verdadera revelación de Di-s. 

 
v3: Ignorando: Literalmente, contra el saber. No es que fueran 
ignorantes o carecieran de conocimiento. Esta palabra conlleva un 
grado de rebeldía. No querían conocer la justicia de Di-s en los términos 
de Di-s, pero querían la justicia en sus propios términos. La justicia 
viene por la fe (Génesis 15:6). 
 

 Procurando establecer la suya propia: Una justicia basada en sus 
propias perspectivas y formas de hacer las cosas. La justicia, sin 
embargo, no se origina en el hombre. Solo Di-s es justo. Solo 
cuando la justicia del Hijo de Di-s nos es dada o imputada, somos 
justos ante Di-s. 

 
Nota: Siempre ha habido un remanente de Israel que ha aceptado el 
Evangelio y que ha respondido a la revelación de Di-s, pero, en general, 
la mayoría lo ha rechazado. 
 

 (Ellos) no se han sujetado a la justicia de Di-s: La justicia de Di-s 
se revela primero en la Ley de Di-s. La Ley de Di-s no es un 
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instrumento de justicia (ninguna carne es justificada por las obras 
de la Ley), pero la Ley define qué es la justicia y la injusticia. La 
Ley nos muestra que somos pecadores que no alcanzamos los 
estándares de Di-s. Entonces, es también a través de la Ley que 
nos damos cuenta de que necesitamos ayuda, necesitamos un 
Salvador. 

 
v4: Fin: La palabra usada aquí en griego significa 'el objetivo' o la 'meta'. 
El Mesías no vino a desechar la Ley y ponerle fin. El objetivo final de la 
Ley es la justicia. Sin embargo, no podemos obtener la justicia 
obedeciendo los mandamientos. Es solo a través de la fe en el Mesías 
que somos hechos justos. Es el Mesías quien produce justicia en 
nosotros. Él puso fin al juicio o condenación de la Ley para los que 
creen en Él. Aunque la maldición de la Ley ha sido eliminada para los 
creyentes, las bendiciones de la Ley aún permanecen. 
 
v5: El hombre que hiciere estas cosas... Citado de Levítico 18:5. 
 

 El hombre que hiciere estas cosas, vivirá por ellas: El hombre que 
ha vivido con rectitud es un hombre que ha vivido en los 
mandamientos. Vivir en los mandamientos es la expectativa de Di-
s. Los justos quieren vivir de acuerdo con la revelación de la 
Palabra de Di-s. Aquellos que son justos están de acuerdo en que 
es bueno y apropiado vivir sus vidas de acuerdo con los 
mandamientos de Di-s (Juan 14:15). Los mandamientos no son la 
fuente de la justicia, pero aquellos que (ya) son justos están de 
acuerdo en que es bueno vivir de acuerdo con ellos. 

 
v6: La justicia que es por la fe: La fe es el medio de la justicia. 
 

 No digas en tu corazón: Citado de Deuteronomio 30:12. 
 
Nota: En Deuteronomio 30:11-16, Moisés da dos ejemplos: los 
mandamientos no están lejos de nosotros. No están en los cielos ni 
están más allá del mar. 
  
Pablo también nos da dos ejemplos en Romanos 10:6-7 pero los 
relaciona con el Mesías – los cielos, pero también el abismo. Pablo está 
escribiendo sobre todo este concepto de cómo uno es hecho justo. 
Quiere afirmar que la Ley tiene un propósito. Nos enseña acerca de 
nuestra injusticia y cómo esto debería llevarnos a la fe en el Mesías. 
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 ¿Quién subirá al cielo?: Esta pregunta está preguntando: ¿Es 
posible que alguien pueda vivir tan justamente que pueda ir al 
cielo, por sus propias obras?, por así decirlo. 

 Para traer abajo al Mesías: Si una persona pudiera vivir tan 
justamente por sí misma, entonces este versículo está diciendo 
que el Mesías sería bajado. Aquí Pablo se refiere a la ascensión. 
La ascensión comenzó con la resurrección y continuó durante 40 
días antes de que Yeshúa fuera llevado al cielo. La resurrección y 
la ascensión tienen un mensaje similar: muestran la aceptación de 
Di-s el Padre de la obra de Su Hijo. Eran el sello de aprobación de 
Di-s sobre lo que Yeshúa había hecho. Pablo está diciendo que, si 
alguien puede lograr ese derecho de subir al cielo, entonces el 
Mesías no necesitaba hacer la obra que hizo, ya que no era 
necesario que Él hubiera sido aprobado por Di-s porque habría 
habido una manera diferente (otra manera) para ir a la Presencia 
de Di-s. Si alguien puede subir al cielo significa que la obra del 
Mesías no era necesaria y por lo tanto no habría necesidad de la 
ascensión porque realmente no logró nada si pudiéramos hacerlo 
por nuestra cuenta. 

 
v7: Nota: Pablo está diciendo lo mismo que arriba (Romanos 10:6), 
pero de manera opuesta. 
  

 Abismo: Infierno 
 Descenderá al abismo: Cuando Yeshúa murió, descendió al 

infierno (Ver Efesios 4:8-10). Lo que este versículo está diciendo 
es esto: si al final todos vamos a ir al infierno, ¿por qué Yeshúa 
habría ido a la cruz? Si todos íbamos a ir al infierno, entonces el 
Mesías no tenía que morir. Lo que Pablo simplemente está 
diciendo es esto: si alguien piensa que existe el medio en sí 
mismo para ir al cielo o, por otro lado, que todos tienen que ir 
primero al infierno (purgatorio o Gehenna) para recibir alguna 
forma de castigo para hacer expiación por sí mismos, antes de ir 
al cielo, entonces la muerte y resurrección de Yeshúa realmente 
no sirvieron para ningún propósito verdadero. Creer que podemos 
llegar al cielo por nosotros mismos, o creer que podemos expiar 
nuestros pecados en el purgatorio, Gehena, etc., no muestra fe en 
lo que el Mesías ha hecho por nosotros. La fe en nosotros mismos 
(en nuestras propias obras, nuestras propias obras de la Ley) no 
conduce a una fe en el Mesías, una fe que cree que fue necesario 
que Él muriera por nuestros pecados para que pudiera imputarnos 
Su justicia. La justicia viene al creer que la justificación solo viene 
al aceptar lo que Yeshúa ha hecho por nosotros en la cruz. Él es 
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el único que puede hacer expiación por nosotros, y Él es el único 
a través del cual podemos entrar al cielo y a la Presencia de Di-s. 

  
v8: Cerca de ti está la Palabra: Esto es citado de Deuteronomio 30:14. 
La revelación que encontramos en estas palabras es esta: el mensaje 
de salvación está disponible para todos. Está cerca de todos. 
  

 Palabra: La proclamación (Evangelio) que produce un resultado. 
 Fe: Se enfatiza la fe. No somos salvos por las obras de la Ley, 

sino por la fe en el Mesías Yeshúa. 
 
En el idioma hebreo, la palabra para 'fe' viene de la misma raíz que la 
palabra para 'verdad'. La fe no es solo creer cualquier cosa, sino creer la 
verdad de Di-s. Cuando Pablo usa la palabra 'fe', está hablando de la 
verdad, específicamente la verdad acerca del Evangelio. 
 
v9: Confesares con tu boca: Pablo ahora comienza a enseñarnos cómo 
podemos responder apropiadamente al Evangelio – las Buenas Nuevas 
de cómo Di-s nos ha redimido del pecado. El Evangelio se enfoca en la 
persona y la obra realizada por el Señ-r Mesías Yeshúa (quién es Él y 
qué hizo Él). La palabra 'Evangelio' en hebreo proviene de la misma raíz 
que la palabra 'carne'. Así es como Di-s obró la redención para 
nosotros: siendo totalmente Di-s, Yeshúa tomó carne humana (la 
encarnación) para poder, como un Cordero sin mancha, pagar y quitar 
nuestros pecados. Creer (a través de la fe) en Yeshúa, y en la obra que 
Él ha hecho por nosotros, es la ÚNICA manera en que podemos 
encontrar el perdón de nuestros pecados y ser declarados justos ante 
los ojos de Di-s. 
  

 Señ-r: Necesitamos también reconocer que Yeshúa es nuestro 
Señ-r. Él tiene autoridad sobre nosotros. Parte de la fe es 
reconocer Su Señorío. 

 Corazón: El corazón, bíblicamente, tiene que ver con nuestros 
pensamientos. Confesar con nuestra boca y creer en nuestro 
corazón significa que debemos estar de acuerdo con lo que Di-s 
ha hecho. Creer implica someterse y reconocer lo que Yeshúa ha 
hecho como verdad. 

 Di-s: Esto se refiere a Di-s el Padre. 
 Le: Refiriéndose al Mesías Yeshúa.  
 Di-s le levantó: Yeshúa, aunque tenía el poder de resucitarse a sí 

mismo de entre los muertos, no se resucitó a sí mismo. Di-s el 
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Padre lo resucitó de entre los muertos. Incluso en la muerte, 
Yeshúa se sometió por completo a la voluntad de Su Padre. 

 Levantó de los muertos: Refiriéndose a la resurrección. 
 Serás salvo: Esto está escrito en pasiva. Esto significa que no 

podemos salvarnos a nosotros mismos, pero fue Di-s quien nos 
respondió (y Él nos salvó) cuando estuvimos de acuerdo con Su 
verdad. 

 
v10: Justicia... salvación: El énfasis de este versículo es que hay una 
relación entre la justicia y la salvación. El Mesías, con Su justicia 
perfecta, pagó el precio para que la justicia nos sea imputada. Es 
mediada para nosotros, no por las obras de la Ley sino, por la fe. 
Cuando creemos y confesamos, el resultado de Su obra de justicia es 
nuestra salvación. Una vez que seamos salvos, por la gracia de Di-s, 
estaremos comprometidos a vivir con rectitud. 
 
v11: La Escritura dice: Citado de Isaías 28:16 (ver 1 Pedro 2:6). 
 

 Creyere: No somos salvos por buenas obras, sino por creer en el 
Mesías. Sin embargo, una vez que somos salvos, queremos 
comportarnos con rectitud, es decir, hacer buenas obras. 

 No será avergonzado: Un gran beneficio del Evangelio es que 
podemos estar seguros de que, ante Di-s, no experimentaremos 
vergüenza. La justicia no tiene nada que ver con nosotros, pero 
tiene todo que ver con la suficiencia y perfección de la obra del 
Mesías, lo que Él hizo. Hemos sido declarados justos, como la 
justicia del Mesías nos fue imputada, acreditada a nosotros, en el 
momento en que creímos. Cuando Di-s el Padre nos mira (a los 
que creen) Él ve la justicia de Su Hijo. 

 
v12: No hay diferencia: Esta promesa de salvación y justicia está 
disponible para TODOS los que creen, judíos o gentiles. 
  

 Griego: Refiriéndose a los gentiles. 
 
v13: Aquel que invocare…: Citado de Joel 2:32. 
  

 Invocare el nombre del Señ-r: Hay un solo Nombre al que 
podemos invocar para recibir la salvación: el Nombre del Señ-r 
Mesías Yeshúa. Este es el fundamento del Plan de Salvación de 
Di-s. 
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v14: ¿Cómo, pues, invocarán… cómo creerán? Hay un problema. Es 
una necesidad llamar y creer, pero ¿cómo puede la gente hacer esto si 
no ha oído hablar de Yeshúa? ¿Cómo pueden responderle y creer en Él 
si no saben acerca de Él? 
 

 Predique: Predicar es transmitir con sinceridad y precisión la 
verdad de la Palabra de Di-s, Su revelación, a la gente. Solo 
cuando las personas entran en contacto con la verdad de Di-s son 
capaces de responder a ella y experimentar una vida nueva. No 
importa quiénes somos, si conocemos el Evangelio, hemos sido 
llamados a compartirlo con los demás. 

 
Día 39: Se publicará el 13 de junio de 2023 
 
Estudio Bíblico de Romanos No. 39 
 
Terminemos el capítulo 10 de Romanos: Romanos 10:15-21 
 
v15: Fueren enviados: Cuando Di-s envía a alguien, le da autoridad. 
Esta autoridad es limitada, ya que debe basarse en la Verdad de las 
Escrituras. Cuando los hombres comienzan a hablar de sus propios 
pensamientos e imaginaciones, dejan de ser predicaciones, ya que la 
unción del Espíritu de Di-s no está sobre ellas. 
 

 Está escrito: Citado de Isaías 52:7 
 Anuncian: Proclaman. Esta es la palabra para 'evangelizar'. El 

objetivo fundamental de la predicación es evangelizar a otros con 
respecto al Plan de Redención de Di-s: cómo se establece la paz 
entre Di-s y el hombre. 

 Paz: Esta es una palabra muy significativa en la Escritura. Cuando 
la Biblia habla de paz, se refiere a una sola cosa. La paz, 
bíblicamente hablando, es el cumplimiento de la voluntad de Di-s. 
No podemos cumplir la voluntad de Di-s a menos que primero 
seamos redimidos. La redención nos prepara para convertirnos en 
siervos de Di-s para que podamos hacer la voluntad de Di-s. 

 Bienes (1909): Esta es una palabra que también está relacionada 
con la voluntad de Di-s. 

 Buenas Nuevas: Aquellas cosas que están de acuerdo con los 
planes o propósitos de Di-s. 

 
v16: Obedecen (1909): Responden. Obedecer el Evangelio viene con el 
entendimiento de que queremos alejarnos del pecado. El Espíritu nos 
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lleva a la verdad y, por lo tanto, a vivir con rectitud, a tener un 
comportamiento recto. 
  

 Isaías: Citado de Isaías 53:1 
 Creído a nuestro anuncio: Nuestras vidas necesitan ser vividas 

como testimonios. Una vez que hemos escuchado la Palabra de 
Dios, respondemos a ella obedeciendo. 

 
v17: La fe es por el oír: Es solo cuando la gente ha escuchado el Plan 
de Redención de Di-s (de Su Palabra) que su fe puede ser activada. 
 
v18: Por toda la tierra...: Citado del Salmo 19:4. 
 

 Por toda la tierra ha salido la voz de ellos: El fundamento del 
Evangelio ha sido proclamado a lo largo de la historia – incluso 
antes de la encarnación del Mesías. 

 Los cabos de la redondez de la tierra (1909): Los lugares 
exteriores. El problema no es la falta de conocimiento. El 
problema es un rechazo a la verdad. Esto es cierto para Israel, 
pero es igualmente cierto para los gentiles. Muchos en la 
humanidad no están interesados en la revelación, verdad de Di-s. 

 
v19: ¿No ha conocido esto Israel?: ¿Era este el problema de Israel? 
¿No habían ellos oído hablar del Plan de Redención de Di-s? Este no 
era el problema de Israel. Lo habían oído. 
  

 Moisés dice: Pablo cita de Deuteronomio 32:21. 
 Os provocaré a celos con un pueblo que no es pueblo: Israel se 

alegró mucho por el hecho de que Di-s los había convertido en un 
pueblo, y querían pensar que Di-s y Su mensaje eran exclusivos 
para ellos. La gente en las naciones fue dispersada. Tenían 
diferentes culturas, diferentes identidades, etc. Di-s tomó Su 
Mensaje de Redención y con el penetró en las diferentes 
comunidades. Con esto mostró que el Evangelio no era exclusivo 
de un pueblo, sino que estaba disponible para todos. En última 
instancia, las personas del Reino de Di-s son de todas las tribus, 
todas las naciones y todos los idiomas. El Mensaje de Redención 
de Di-s cruza las divisiones culturales. Di-s, al no mantener Su 
Palabra en exclusiva, provocó al pueblo judío. 

 Con pueblo insensato os provocaré a ira: El pueblo judío verá que 
incluso aquellos sin un entendimiento especial o unidad espiritual, 
pueden tener paz, gozo, poder y la capacidad de ser liberados de 
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la esclavitud de este mundo. Sin embargo, en lugar de estar 
felices por esto, los ha enojado. 

 
v20: Isaías dice: Citado de Isaías 65:1. 
 

 Fui hallado: Isaías está citando a Di-s. 
 Los que no me buscaban: No preguntaban. 

 
Nota: Israel, tenía un celo, pero no era un celo conforme a ciencia. Ellos 
celosamente hicieron buenas obras, pero los dejó frustrados. No 
produjo el cambio que buscaban. 
 
A las naciones, por otro lado, no se les dio la Escritura. No tenían 
ningún entendimiento acerca de las cosas de Di-s. No buscaban a Di-s 
ni preguntaban por Él. Sin embargo, cuando se les proclamó la Verdad 
de Di-s (con poder), encontraron a Di-s tal como se les manifestó. 
 
v21: Todo el día extendí mis manos: Di-s nunca ha rechazado a Israel ni 
los ha reemplazado con otro pueblo. 
 

 Rebelde: No querían someterse a la verdad que se encuentra en 
las Escrituras. 

 Contradictor: No solo rechazaron lo que decía la Escritura, sino 
que también hablaron en contra de la verdad de Di-s. 

 
Es muy importante darse cuenta de que Di-s va a ser fiel a Israel. A 
medida que Di-s muestre Su fidelidad absoluta a Su pueblo del Antiguo 
Pacto, será un estímulo para nosotros y nos dará la seguridad de que Él 
cumplirá Sus promesas pactadas con nosotros, Su pueblo del Nuevo 
Pacto. De la misma manera que Di-s extendió misericordia a las 
naciones, Él extenderá misericordia a Israel. 
  
v1: ¿Ha desechado Di-s a Su pueblo?: No es una posibilidad. Di-s no 
los reemplazará. El supersesionismo o la teología o teoría del 
reemplazo es una doctrina falsa. Di-s no desechará a Su pueblo del 
Antiguo Pacto. Di-s es fiel a Sus pactos. Siempre ha habido un 
remanente de creyentes judíos. 
 
v2: No ha desechado Di-s a Su pueblo: Él no los ha reemplazado o 
removido. 
 

 Al cual antes conoció: Di-s es Omnisciente. Él sabe perfectamente 
todas las cosas. Siempre ha sabido todas las cosas. Nunca hubo 
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un momento en que Él no supiera todo. Di-s, siendo soberano, es 
libre de usar Su conocimiento previo para tomar decisiones, 
actuando o comportándose en este mundo de una manera para 
cumplir Sus propósitos. El conocimiento previo de Di-s es 
fundamental en la obra de Di-s, en las promesas del pacto de Di-s. 

 Elías: Pablo hace referencia a la vida de Elías. Con mucha 
frecuencia, Pablo usa las Escrituras para confirmar o dar 
evidencia bíblica de lo que está revelando. El contexto de 1 Reyes 
19 es que Elías se entristeció. Observó la situación en Israel y le 
suplicó a Di-s porque parecía que Israel se estaba moviendo hacia 
la desesperanza. Israel se estaba moviendo hacia la destrucción 
espiritual. 

 
v3: Nota: Citado de 1 Reyes 19:10 y 1 Reyes 19:14. 
 

 A tus profetas Han dado muerte: Aquellos en Israel 
(particularmente el liderazgo) estaban matando a los verdaderos 
profetas de Di-s. Su deseo era matar también a Elías. 

 Tus altares han derribado: Los lugares de adoración que Di-s 
había establecido habían sido destruidos. Todo lo que era de Di-s 
estaba siendo atacado por el pueblo de Di-s. La idolatría 
dominaba en la vida de los hijos de Israel en los días de Elías. 
Desde la perspectiva de Elías, la situación era desesperada. 

 
v4: La Divina respuesta: Refiriéndose a Di-s y Sus Palabras: una 
respuesta o perspectiva celestial sobre la situación espiritualmente 
desesperada en Israel. 
 

 Me he reservado…: Citado de 1 Reyes 19:18. 
 Reservado: Refiriéndose al remanente. Di-s reservó este 

remanente, un número de personas proporcionalmente pequeño 
en comparación con todos los que vivían en Israel en ese 
momento, para que Sus propósitos se cumplieran a través de 
ellos. Di-s sabía que estos hombres estarían dispuestos a 
participar en Su plan. 

 Siete: El número siete, bíblicamente, es un número relacionado 
con la santidad. La santidad siempre está conectada con el 
propósito de Di-s. 

 Hombres, que no han doblado: Estos hombres fueron fieles a Di-s 
y a Sus propósitos. 

 Baal: Un dios pagano 
 



100 

 

v5: Este tiempo presente (temporada): Hablando del tiempo de Pablo; 
pero también es válido para nuestro tiempo. 
  

 Han quedado: “γέγονεν.” Esta palabra aparece en algunos pasajes 
muy claves. Significa 'lo que es, y lo que será'. Es un estado del 
ser que tiene implicaciones eternas. Esta elección que hacemos, 
que viene por gracia, tiene consecuencias eternas. 

 Un remanente: Desde una perspectiva humana, las cosas pueden 
no parecer alentadoras, pero Di-s tiene todo bajo control. 

 Escogido (elección de - 1909) por gracia: Esto significa: Hay un 
remanente, porque han elegido la gracia, es por la gracia que 
hemos sido salvos. Una vez que hemos sido salvos, nos 
convertimos en parte de este remanente. Esta 'elección de gracia' 
SÓLO es relevante para aquellos que están en el Mesías. Solo 
aquellos que están EN el Mesías están predestinados – 
predestinados para ser como Él. 

   
v6: Por gracia: Si pudiéramos obtener la salvación por obras, entonces 
la Escritura sería incorrecta cuando nos dice que somos salvos por 
gracia. Si pudiéramos obtener la salvación por las obras, entonces ya 
no habría necesidad de la gracia. Dado que la salvación es por gracia, 
no puede ser por obras. 
 

 Ya no es por obras: Esta elección no se produjo porque 
trabajamos lo suficiente duro o lo suficiente largo. 

 
v7: Lo que buscaba Israel, no lo ha alcanzado: Esto no se debió a una 
falta de conocimiento. Esta revelación del Evangelio (ser salvo por fe y 
no por obras) había llegado a Israel a través de los profetas e incluso a 
través de Moisés. Israel no obtuvo lo que buscaba porque rechazó el 
plan de Di-s. Dijeron 'No' a la verdad de Di-s. 
 
Hay un principio o ley espiritual: cuando la gente dice 'No' a la verdad de 
Di-s, se vuelven espiritualmente duros, aburridos e insensibles. Cuanto 
más rechazan la revelación de Di-s, más y más duros se vuelven sus 
corazones y más tercos son hacia las cosas de Di-s. 
  
v8: Está escrito: Citado de Deuteronomio 29:4 e Isaías 29:10. 
 

 Di-s les dio espíritu de estupor: Israel encontró la verdad de Di-s. 
Vieron el poder y la gloria de Di-s manifestados en Egipto, pero 
rechazaron lo que Di-s había hecho: murmurar y refunfuñar contra 
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Di-s y Sus siervos (Moisés, etc.). Como resultado de su rechazo a 
Di-s, se volvieron torpes e insensibles (adormecidos) hacia Él. 

 
v9: David dice: Citado del Salmo 69:22-23. 
 

 Su convite (su mesa - RV1909): Mesa de idolatría. 
 Lazo y red: Su idolatría va a ser un lazo y una red o trampa para 

ellos. 
 Tropezadero: Esta palabra también puede significar 'ofensa'. Lo 

que están haciendo es ofensivo para Di-s. Se ofenden por la 
verdad, y por eso tropiezan con ella. 

 Retribución (paga – 1909): Esta es una palabra que confirma la 
ley espiritual mencionada anteriormente. Cuando la gente dice 
'No' a la verdad de Di-s hay un resultado: pagan por este rechazo 
con corazones endurecidos y ojos demasiado embotados para ver 
y oídos demasiado sordos para escuchar. 

 
v10: Agóbiales la espalda para siempre: Un modismo o expresión 
idiomática que significa que fueron humillados. Aquellos que rechacen 
la verdad de Di-s van a sufrir humillación. 
 
¿Tenemos las expectativas proféticas correctas con respecto a Israel, 
tanto la tierra de Israel como el pueblo judío? Cuando miramos la 
profecía, podemos estar seguros de que Di-s se moverá poderosamente 
en los últimos días y traerá un remanente (específicamente un tercio del 
pueblo judío – Zacarías 13:8-9, Malaquías 3:3) a la fe. Esto significa que 
recibirán el evangelio. Sin un remanente de Israel, el Reino de Di-s en la 
tierra no se establecerá (Mateo 23:37-39). 
 
v11: ¿Han tropezado para que cayesen? (1909): Pablo está haciendo 
esta pregunta: ¿Ha tropezado Israel a tal grado que se han apartado de 
los propósitos de Di-s y ya no son más Su pueblo del pacto? ¿Los ha 
desechado Di-s para siempre y los ha reemplazado con otras naciones 
o pueblos? 
 

 En ninguna manera: ¡Que nunca sea! Di-s no lo quiera! La 
respuesta a la pregunta de Pablo es que esto no es una 
posibilidad. Aunque el pueblo judío, en general, ha tropezado, no 
significa que se hayan apartado de los propósitos de Di-s para 
ellos. Parte del propósito de Di-s para Israel es que sean una 
bendición para las naciones, familias del mundo (Génesis 12:3). El 
propósito de Di-s para Israel SERÁ cumplido a través de Israel. No 
hay duda acerca de esto. Las naciones de la tierra serán 
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bendecidas a través de Israel. Sin embargo, si esta bendición para 
el mundo viene a través de la obediencia de Israel o de la 
desobediencia de Israel, es decisión de Israel. Si viene a través de 
la obediencia de Israel, entonces no solo serán bendecidas las 
naciones, sino que también será bendecido Israel. Si se trata de la 
desobediencia de Israel, las naciones seguirán siendo 
bendecidas, pero Israel cosechará las consecuencias de su 
desobediencia, así como lo hizo Faraón con la suya. Di-s no hizo 
a un lado a Faraón. Continuó usando a Faraón para Su propósito. 
La grandeza de Di-s se vio en la vida de Faraón, a través de la 
destrucción de Faraón. 

 Por su transgresión vino la salvación a los gentiles: La 
desobediencia y el rechazo del evangelio por parte de Israel, este 
mensaje de salvación, ha llevado al Evangelio a salir a muchas de 
las naciones del mundo donde muchas personas lo han recibido. 

 Provocarles: Di-s quiere usar esta bendición de salvación, que ha 
venido a las naciones, como un medio para provocar a celos a 
Israel. Él quiere que ellos deseen la misma relación con Di-s que 
las naciones están disfrutando. Él quiere que ellos deseen que Su 
gloria se manifieste a través de ellos de la misma manera que Su 
gloria se manifiesta en la vida de los creyentes. 

 
v12: Si su transgresión es la riqueza del mundo: El rechazo de Israel del 
mensaje del evangelio, la verdad acerca de lo que Mesías ha hecho, ha 
enriquecido al mundo. El rechazo de Israel, su tropiezo, no frustró el 
plan de Di-s. No puso fin a los propósitos de Di-s. Di-s pudo continuar 
con Sus propósitos, pero Israel no ha sido bendecido. Israel, en su 
desobediencia ha sufrido mucho. 
 

 Su defección (menoscabo – 1909): Su pérdida. 
 ¿Cuánto más su plena restauración? Pablo anticipa o espera que 

la nación judía algún día aceptará el mensaje del Evangelio y será 
llevado a la plenitud de Di-s a través de este. Proféticamente 
sabemos que va a haber un tiempo cuando Israel, aunque a 
través de un gran sufrimiento, estará bien con Di-s. 

 
v13: Honro mi ministerio: Pablo sabe que Israel ha sido llamado para 
ser bendición a las naciones. Pablo se regocija de que Di-s lo haya 
llamado a ser parte del cumplimiento de ese llamado enviándolo como 
apóstol a las naciones (Hechos 9:15). 
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v14: Provocase a celos a mi carne (1909): Pablo quería ministrar a las 
naciones para que él pudiera ser usado como un instrumento para 
provocar a celos a su propio pueblo (el pueblo judío). 
 

 Mi carne: Aquí Pablo está hablando de su parentela, sus 
parientes. 

 E hiciese salvos a algunos (una porción) de ellos (1909): El deseo 
de Pablo era ser usado por Di-s para que a través de Pablo una 
porción del pueblo judío también pudiera conocer la salvación. 
Aunque Pablo había sido llamado como apóstol de las naciones, 
tenía una debilidad en su corazón por el pueblo judío. 

 
v15: Si su exclusion: Esto es momentáneo. Es un apartamiento 
temporal. Cuando los hijos de Israel (el pueblo judío) no fueron fieles a 
Di-s, Él los envió al exilio: los arrojó lejos de Sí mismo, PERO por un 
período de tiempo limitado. 
  

 Su admisión: Su restauración. 
 Vida de entre los muertos: Resurrección. La resurrección alude a 

la victoria y está relacionada con el establecimiento del Reino de 
Di-s. Cuando el remanente de Israel llegue a la fe, debemos 
esperar que el Reino de Di-s se establezca en la tierra. 

 
Hay dos cosechas en Israel: la cosecha de primavera y la cosecha de 
otoño. Ambas cosechas se celebran con festivales. La festividad de la 
cosecha de primavera se llama Shavuot (Semanas) o Pentecostés. La 
fiesta que se celebra en otoño se llama Sukkot, la Fiesta de las 
Cabañas o Tabernáculos. Junto con la Pascua, estas fiestas son un 
tiempo obligatorio para que todos los varones se presenten ante el 
Eterno en el lugar de Su elección (Deuteronomio 16:16). 
 
El día después de la Pascua, comienza la Fiesta de los Panes sin 
Levadura. Es durante esta fiesta que se celebra la Fiesta de las 
Primicias (el primer día de la semana después del sábado semanal - 
Levítico 16). En este día de las primicias, aquellos que tenían campos 
de trigo o cebada salían y cosechaban lo que se conocía como el primer 
fruto de su cosecha. Este “fruto” entonces era presentado al Señ-r por 
un sacerdote agitándolo sobre su cabeza. Esta primicia simbolizaba la 
victoria. La oración del agricultor en este momento sería que el resto de 
su cosecha fuera como las primicias de ella. Este día de las primicias 
marcaría el comienzo del período de cosecha. Esta cosecha de 
primavera era un período de tiempo de siete semanas (49 días), 
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después del cual se celebraría el Festival de Shavuot (Semanas) o 
Pentecostés. 
 
Yeshúa, en 1 Corintios 15:20, es llamado las Primicias de los que han 
resucitado de entre los muertos. Nosotros, como creyentes, seremos 
como el Mesías, victoriosos sobre el pecado y la muerte. El Mesías es 
las Primicias de la cosecha. Él es Santo, Justo y Bueno. Somos el resto 
de la cosecha, siendo transformados a la semejanza del Mesías (2 
Corintios 3:18). 
  
v16: Si las primicias son santas: El Mesías es la Primicia y Él es Santo. 
  

 La masa: El todo (1909). Cuando se hace una hogaza de pan con 
el grano de las primicias, también se agrega otro grano (que no 
formaba parte de la gavilla de las primicias) a la mezcla de masa 
antes de hornearla. Este grano añadido se considera santo debido 
a la condición de las primicias. 

 Raíz: Pablo está usando paralelismo. Esta raíz (la base de una 
planta) es comparable a las primicias . 

 Ramas: Las ramas se consideran santas porque están 
sustentadas y alimentadas por la raíz que es santa. 

 
Nota: Con estos dos ejemplos, Pablo nos está recordando que 
nosotros, el pueblo del Reino de Di-s, vamos a ser santos como el 
Mesías es santo, no por algo que hayamos hecho, sino porque, al creer 
en Él, nos hemos arrojado a nosotros mismos. en la misma “mezcla” 
que Él. Somos santos por quién es Él y por lo que ha hecho. 
 
v17: Nota: El olivo representa el Reino de Di-s. El Mesías es el 
fundamento de ella (la raíz). Siendo el primero en resucitar, es también 
las primicias de este. Las ramas son los habitantes, el pueblo, del Reino 
de Di-s. Es sólo a través del Evangelio (el mensaje del Reino) que 
podemos convertirnos en habitantes ("ramas") del Reino. Di-s espera 
que los habitantes de Su Reino sean santos y justos, como el Mesías. 
  

 Algunas de las ramas: Se refiere a una parte de las ramas, no a 
todas. 

 Quebradas (1909): Esto no significa que perdieron su salvación. 
Perderlo significaría que lo habían tenido en primer lugar, lo cual 
no fue así. Dentro de este contexto, se trata de algunos judíos que 
rechazaron el Evangelio, rechazaron al Mesías. Como resultado, 
no son considerados parte de este olivo, el Reino de Di-s – ver 
Romanos 9:6. 



105 

 

 Tú: Refiriéndose a los gentiles. 
 Un olivo silvestre: En este pasaje se alude a dos olivos: un olivo 

cultivado que representa el Reino de Di-s y un olivo silvestre que 
representa los reinos de este mundo. 

 Ellas: Refiriéndose al remanente del pueblo judío. 
 Raíz: El alimento. 
 Participante de la raíz y de la grosura de la oliva (1909): Lo que 

reciben los creyentes no judíos es lo mismo que reciben los 
creyentes judíos. Todos tenemos la misma experiencia del Reino 
y la misma esperanza del Reino. 

 
v18: No te jactes contra las ramas: Jactarse contra otros es ofensivo 
para el Mesías. En este contexto, jactarse es ser crítico hacía Di-s y el 
trabajo que Él está haciendo. 
 

 La raíz: Refiriéndose al Mesías. 
 
v20: Bien. Pablo está de acuerdo con la declaración hecha en el 
versículo 19. Está de acuerdo en que esto es parte del orden de Di-s. 
 

 Por su incredulidad fueron desgajadas: El mensaje principal de 
este pasaje no es acerca de cómo somos salvos. Los que son 
desgajados son desgajados a causa de la incredulidad. Esto 
significa que nunca fueron salvos. Por lo tanto, no pudieron haber 
perdido su salvación porque, en primer lugar, nunca la tuvieron, 
porque la salvación es por medio de la fe. De lo que Pablo está 
hablando aquí es de esto: el evangelio llegó al pueblo del Antiguo 
Pacto. Aunque habían sido preparados para creerlo. La Ley, los 
profetas, etc. fueron dados para preparar a la gente a creer en el 
mensaje del evangelio. Habían sido llamados a creer, y la dureza 
de sus corazones los hizo tropezar con el mensaje. 

 Estás en pie: Esta palabra está escrita en el tiempo perfecto. El 
tiempo perfecto indica que esto fue algo cierto en el pasado, es 
cierto para ahora y seguirá siendo cierto para el futuro. Este es un 
verbo que habla de la seguridad de nuestra salvación. Una vez 
que hemos sido salvos, siempre seremos salvos. 

 Teme: Dale prioridad a Di-s. Responde a Su Palabra. No operes 
con orgullo. 

   
v21: Nota: Di-s no hace acepción de personas. Cómo trata a uno, 
tratará al otro. Si las personas se comportan de la misma manera, 
obtendrán el mismo resultado. 
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v22: Mira: Considera. He aquí. Entiende. 
 

 La bondad y la severidad: Así es como Di-s opera - bondad en 
sobremanera o en severidad (refiriéndose a Su ira). 

 Con los que cayeron: Han caído a causa de la incredulidad.  
 Tú: Pablo se está refiriendo a los creyentes gentiles. 
 Tú también serás cortado: De nuevo, esto no está hablando de la 

salvación, sino del mensaje del Evangelio saliendo. El Evangelio 
salió poderosamente, al principio, a la nación de Israel, pero, 
debido a la incredulidad, el Evangelio luego fue a las naciones. 
Viene un tiempo cuando este tiempo del Evangelio yendo a los 
gentiles llega a su fin (Lucas 21:24). Los gentiles van a volverse 
más y más hostiles al Evangelio y Di-s volverá una vez más a 
Israel para completar Su obra. 

 
v24: Por naturaleza es olivo silvestre: Pablo compara a los gentiles 
(aquellos que son del mundo, idólatras) como si hubieran venido de un 
olivo silvestre. Este árbol salvaje, rebelde y desordenado es una imagen 
de nuestro estado natural (mundano, humano). 
 

 Buen olivo: Los judíos eran naturalmente parte de ese buen olivo. 
 Su propio olivo: Pablo nos dice en Romanos 3:1-2 que hay una 

ventaja en nacer judío. Se les ha dado la Palabra de Di-s y a 
través de esta Palabra, en la que muchos son entrenados desde 
una edad temprana, tienen una conexión con el Reino de Di-s. 

 
Nota: Este versículo nos muestra la anticipación y expectativa de Pablo 
de que habrá un poderoso mover de Di-s en los últimos días, a través 
del Evangelio, para llevar a su pueblo del Antiguo Pacto a una relación 
de Nuevo Pacto Consigo Mismo. 
 
Di-s, de una manera única, llamó al pueblo judío a un pacto consigo 
mismo. Fueron elegidos por Di-s con el propósito de ser usados como 
bendición para las naciones (Génesis 12:3). Los propósitos de Di-s 
nunca cambian. Sin importar qué, el pueblo judío iba a cumplir Su 
propósito, la pregunta es ¿cómo lo iban a hacer? ¿Por su obediencia o 
por su desobediencia? Lamentablemente, fue a través de su 
transgresión (su desobediencia) que el Evangelio salió al mundo, con el 
resultado de que las naciones FUERON, y SON bendecidas con 
muchos no judíos (gentiles) que llegan a la fe en el Mesías. 
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Como creyentes, debemos ser conscientes de otro de los propósitos 
inmutables de Di-s, y este propósito se relaciona con el pueblo judío de 
los últimos tiempos. Proféticamente Di-s nos ha revelado que en los 
últimos días, antes de que Su Reino sea establecido en la tierra, un 
remanente del pueblo judío será llevado a la fe en el Mesías. 
 
v25: Hermanos: Pablo está hablando a todos los creyentes, pero aquí, 
especialmente, está hablando a aquellos que no son descendientes de 
judíos. 
  

 Ignoréis: Contra saber. Esta no es la palabra para ignorante. Estas 
personas no ignoran esto, Di-s se lo ha revelado, pero eligieron 
voluntariamente ir en contra de la Palabra de Di-s en este asunto. 
Esta es una palabra que tiene un grado de rebelión adjunto. 

 Arrogantes en cuanto a vosotros mismos: Para comprender este 
misterio, no podemos confiar en nuestro propio entendimiento. Si 
confiamos en nuestros propios procesos de pensamiento para 
tratar de descifrar este misterio, nos llevará a estar en contra de 
conocerlo. ¿Por qué? Porque toda verdad tiene que ser recibida 
por revelación. Di-s no quiere que seamos sabios en nuestro 
propio entendimiento sino que confiemos en Su revelación, Su 
Palabra. 

 En parte: Parcialmente. A lo largo de los siglos, siempre ha habido 
un remanente de creyentes judíos. Una parte de ellos siempre ha 
respondido al evangelio. 

 En parte… hasta que: Estas palabras nos revelan que 
necesitamos anticipar el tiempo por venir cuando el Evangelio ya 
no se encontrará con corazones judíos endurecidos, sino que sus 
corazones responderán al Evangelio, y reconocerán a Yeshúa 
como su Mesías (Zacarías 12). 

 Haya entrado la plenitud de los gentiles: Este es el evento que 
desencadenará un cambio espiritual en el pueblo judío. Cuando 
todos los gentiles que van a entrar en el Reino de Di-s hayan 
entrado (sido injertados) en el Reino, entonces se producirá un 
cambio para el pueblo judío. 

 
v26: Todo Israel será salvo: Esto no se refiere a que cada persona judía 
reciba la salvación. Pablo ya nos ha dado una definición de quién está 
incluido en Israel en Romanos 9:6-7: no todo el pueblo judío es de 
Israel, pero todo el pueblo del Reino constituye Israel. Este pueblo del 
Reino está compuesto por creyentes judíos y gentiles. 
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Desde la perspectiva de Di-s, Israel está formado por personas del 
Reino: habrá tanto un componente judío como un componente gentil en 
el Reino de Di-s. Cuando ese componente gentil alcance su plenitud, Di-
s se volverá a Israel (ese componente judío) para traer ese remanente a 
la salvación. Una vez que ese componente judío alcance su plenitud, 
todo Israel será considerado como salvo. Todo el pueblo del Reino es 
salvo por los mismos medios: por el Evangelio. 
 

 Está escrito: Los autores del Nuevo Testamento se basaron en 
gran medida en los escritos del Antiguo Testamento para apoyar 
lo que enseñaban. Para entender el Nuevo Testamento, 
necesitamos entender el Antiguo, ya que existe una estrecha 
relación entre el Antiguo y el Nuevo Testamento. Pablo cita aquí 
de Isaías 59:20. 

 Libertador: Redentor. La obra de redención de Di-s se realizó en 
Pésaj. Yeshúa, el Mesías, el perfecto Cordero de Di-s, fue 
crucificado en la Pascua. La Pascua en Egipto, Éxodo 12, 
presagia la obra de redención de Yeshúa en la cruz). 

 De Sion: El entendimiento del Antiguo Testamento de esto (según 
Isaías 59:20) era que el Redentor vendría 'a' Sion (lo cual Él 
hace): enfoque interno. La revelación del Nuevo Testamento es 
que el Redentor sale 'de' Sion. Esto pone énfasis en el hecho de 
que el Redentor (Mesías Yeshúa) surge del propósito del Reino: 
enfoque externo. Viene a cumplir un plan del Reino. Yeshúa viene 
a Sion, pero con el propósito del Reino. 

 Impiedad: Cada aspecto del pecado que es contra la justicia de 
Di-s va a ser tratado por el Mesías Yeshúa y Su obra de 
redención. 

 Jacob: Una referencia al pueblo judío. 
 
Nota: En la segunda venida del Mesías, Él hará, principalmente, tres 
cosas: 
 

1. Librar a Israel (el pueblo judío) físicamente de sus enemigos. Él va 
a traer juicio sobre sus enemigos, quienes también son enemigos 
de Di-s. 

2. Él los va a librar espiritualmente de toda forma de impiedad, 
pecado, transgresión o iniquidad. 

3. Él va a establecer Su Reino en la tierra. 
 
v27: Este es Mi pacto con ellos: Di-s va a cumplir Sus obligaciones del 
pacto con el pueblo judío. Di-s es fiel a Su pacto. 
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 Cuando quitare sus pecados: Viene un tiempo cuando Di-s, de 
una manera poderosa, quitará sus pecados. Yeshúa ya ha hecho 
el trabajo para esto en la cruz (hace 2,000 años). Sin embargo, 
hasta que recibamos esta obra, no hay mérito ni eficacia en 
nuestras vidas, hasta que la hayamos recibido por fe. Este 
versículo nos está revelando que debemos esperar que llegue el 
momento en que un gran remanente del pueblo judío (un tercio del 
pueblo judío, según Zacarías 13:8-9) llegará a la fe en el Mesías y 
sus pecados serán quitados. lejos (Zacarías 13:1-2). 

 
v28: En cuanto al evangelio son enemigos: No todo el pueblo judío pero 
la mayoría de ellos estaban en contra (eran enemigos, rechazados) del 
mensaje del Evangelio. 
 

 Elección: La elección y la predestinación no tienen nada que ver 
con quién va al cielo o quién va al infierno. Son simplemente 
elecciones que Di-s ha hecho con respecto a Sus propósitos. 
Escogió a Esaú (Esaú elegido o predestinado) para servir a su 
hermano menor Jacob (Génesis 25:23). Él escogió a Faraón (lo 
eligió a él) para ser el instrumento que magnificara Su Nombre 
(Éxodo 9:16). Él nos ha elegido a los creyentes (nos ha 
predestinado) para ser como el Mesías (Efesios 1:4-5). De manera 
similar, en Su soberanía, escogió (elegió) al pueblo judío para ser 
una bendición, para servir a las naciones (Génesis 12:3). 

 Padres: Los patriarcas: Abraham, Isaac y Jacob. Di-s va a ser fiel 
a las promesas que hizo a los patriarcas, y va a trabajar para 
cumplir las promesas de Su Pacto mientras no viole Su Palabra. 

 
v29: Irrevocables (sin arrepentimiento – 1909): Esto significa que NO 
cambiarán, como Di-s no cambia. Di-s llamó a Israel con un propósito. 
Los equipó, les dio dones (principalmente Su Palabra) y habilidades que 
podrían usar para cumplir Su propósito. A pesar de que han pasado por 
un largo período de desobediencia y rebelión (han sido infieles), Di-s 
permanecerá fiel a Su Palabra y traerá a un remanente del pueblo judío 
a la fe en los últimos días. 
 
v30: Vosotros: Pablo está hablando a los gentiles en un sentido general. 
Así como siempre ha habido un remanente de creyentes judíos, también 
ha habido un remanente de gentiles llenos de fe (Rahab, Rut, etc.). 
 

 Algún tiempo (1909): En el pasado 
 Desobedientes a Di-s (no creísteis a Di-s – 1909): Los gentiles, en 

general, tenían religiones paganas y adoraban ídolos.  
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 Ahora habéis alcanzado misericordia: Di-s pagó el precio. Perdonó 
la iniquidad de las naciones, cuando cesaron de ser 
desobedientes y recibieron el Evangelio. 

   
v31: Estos ahora han sido desobedientes (no han creído – 1909): La 
desobediencia de la nación judía, en general, trajo el Evangelio, el 
medio de misericordia, al mundo. 
  
Nota: Los gentiles fueron desobedientes, pero Di-s les otorgó 
misericordia. En los últimos días, Di-s va a hacer lo mismo con el pueblo 
judío: al igual que los gentiles, ellos han sido desobedientes a Di-s, pero 
Él extenderá Su misericordia hacia ellos. 
 
v32: Sujetó a todos en desobediencia (encerró a todos en incredulidad – 
1909): Di-s sabía que toda la humanidad sería entregada a la 
desobediencia. No lo tomó por sorpresa. En Su sabiduría Él tenía un 
plan. Envió a Su Hijo al mundo para que todos, al final, tuvieran la 
oportunidad de recibir misericordia. 
 
v33: Riquezas: Abundancia. 
 

 Oh profundidad de las riquezas: Pablo está alabando a Di-s con 
respecto a Su plan que Él ha puesto en marcha: darle misericordia 
a todas las personas, judíos y gentiles. 

 Insondables (incomprensibles – 1909): No podemos entender los 
juicios de Di-s. Son gloriosos 

 Inescrutables sus caminos: Los caminos de Di-s son 
incomprensibles para nosotros. Él está más allá de nosotros. 

 
v 34: ¿Quién fue Su consejero? No podemos aconsejar a Di-s. 
Tenemos que aceptar simplemente lo que Su Palabra revela. 
 
v35: ¿Quién le dio…? Nunca ha habido un momento en que Di-s 
necesitara algo que un ser humano tuviera que suplir por Él. Di-s no es 
un deudor. No le debe nada a nadie. 
 
v36: De Él, y por Él, y en Él, son todas las cosas (1909): Di-s es 
Supremo. 
 

 A él sea la gloria: Todos los que reciben el Evangelio querrán 
glorificar a Di-s. Se dan cuenta de que todo lo que poseen es 
recibido de Él, para ser usado para Su gloria. 
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Los que han aceptado al Mesías (es decir, todo creyente) estarán en el 
Reino de Di-s. Di-s no juzga a los creyentes sobre cuál de ellos irá al 
cielo o cuál al infierno. Cuando creemos, podemos tener la seguridad de 
nuestra salvación y podemos saber con certeza que estaremos con Di-s 
en Su Reino. 
 
Sin embargo, por lo que Di-s juzga a un creyente es por el tipo de 
experiencia que va a tener en el Reino de Di-s. Una vez que hemos sido 
declarados 'justos', por lo que el Mesías ha hecho y no por lo que 
hemos hecho nosotros, es necesario que nos comportemos con 
rectitud. La Biblia deja muy claro que no todos los creyentes van a tener 
el mismo tipo de experiencia del Reino. 
 
Ser 'grande' en este Reino proviene de servir a Di-s (Mateo 20:26, 
Mateo 18:4, 1 Corintios 3:12-15), haciendo fielmente lo que Di-s nos ha 
llamado a hacer. 
 
v1: Os ruego: Exhorto. Esta es una fuerte palabra de aliento. Esta 
palabra nos deja saber que este es un tema importante sobre el que 
Pablo está escribiendo. 
  

 Así que: Esta es una palabra que exige que recordemos lo que 
Pablo acaba de revelar. En Romanos 11:36 Pablo concluyó 
recordándonos que toda la gloria debe ir a Di-s. Nosotros, por lo 
tanto, necesitamos vivir vidas que glorifiquen a Di-s para que 
podamos agradarle bien. 

 Hermanos: Pablo está exhortando a los creyentes (hermanos y 
hermanas en la fe) a hacer esto. Al dirigirse a ellos como 
'hermanos', Pablo nos revela que ya han sido salvos. Así es como 
los creyentes necesitan vivir después de la salvación. No vivimos 
así para obtener la salvación, ya somos salvos. 

 Las misericordias de Di-s:  Compasión. Di-s nos mira y tiene 
compasión de nosotros. 'Compasión' es una palabra de acción. 
Hace que Aquel que es compasivo haga algo. Di-s miró nuestra 
condición espiritual y vio que estábamos perdidos y separados de 
Él, por lo que hizo un plan para cambiar nuestra eternidad. Cada 
vez que Yeshúa fue movido por la compasión, usualmente hizo 
algo. Sanó a alguien, lo alimentó, se movió para aliviar su dolor o 
sufrimiento, etc., Mateo 14:14, Mateo 15:32, etc. El resultado de la 
compasión es que las personas se sienten movidas a alabar y 
glorificar a Di-s. 
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 Presentéis vuestros cuerpos: Esta es una palabra de sacrificio o 
de ofrenda. Necesitamos presentar nuestras vidas a Di-s. 
Nuestras vidas necesitan ser vividas de una manera sacrificial. 

 Santo: La santidad siempre está conectada con los propósitos de 
Di-s. Necesitamos vivir de tal manera que seamos movidos a 
hacer los propósitos de Di-s. 

 Agradable: Bien agradable. Necesitamos vivir vidas con las que 
Di-s esté sumamente complacido. 

 Culto racional: Vivir de esta manera debería ser lógico (razonable) 
para nosotros. 

   
v2: No os conforméis: Pablo nos ha dicho cómo debemos vivir y ahora 
nos dice cómo no debemos vivir. 
 

 Este siglo: No debemos vivir o ser influenciados por aquellos que 
viven en el mundo (o la cultura del mundo). 

 Transformaos (reformaos -1909): Esta palabra en griego es de 
donde obtenemos la palabra 'metamorfosis'. Cuando somos 
salvos, experimentamos un cambio. 

 Renovación: Esta misma palabra se encuentra en Tito 3:5. Se nos 
dice en este versículo en Tito que esta renovación no sucede por 
nuestras obras de justicia (no podemos renovar nuestras propias 
mentes), sino que esta renovación (nueva identidad) viene a 
través de la obra justa del Mesías en la cruz, según Su obra. de 
misericordia, compasión. Cuando somos salvos, en el Mesías, 
recibimos el Espíritu Santo y Él es quien trae la regeneración y 
renovación en nuestras vidas. No podemos hacer esto por 
nosotros mismos. Nuestras mentes no mejoran cuando venimos al 
Mesías, pero el Espíritu Santo las altera, las cambia por completo. 
Se produce una metamorfosis, nos convertimos en una nueva 
creación. Es solo con esta nueva mente que la transformación 
puede ocurrir en la vida de un creyente. 

 Puede que comprobéis: Documentar. Por eso necesitamos una 
mente nueva. Este es el propósito. Se nos da evidencia o prueba 
de que somos nuevas creaciones. 

 Buena voluntad: Cuando nuestra mente cambia, perseveramos 
hasta que la completa y perfecta voluntad de Di-s se cumpla en 
nuestras vidas. Esto es lo que nos interesa. 

 
v3: No tenga más alto concepto de sí que el que debe tener: Con las 
nuevas mentes que se nos han dado en el Mesías, no debemos pensar 
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más allá de lo necesario (p. ej., enfatizar los sueños que hemos tenido, 
etc.). 
 

 Piense de sí con cordura: De acuerdo a la medida de fe que se 
nos ha dado, necesitamos pensar apropiadamente y de acuerdo a 
la verdad, revelación de Di-s para que podamos completar el 
llamado que hemos recibido de Él. 

    
v4: Nota : Necesitamos averiguar a qué nos ha llamado Di-s, 
individualmente, a hacer, ya que no todos estamos llamados a hacer 
exactamente lo mismo. Ese llamado y su cumplimiento estarán 
relacionados o basados en la fe que Di-s nos ha dado. 
 
v5: Siendo muchos: Hay muchas personas, muchas partes, en el cuerpo 
del Mesías. 
 

 Un cuerpo: Refiriéndose a la congregación de los redimidos, la 
iglesia. 

 Todos miembros los unos de los otros: En el cuerpo del Mesías 
(en la iglesia) hay muchos miembros. No todos tenemos la misma 
función. Di-s no nos ha dado a todos el mismo llamado, y tampoco 
nos ha dado a cada uno la misma medida de fe. Sin embargo, 
tenemos algo en común. Todos estamos llamados a servirnos 
unos a otros para el mejoramiento de todo el cuerpo. Todos 
estamos llamados a ser una bendición unos para otros, 
ayudándonos unos a otros. 

 
Pablo exhorta a todos los creyentes a no conformarse a este mundo, 
sino a ser transformados. Esta transformación nos prepara para servir a 
Di-s. También es a través de la utilización de los dones espirituales que 
Di-s nos ha dado que podemos lograr Sus propósitos. En el momento 
en que creemos, el Espíritu Santo entra en nosotros. Debido a Su 
presencia, cada creyente recibe al menos un (y a veces múltiples) 
dones espirituales. A veces, el Espíritu Santo puede equiparnos con un 
don específico para un momento o una estación en la que nos 
encontramos. 
   
v6: Diferentes dones: Refiriéndose a la variedad de dones que se 
pueden encontrar dentro del cuerpo de creyentes. Esta variedad de 
dones equipa o prepara totalmente al cuerpo de creyentes, en todo el 
mundo, para llevar a cabo la voluntad de Di-s. 
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 Según la gracia: Es sólo cuando recibimos la gracia de Di-s que el 
Espíritu Santo entrará en nuestras vidas y nos traerá dones 
espirituales. Existe una relación entre la gracia de Di-s y los dones 
espirituales. Es a través de la gracia que somos salvos, pero 
también es a través de la gracia que pasamos por la regeneración 
– nos convertimos en una nueva creación (Tito 2:11-13). 

 Nos es dada: Pablo está hablando a todos los creyentes. 
 Profecía: En muchos de los escritos de Pablo, enfatiza la profecía. 

La profecía se relaciona con la verdad de Di-s. La profecía es un 
catalizador para poner las cosas en el orden de Di-s. 

 Profecía… fe: Hay una conexión entre la profecía y la fe. Aunque 
la profecía tiene un grado de revelación del futuro adjunto, se usó 
principalmente (como vemos en el Antiguo Testamento) para 
señalar aquellas cosas en la vida de las personas que 
desagradaban a Di-s. Esta revelación de la verdad de Di-s en la 
vida de las personas fue un llamado a cambiar, a arrepentirse 
(renovación espiritual). La profecía fue un catalizador para hacer 
que la gente volviera a los caminos de Di-s, abrazando la verdad 
de Di-s y haciendo la voluntad de Di-s (1 Corintios 14:3). 

 
v7: Servicio (ministerio -1909): Este es un don muy general y puede 
manifestarse en una variedad de formas. Hacer ministerio involucra 
ayudar a otros, ser una bendición para ellos y tener un impacto en ellos 
para que puedan ser colocados en posiciones en las que estén 
equipados y capacitados para cumplir los propósitos de Di-s. 
 

 Servir: Cuando creemos que tenemos un don espiritual, no 
debemos esperar un evento específico antes de comenzar a 
utilizarlo. Necesitamos comenzar a usarlo lo más rápido posible 
porque a medida que comencemos a usarlo, se manifestará la 
unción y la liberación de ese don. 

 El que enseña, en la enseñanza (doctrina -1909): Aquellos que 
son llamados a enseñar encontrarán que mientras comienzan a 
enseñar, la unción se va a manifestar. 

 
v8: Exhortación: Animar a otros, influenciar a otros, a comprometerse 
con las cosas de Di-s . 
 

 Reparte: Algunas personas tienen el don de dar (tiempo, finanzas, 
recursos, etc.). Este regalo necesita ser administrado con 
generosidad. A menudo, cuando las personas dan 
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generosamente, Di-s les proporciona más para que puedan lograr 
cosas más grandes a través de la generosidad. 

 El que preside, con solicitud: Los que dirigen necesitan hacerlo 
con diligencia. Cuando sean diligentes en su posición de 
liderazgo, este don de liderazgo crecerá y se empoderarán con lo 
necesario para ser buenos líderes. 

 Hace misericordia: Extender misericordia a otros (perdonarlos) es 
un don espiritual. Cuando perdonamos a los demás libremente, 
con generosidad, con alegría, etc., esto va a impactar a los demás 
y hará que ellos también quieran ser personas que perdonan. Di-s 
nos ha perdonado tanto. Esto nos impulsa a perdonar también a 
los demás. 

 
v9: El amor sea sin fingimiento: Nuestro amor necesita ser sincero e 
incondicional. No amamos a los demás simplemente por lo que 
podemos obtener de ellos. Cuando amamos a los demás nos movemos 
hacia la voluntad de Di-s, ya que el fundamento de la Ley de Di-s es el 
amor. Por lo tanto, cuando amamos, a Di-s y luego a otros, estamos 
comprometidos con la justicia. 
   

 Aborreced lo malo: Aborrecer lo que es contrario a la voluntad de 
Di-s. No debemos involucrarnos ni prestar atención a las cosas 
que están en contra de la voluntad de Di-s. 

 Seguid: Adherirse a. Estar comprometido con. 
 Lo Bueno: Lo que está relacionado con la voluntad de Di-s. 

 
v10: Amor fraternal: Muchas personas han identificado esto como el tipo 
de amor que uno tiene por los miembros de su familia. Este amor no se 
enseña. Es inherente, por la relación familiar. Para el creyente, debido a 
que estamos llenos del Espíritu Santo, este debe ser el mismo tipo de 
amor que tenemos no solo por la familia sino también por aquellos que 
están fuera de la familia. 
  

 Prefiriéndoos: Estimar. Esta es una palabra de valor. Debemos 
reconocer el valor en otras personas. Todos somos una creación 
de Di-s, así que cuando no somos amables o deshonramos a 
alguien, estamos deshonrando a alguien que Di-s ha creado, 
alguien por quien el Mesías murió y ama. 

 
v11: Diligencia: Cuando estemos sirviendo a Di-s, ministrando, debemos 
servir de tal manera que no nos parezca molesto o fastidioso. 
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 No perezosos; fervientes en espíritu: Cuando llevamos a cabo la 
voluntad de Di-s, necesitamos mostrar un compromiso total con 
ella. No debemos ser personas que arrastran los pies para hacer 
la voluntad de Di-s, pero, con el Espíritu Santo viviendo dentro de 
nosotros, debemos comprometernos con entusiasmo a hacer la 
voluntad de Di-s. 

 Sirviendo al Señ-r: Todo lo que hagamos debe ser hecho como 
para el Señ-r. Esta es la mentalidad que debemos tener. Cuando 
ministramos a otros, bendecimos a otros, damos a otros, 
perdonamos a otros, etc., debemos tener la mentalidad de que lo 
estamos haciendo por el bien del Señ-r. 

 
v12: Gozosos en la esperanza: La esperanza nos hace regocijarnos. 
 

 Sufridos: Paciente. Soportar 
 Constantes en la oración: Orar de manera persistente y constante. 

Necesitamos estar comprometidos con la oración. 
   
v13: Compartiendo para las necesidades de los santos: Compartir con 
aquellos hermanos creyentes que están en necesidad. 
 

 Practicando: Perseguir. Esta es una palabra de intensidad. 
 Hospitalidad: Literalmente - extraños o extranjeros. Hay dos 

formas de entender esta palabra. Los extranjeros pueden ser 
personas que nos son desconocidas (extranjeros) o pueden ser 
personas que vienen de otros países. Muchas personas están 
desplazadas hoy, y debemos buscarlas y amarlas de una manera 
sincera. 

 
v14: Bendecid a los que os persiguen: En lo natural, en nuestra 
inmadurez, cuando no andamos en el Espíritu, cuando alguien nos 
persigue, queremos responderle del mismo modo. Queremos infligir 
dolor a los que nos persiguen para que también podamos verlos sufrir. 
Este comportamiento, sin embargo, no resuelve el problema, pero a 
menudo hace que la situación empeore aún más. Cuando nos 
convertimos en creyentes, se supone que debemos crecer en nuestra fe 
y no actuar en la inmadurez. Estamos llamados a vivir de manera 
diferente. 
 

 Maldigáis: Esto no está hablando de hechizar a los demás. 
Maldecir en la Biblia significa hablar de manera desagradable, 
negativa o adversa sobre los demás. No se nos da la libertad de 
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hablar palabras desagradables contra aquellos que nos causan 
problemas. 

  
v15: Gozaos con los que se gozan: Pablo nos está dando algunos 
mandamientos del Nuevo Pacto aquí. A menudo, cuando las personas 
experimentan el éxito, nuestra inseguridad y orgullo pueden 
interponerse y hacernos sentir deprimidos porque no somos nosotros 
los que experimentamos este éxito, etc. Pablo nos advierte que no 
hagamos esto, ya que es un comportamiento inapropiado para un 
creyente. . Cuando otros están experimentando el éxito, debemos 
alegrarnos por ellos, regocijarnos con ellos. 
 

 Llorad con los que lloran: Cuando otros están pasando por 
momentos difíciles y están tristes, necesitamos empatizar con 
ellos. 

 
v16: Nota: En todo momento, y en cada situación, debemos 
comportarnos de una manera espiritualmente apropiada. Esto significa 
comportarse de una manera que traerá la presencia y actividad del 
Espíritu en una situación. 
  

 Unánimes entre vosotros: Necesitamos pensar de la misma 
manera que la gente piensa para que podamos actuar 
apropiadamente hacia ellos. Si ellos se regocijan, debemos 
regocijarnos con ellos. Si están llorando, debemos llorar con ellos, 
etc. Necesitamos ver las cosas desde la perspectiva de otras 
personas para que podamos entender su dolor, tristeza, 
desgracia, etc. Para ministrar a los demás de manera efectiva, 
necesitamos tener empatía. Estamos llamados a ser una 
bendición para los demás y si no podemos empatizar con alguien, 
no seremos una bendición para ellos. 

 No altivos: Modales altivos. De manera orgullosa. Ser orgulloso 
siempre tiene que ver con uno mismo. Cuando tenemos la 
oportunidad de ministrar a otros (para ayudar, alentar, enseñar, 
etc.) no debemos permitir que el orgullo se interponga en el 
camino. 

 Los humildes: Los que son humildes, aquellos en la sociedad que 
el mundo ve como en una "clase inferior", los de una situación 
inferior. Aquellos que no necesariamente poseen mucho en 
cuanto a activos o influencia. Las personas humildes son 
fácilmente dominadas o explotadas. 
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 No seáis sabios en vuestra propia opinión: Proverbios 3:5. Solo 
podemos ministrar efectivamente a otros a través de la revelación 
de Di-s, a través de Su verdad. 

 
v17: No paguéis a nadie mal por mal: Cuando alguien no es amable con 
nosotros, nuestra respuesta natural es arremeter contra ellos. Sin 
embargo, debemos recordar que somos nuevas creaciones y debemos 
comportarnos como tales. 
  

 Procurad lo bueno: Necesitamos proporcionar el bien a las 
personas desde la perspectiva de Di-s. Queremos influir en las 
personas y no manipularlas. 

 
v18: Estad en paz: Evita el conflicto. Esto, sin embargo, no significa que 
comprometamos la verdad. 
 
v19: No os venguéis vosotros mismos: No somos Di-s y no debemos 
tomar el asunto en nuestras propias manos. La venganza no se trata de 
que seamos defendidos, sino que tiene el propósito de producir justicia 
a partir de una situación. 
  

 Escrito está: Citado de Deuteronomio 32:35 
 
v20: Así que, si tu enemigo tuviere hambre: Citado de Proverbios 25:21-
22. Cuando nos comportamos de esta manera con nuestros enemigos, 
es con la esperanza de que su comportamiento cambie y que nuestros 
enemigos se sometan a la voluntad de Di-s. 
 
v21: No seáis vencido de lo malo: No debemos permitir que el mal nos 
domine. 
 
Comenzamos esta semana mirando Romanos 13:1-8 
 
Es la voluntad de Di-s que todo creyente se someta al gobierno, 
independientemente del gobierno que sea. Sin embargo, aunque 
someterse al gobierno es lo ideal, no siempre es posible. En la Biblia, 
hay muchos ejemplos de personas piadosas que no se sometieron a 
sus gobiernos. Esto se debió a decretos del gobierno en conflicto con la 
Palabra y la verdad de Di-s. A medida que nos acercamos a los últimos 
días, muchos gobiernos se volverán cada vez más hostiles a la verdad 
de Di-s. Habrá mayor conflicto entre lo que la Palabra de Di-s nos 
ordena hacer y lo que los gobiernos nos ordenan hacer. La comunidad 
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creyente necesita ser consciente de esto para que podamos estar 
preparados para sufrir y estar listos para ser perseguidos. 
 
v1: Toda persona: Todo ser humano. 
 

 Sométase a: Cuando nos sometemos a las autoridades que están 
sobre nosotros, honramos a Di-s. Ninguna autoridad es perfecta, 
pero cuando un gobierno hace cumplir lo que es bueno, entonces 
es nuestra responsabilidad asegurarnos de que nos sometemos a 
esta. 

 Autoridades superiores: Se refiere a los gobiernos. 
  
v2: Nota: Este es el principio: Di-s establece los gobiernos. Es Su 
voluntad que nosotros, generalmente, nos sometamos a estas 
autoridades ya que son servidores de Di-s, ejecutando justicia. 
 

 Condenación para sí mismos: Los que se rebelan y se resisten a 
la autoridad, son castigados. 

   
v3: Los magistrados no está para infundir temor a las buenas obras, 
sino a las malas (1909): Pablo está hablando de gobiernos que castigan 
el mal (castigan lo que está en contra de la voluntad de Di-s) y 
recompensan o alaban lo que es bueno (lo que está de acuerdo con la 
voluntad de Di-s). Estos tipos de gobiernos (los que castigan el mal y 
recompensan el bien) son a los que estamos absolutamente obligados a 
someternos. 

 Tendrás alabanza de ella: Significando: Si no queremos temer a 
las autoridades entonces necesitamos hacer el bien. 

 
v5: No solamente por la ira (1909): No nos sometemos solamente por 
temor al castigo. 
 

 Sino también por causa de la conciencia: Di-s le ha dado a cada 
individuo una conciencia. A través de esa conciencia Di-s nos 
habla. A través de la conciencia, en términos generales, 
aprendemos lo que está bien y lo que está mal. El Espíritu Santo 
que mora en nosotros es muy superior a nuestra conciencia, pero 
para aquellos que aún no han llegado a la fe, la conciencia es un 
buen punto de partida para estar de acuerdo con Di-s. 

 
v6: Pagáis también los tributos: Tenemos una obligación financiera con 
nuestros gobiernos. 
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 Ministros de Di-s (1909): Son los siervos de Di-s. Pablo no está 
hablando de ningún gobierno, sino que está hablando 
específicamente de aquellos gobiernos que consistentemente 
recompensan el bien y castigan el mal, esos gobiernos que no 
están en conflicto con la Palabra de Di-s. Estos gobiernos 
protegen a las personas, apoyan la justicia, etc. No estamos 
llamados a someternos a gobiernos que son hostiles a Di-s, esos 
gobiernos que castigan el bien y recompensan el mal. Estamos 
llamados a oponernos a este tipo de gobiernos, por ejemplo, 
Daniel, etc. No estamos llamados a someternos a decretos 
gubernamentales impíos, pero estamos llamados a permanecer 
fieles a Di-s. 

 
v7: Nota: Este versículo deja muy claro que no debemos ser deudores 
de nadie. Necesitamos con humildad, obediencia y sumisión dar a los 
demás lo que se merecen. 
 
v8: Amaos unos a otros: Levítico 19:18. Ver también Gálatas 5:13-14. A 
lo largo de las Escrituras, este es el mandamiento fundamental que Di-s 
nos da. Cuando amamos a Di-s, demostramos este amor amando a 
nuestro prójimo. 
 
Cuando somos guiados por el Espíritu vamos a vivir con rectitud. Esto 
significa que vamos a vivir de tal manera que traigamos gloria y honra a 
Di-s. 
 
v9: Nota: Este versículo nuevamente nos revela cuán fundamental es la 
Ley. 
 
Dirás falso testimonio: Decir mentiras sobre o acerca de.  
 
v10: Amor: Refiriéndose al amor que Di-s nos ha dado. Si todos los 
mandamientos tuvieran que dividirse en su 'ingrediente' más esencial, 
se encontraría que el amor sería el factor motivador detrás de cada 
mandamiento. 
 
v11: Esto: Refiriéndose al asunto principal, refiriéndose a lo que es más 
importante. En este contexto, Pablo se refiere a este asunto principal 
como la transición de este mundo al establecimiento del Reino de Di-s. 
 

 Conociendo el tiempo: Necesitamos tener discernimiento sobre el 
tiempo o la temporada en la que estamos y, proféticamente, la 
temporada en la que nos estamos acercando. Saber el tiempo en 
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el que nos encontramos debería hacernos pensar y comportarnos 
de manera diferente. 

 Ya es hora de levantarnos: El tiempo de dormir ha terminado. Hay 
dos posibilidades para los creyentes en este sentido: o vamos a 
estar dormidos a las señales de las estaciones que se acercan, o 
vamos a estar atentos a ellas. Hemos sido llamados a velar, a 
estar preparados y a ser hallados fieles en estos últimos días. 

 Nuestra salvación: Hay dos formas en que podemos entender la 
salvación: 

 
1. Puede entenderse como el perdón de nuestros pecados y de 

que seamos justificados por la fe ante Di-s (siendo 
reconciliados con Di-s). 

2. Muchos de los escritores del Nuevo Testamento hablan de 
la salvación no solo en el sentido anterior, sino que hablan 
de ella en términos de victoria, en términos de liberación: ser 
salvos o librados de nuestros enemigos en este mundo. 

 
v12: La noche está avanzada, y se acerca el día: Viene un tiempo de 
transición. Es una transición que involucra la oscuridad de este mundo 
dando paso a la luz. Luz es sinónimo del Reino de Di-s (Zacarías 14:6-
7). 
 

 Desechemos, pues, las obras de las tinieblas: No debemos hacer 
las obras de las tinieblas. 

 Armas: Un buen estudio de esta palabra revelará que Pablo no 
está hablando aquí de armadura (algunas Biblias), sino de armas 
en plural. 

 Armas de luz: Armas del Reino. Estas armas incluyen vivir con 
rectitud, no someterse al anticristo y al espíritu de iniquidad, etc. 
Es cuando vivimos con rectitud que manifestamos la gloria de Di-
s. 

 
v13: Andemos como de día: Esto significa que necesitamos vivir de 
acuerdo con la verdad de Di-s. 
  

 Glotonerías: Libertinaje. Este es un comportamiento impropio. Es 
un comportamiento que es desenfrenado. 

 
Nota: Los comportamientos que Pablo enumera aquí son 
comportamientos inapropiados o inadecuados. Nunca es apropiado que 
cedamos a estos comportamientos. 
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v14: Vestíos del Señ-r Mesías Yeshúa: Aunque como creyentes somos 
llamados a demostrar que Yeshúa es el Señ-r de nuestras vidas todos 
los días, se vuelve especialmente importante para nosotros hacerlo en 
los últimos días. En los últimos días es nuestra última oportunidad de 
demostrar que pertenecemos a Di-s, de dar testimonio a otros, de tener 
un testimonio que agrade a Di-s. 
  

 No proveáis: No debemos pensar de antemano en nuestras 
necesidades carnales o físicas, es decir, no debemos tomar 
decisiones basadas en nuestra carne o nuestro bienestar físico. Si 
tomamos decisiones basadas en nuestra carne, nos perderemos 
la verdad de una vida recta. Cuando nos sometemos a nuestra 
carne, estamos sirviendo al amo o señor equivocado. 

 
No debemos condenar a los que son hermanos en la fe, o a los que 
están fuera del cuerpo de creyentes. Nuestro deseo debe ser que todas 
las personas puedan recibir la verdad y ser bienvenidos en el Reino de 
Di-s. En este capítulo, Pablo NO está tratando con Kashrut o las leyes 
kosher (leyes dietéticas en el Antiguo Testamento con respecto a la 
comida). Está lidiando con un asunto completamente diferente: la 
cuestión de si está permitido comer carne o no. En este capítulo, Pablo 
también trata de la observancia de ciertos días (extrabíblicos, 
tradicionales). Ninguno de estos temas debe llevarnos a condenar o 
juzgar la postura que otras personas toman sobre estos temas. 
 
v1: Disputas: Opiniones (1960). No somos llamados a discutir o disputar 
cosas que son áreas “grises” en la Biblia. Necesitamos tratar con cosas 
discutibles, pero no con el propósito de condenar a otros o expulsarlos 
de la congregación local. 
  
v2: Comer de todo: Nadie disputó que las frutas y verduras eran 
aceptables. El debate fue específicamente sobre la carne. Basado en la 
Palabra de Di-s, comer carne está permitido (Génesis 9:3-4). 
  

 Legumbres: Esto incluiría frutas. 
 
v3: No: Escrito en forma de mandato. Hubo una discusión entre estos 
dos grupos diferentes de personas. Ambos grupos estaban basando su 
punto de vista en las Escrituras, pero la interpretación o conclusión de 
un grupo (según Pablo) era incorrecta. No obstante, Pablo instruyó a 
ambos grupos a no despreciarse ni condenarse mutuamente. 
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 Di-s le ha recibido: Ambos grupos de personas han recibido el 
Evangelio por fe. Un grupo resulta ser más débil en la fe que el 
otro grupo, pero Di-s, debido a su fe y no según a lo que comen o 
no comen, ha recibido a ambos grupos de personas. 

 
v4: Siervo ajeno (1909): Ambos grupos mencionados anteriormente son 
siervos del Mesías. Él es el Único que puede juzgar si Su siervo está 
haciendo lo correcto o lo incorrecto. 
  

 Está en pie, o cae: Es el amo del siervo el que juzga a su siervo. 
Los consiervos no tienen el permiso ni la autoridad para hacer 
este llamado. 

 Poderoso es el Señ-r para hacerle estar firme: Aunque algunas 
personas son débiles en la fe, Di-s es poderoso para sostenerlos y 
establecerlos. Es capaz de hacer crecer y madurar a las personas. 
Él es capaz de completar la obra que ha comenzado en la vida de 
las personas (Filipenses 1:6). 

 
v5: Nota: Pablo comienza a hablar de otro tema en este versículo. Este 
no es un versículo que trata sobre el Día de Reposo o las festividades 
bíblicas, sino que está relacionado con fechas extrabíblicas que se 
establecieron, días tradicionales, etc. Por ejemplo., Navidad, etc. 
 

 Hace diferencia entre día y día: Esta persona observa un día 
específico de manera diferente a otro día. Le dan más importancia 
a ciertos días que a otros. Pablo está explorando la idea de si está 
permitido o no celebrar o reconocer estos días culturales 
extrabíblicos o tradicionales. 

 Plenamente convencido en su propia mente: Pablo está diciendo 
que este es un asunto de conciencia. Si somos guiados, 
basándonos en nuestra propia conciencia, que un día es diferente 
y debe celebrarse, etc., entonces no hay nada de malo en celebrar 
este día. 

 
v6: Hace caso del día: Literalmente la palabra para “piensa”. 
 
Nota: En ambas situaciones, ya sea al comer o al observar los días 
tradicionales, estos grupos de personas toman sus decisiones en 
función de su fe (ya sea fuerte o débil) o su compromiso con Di-s. 
Ambos grupos de personas tienen el deseo de honrar a Di-s en la forma 
en que se comportan. El objetivo de ambos conjuntos de personas es 
dar gracias a Di-s. Este tipo de disputas no deben causar división en el 
cuerpo de creyentes. 
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v7: Ninguno de nosotros vive para sí: Este es un principio fundamental. 
No vivimos para nosotros mismos, pero todos debemos vivir para el 
Señ-r. Debido a que estamos comprometidos con el Señ-r, también 
debemos preocuparnos por otras personas. 
  

 Ninguno muere para sí: Tanto si vivimos como si morimos, todo lo 
nuestro debe ser ofrecido a Di-s. Estamos llamados a vivir con 
sacrificio. 

 
v8: Pues si vivimos, para el Señ-r vivimos: Este es el objetivo de los que 
tienen fe. Todo lo que tenemos pertenece al Señ-r y debemos darle 
gracias por todo. 
  

 Del Señ-r somos: Le pertenecemos. Esto habla de la esperanza 
eterna que tenemos. 

 
v9: Esto: Pablo está hablando de una cosa, pensamiento principal aquí. 
   

 El Mesías murió y resucitó (Él fue resucitado) y volvió a vivir: El 
Mesías hizo todo esto por nosotros. Todo lo que hizo fue para el 
mejoramiento, la salvación de la humanidad. Hizo cosas basadas 
en nuestro bienestar según los estándares y la voluntad de Di-s. 

 Para ser el Señ-r: Gobierne sobre. Esta es la mentalidad que 
debemos tener: Yeshúa es nuestro Señ-r. Él es a Quien debemos 
someternos y Él gobierna sobre nosotros. Cada decisión que 
tomamos debe basarse en lo que es agradable y correcto ante Di-
s. 

  
v10: Hermano: Un compañero creyente. 
 

 ¿Por qué menosprecias a tu hermano? Cuando tenemos una 
actitud crítica o condenatoria hacia los hermanos creyentes, Pablo 
nos está revelando que de hecho los estamos despreciando. Esto 
no es lo que deberíamos estar haciendo, ya que esta no es la 
posición de fe. Cuando tenemos fe, estamos llamados a amar a 
nuestros hermanos, no a despreciarlos. 

 El tribunal del Mesías: Como creyentes, el juicio que recibiremos, 
cuando nos presentemos ante el Mesías, será un juicio de 
recompensas. Estas cosas en disputa, estos asuntos de 
conciencia no son para que los juzguemos o condenemos. En 
última instancia, el Mesías es Aquel que hará una declaración de 
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juicio con respecto a ellos, en cuanto a si eran puntos de vista 
apropiados para sostener o no. Sufriremos una pérdida de 
recompensa por aquellas cosas que hicimos inapropiadamente, 
pero por aquellas cosas que hicimos que se consideraron 
apropiadas seremos bendecidos. 

 
v11: Escrito está: Isaías 45:23. 
 

 Toda lengua confesará: Todos van a tener que hacer una 
confesión – no unos a otros, sino a Di-s. 

 A Di-s: Este es otro verso importante que nos revela la divinidad 
del Mesías. Todo juicio ha sido dado al Mesías (Juan 5:27). 

 
v12: Cada uno de nosotros: Todo creyente. 
 

 Cuenta de sí: Cada uno de nosotros va a tener que dar cuenta de 
lo que hemos pensado, dicho e hecho. La buena noticia es esta: 
basado en el evangelio, ese juicio no determina dónde vamos a 
pasar la eternidad: el cielo o el infierno. Aunque podemos sufrir 
una pérdida de recompensas (1 Corintios 3:15), nuestro futuro 
eterno permanece seguro. 

 
La Biblia nos revela que tenemos libertad y liberación en el Mesías. 
Necesitamos usar esta libertad para caminar en amor. No debemos 
usar nuestra libertad para destruir a alguien que es débil en la fe. 
 
v13: Decidid: Necesitamos juzgarnos o evaluarnos a nosotros mismos, 
necesitamos hacer un balance de nuestro propio comportamiento. 
  

 No poner tropiezo u ocasión de caer al hermano: Por mucho que 
dependa de nosotros, no debemos usar nuestra libertad para 
convertirnos en un obstáculo para el crecimiento de nuestros 
hermanos en la fe. El hecho de que podamos hacer algo no 
significa que debamos hacerlo. Tenemos que ser capaces de 
ejercer la moderación. Tenemos que ser pacientes con los demás. 

 
v14: En el Señ-r: Cuando estamos EN el Señ-r, significa que nos 
estamos sometiendo a Su Señorío y estamos comprometidos con las 
mismas cosas a las que Él está comprometido, es decir: ver a las 
personas llegar a la salvación, ver a las personas crecer y madurar, y 
fortaleceros en el Señ-r. 
 



126 

 

 Inmundo: Literalmente: Común. Esta no es la palabra para impuro. 
'Común' significa algo que es rechazado por Di-s. Por ejemplo, 
aunque Di-s creó a todos los animales, no los usó a todos para el 
sacrificio en el templo. Algunos animales se consideran comunes, 
inapropiados o rechazados para el sacrificio en el templo. Estos 
animales comunes, aunque no se usaban para el sacrificio, 
todavía tenían un propósito y una función y aún podían usarse 
para glorificar a Di-s (p. ej., el burro y el pollino en los que Yeshúa 
entró a Jerusalén). A lo que Pablo se está refiriendo en este 
versículo es que bajo el Señorío del Mesías Yeshúa vamos a 
tener discernimiento y vamos a entender el propósito de las cosas 
y cómo utilizar todas las cosas para que finalmente todo pueda ser 
usado para la gloria de Di-s. 

 Aquel que piensa alguna cosa ser es inmunda (común), para él es 
inmunda (común) - 1909: Pablo no deja de lado ni degrada la 
conciencia o la convicción personal. En algunas situaciones, por 
diversas razones, una persona puede sentir que algo es 
inaceptable y que no puede usarse para los propósitos de Di-s. 
Aunque Pablo siente que todo puede ser usado para los 
propósitos de Di-s, da gracia a aquellos que sienten que algunas 
cosas no pueden usarse. 

 
v15: Si por causa de la comida tu hermano es contristado: Necesitamos 
comer, pero no necesitamos comer todas las cosas. Si somos fuertes 
en la fe, no significa que debamos participar de algo solo porque está 
permitido hacerlo. Necesitamos evaluarnos constantemente para no ser 
una piedra de tropiezo o una ofensa para los creyentes más débiles. La 
implicación en este versículo es que esta persona ha comido este 
alimento a pesar de saber que era ofensivo para un hermano más débil. 
Si un compañero creyente se va a entristecer porque hemos comido 
carne (o alguna otra cosa), sabiendo esto, lo comemos de todos modos, 
entonces lo hemos comido de una manera que no muestra amor hacia 
ese hermano. 
 

 Ya no andas conforme al amor: Hemos sido llamados a andar 
según el amor. 

 No arruines con tu comida a aquel por el cual el Mesías murió 
(1909): No debemos permitir que lo que comemos sea una piedra 
de tropiezo para otros o afecte adversamente su fe. Si sabemos 
que algo es ofensivo para alguien, y si andamos en amor, 
entonces no participaremos de ese alimento en particular. No 
queremos ser los que destruyen la fe de los demás, pero 
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queremos ser los que edifican y levantan a otras personas. 
Queremos ser siempre una influencia divina. 

 
v16: Nota: Este versículo enfatiza nuestro testimonio. Queremos hacer 
lo que es bueno. Queremos tener un testimonio piadoso, uno que 
agrade a Di-s y que sea afirmado por todo el cuerpo de creyentes. 
  

 No sea pues blasfemado (1909): Es bueno tener madurez 
espiritual y saber que comer ciertas cosas está permitido. Sin 
embargo, no debemos permitir que lo que es bueno se convierta 
en blasfemia. Si seguimos adelante y simplemente hacemos lo 
que sentimos, sabemos que es correcto, tiene el potencial de 
afectar negativamente a los demás y hacer que hablen de forma 
negativa sobre nosotros. Necesitamos asegurarnos de que 
siempre tengamos un testimonio positivo ante el cuerpo de 
creyentes, siempre debemos asegurarnos de que estamos por 
encima de todo reproche, incluso si eso significa que debemos 
restringir nuestra propia libertad. 

 
v17: El Reino de Di-s no es comida ni bebida: La comida y la bebida no 
deben ser lo que es importante para nosotros. Necesitamos 
preocuparnos por el Reino de Di-s: practicar la justicia, amar a los 
demás, etc. 
  

 Paz: Relacionado con el cumplimiento de la voluntad de Di-s. 
 Gozo: Cuando estamos viviendo rectamente y estamos 

caminando en paz, en el cumplimiento de la voluntad de Di-s, 
vamos a tener gozo en el Espíritu Santo. 

 Espíritu Santo: El Espíritu Santo se menciona aquí porque es Él 
quien nos lleva al orden de Di-s. Es cuando estamos en el orden 
de Di-s que podemos ser una bendición para los demás. 

 
v18: El que en esto sirve al Mesías: Cuando nuestra mentalidad es que 
queremos vivir con rectitud y queremos cumplir la voluntad de Di-s, 
entonces vamos a ser considerados como aquellos que sirven al 
Mesías. ¿Qué es más importante para nosotros? ¿Ser fiel en servir a Di-
s o tener la libertad de comer y beber ciertas cosas? El amor exige que 
dejemos de lado estos temas de comida y bebida. Hay muchas cosas 
que podemos comer que no serían piedra de tropiezo para otros. 
 
v19: Sigamos … la paz: Queremos hacer las cosas que traen unidad 
entre nosotros y los demás. Queremos ser personas que mantienen la 
paz y que son una influencia edificante para los demás. 
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v20: La obra de Di-s: Di-s está obrando en la vida de las personas. No 
debemos hacer nada para interrumpir o destruir este trabajo. 
 

 Todas las cosas a la verdad son limpias: Todas las cosas son 
limpias EN el Mesías, en esta libertad que tenemos. Sin embargo, 
debemos recordar el contexto de estos versículos. Pablo no está 
tratando de reescribir las leyes de Di-s. No está diciendo que las 
cosas que antes eran inaceptables fuera del Mesías ahora se 
hacen aceptables en el Mesías. Cuando estamos EN el Mesías, 
no se nos da licencia para pecar. En este pasaje, Pablo ha estado 
hablando de cosas en disputa, de cosas que no tienen una clara 
referencia bíblica. 

 Malo: Está en contra de la voluntad de Di-s ser piedra de tropiezo 
para otros a causa de lo que comemos. 

 
v21: Bueno es no comer carne, ni beber vino: En ese tiempo, en esa 
cultura, para aquellos primeros creyentes que eran jóvenes y débiles en 
la fe, comer carne estaba causando problemas. 
  

 Beber vino: Tenemos la libertad de comer carne y beber vino. 
Pero no tenemos la libertad de hacerlo si estamos en presencia de 
otros que se sentirían ofendidos o perjudicados por nuestras 
acciones. Comer carne y beber vino es una cuestión de 
conciencia. Si estamos convencidos de estas cosas, entonces no 
debemos hacerlas. Sin embargo, si no somos condenados, 
mientras no afecte negativamente a otros (o esté dentro de la 
seguridad de nuestros propios hogares), entonces tenemos la 
libertad de comer carne y beber vino. 

 
v22: Bienaventurado. Feliz. 
 

 Condena a sí mismo en lo que aprueba: Bienaventurado el que no 
se condena a sí mismo por lo que ha aprobado o por lo que está 
convencido que le está permitido hacer. 

 
v23: Esta persona no estaba completamente convencida de que lo que 
estaba haciendo estaba bien, pero procedió a hacerlo de todos modos. 
Por lo tanto, como no estaba completamente convencido, no hizo esta 
acción por fe, sino que lo hizo por duda. Cuando operamos en la duda 
significa que no estamos operando en la fe, en la verdad. Este no es un 
buen lugar para que estemos. 
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 Todo lo que no proviene de fe, es pecado: Cuando hacemos algo, 
ya sea que esté permitido hacerlo o no, que no está motivado por 
la fe, es decir, lo hacemos por duda o no de acuerdo con la 
verdad, entonces estamos pecando. La fe está relacionada con la 
verdad, y la verdad se encuentra en la Palabra de Di-s. 

 
v1: Fuertes… débiles: En este versículo, Pablo habla de dos grupos de 
personas. En inglés y en español, estas palabras a menudo se traducen 
como personas fuertes y personas débiles. Sin embargo, en el original 
estas palabras tienen más que ver con los que son capaces (son 
capaces de hacer algo) y los que son incapaces de algo. Son palabras 
que se relacionan con la madurez espiritual. 
  

 Soportar las flaquezas: Para poder soportar las dudas y 
vacilaciones de los demás necesitamos tener la perspectiva 
correcta. Tenemos que ser capaces de pensar con claridad y 
correctamente. Soportar a los demás significa que necesitamos 
apoyarlos y ayudarlos. En la medida de lo posible, debemos 
compensar lo que falta con ellos. 

 Los débiles: Hay personas en nuestras congregaciones que son 
incapaces, que les falta algo. Esta carencia no se debe a rebelión 
o porque no aman a Di-s. Esta falta se debe a la inmadurez 
espiritual, todavía necesitan crecer. Estas personas necesitan ser 
edificadas, así que en lugar de dejarlas de lado o regañarlas por 
no ser capaces de hacer lo que se debe hacer, estamos llamados 
a tolerar sus insuficiencias, y no solo tolerar sus insuficiencias, 
sino que necesitamos asistirlos, para usar las situaciones en las 
que se encuentran para ayudarlos a crecer y madurar para que al 
final puedan cumplir con los objetivos que Di-s quiere que 
cumplan. 

 No agradarnos a nosotros mismos: Nuestro objetivo no debe ser 
satisfacer nuestras propias necesidades o conseguir lo que 
queremos. Parte de la meta de Di-s para nuestras vidas es ayudar 
a otros y ayudarlos a crecer. 

  
v2: Cada uno de nosotros agrade a su prójimo: El fundamento de la Ley, 
su mensaje principal, es amar a nuestro prójimo como a nosotros 
mismos (Gálatas 5:14). Di-s no nos ha salvado para que vivamos para 
complacernos a nosotros mismos. No se trata de nosotros. Di-s desea 
que hagamos las cosas a la luz de las necesidades de nuestro prójimo 
(nuestros semejantes). 
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 Bueno: 'Bueno' está relacionado con la voluntad de Di-s. 
Queremos comportarnos de una manera que produzca el 
cumplimiento de la voluntad de Di-s en la vida de otras personas. 

 Para edificación: Necesitamos preocuparnos por ser una 
influencia edificante en la vida de los demás para que la voluntad 
de Di-s se pueda cumplir en sus vidas y para que crezcan en 
madurez y capacidad. 

 
v3: Ni aún el Mesías: Cuando se habla de Yeshúa, por lo general es de 
una de dos maneras: o se enfatiza que Él es el Hijo de Di-s (Su 
divinidad), o se enfatiza que Él es el Hijo del hombre (Su humanidad). 
Cuando se pone el énfasis en Su humanidad, se revela el ejemplo 
perfecto que debemos seguir. 
 

 No… se agradó a Sí mismo: Yeshúa no vino a la tierra para 
complacerse a Sí mismo. 

 Como está escrito: El propósito del Mesías era cumplir la Palabra 
de Di-s. Nosotros también debemos preocuparnos por cumplir la 
Palabra de Di-s y vivir de una manera que sea correcta y 
agradable ante Di-s, para que podamos cumplir la voluntad de Di-
s. Esto se cita del Salmo 69:9. 

 Los vituperios… cayeron sobre Mí: El Mesías tomó los vituperios 
que debíamos recibir, tomó nuestra vergüenza. 

 
v4: Las cosas que se escribieron antes: El contexto de esto es que ha 
sido escrito en la Escritura. 
  

 Paciencia: Resistencia. 
 Consolación: Estímulo. 
 Esperanza: Esperanza es una palabra del Reino. Es en el Reino 

donde se realizarán nuestras esperanzas. Es en el Reino donde 
vamos a recibir las promesas y bendiciones de Di-s. Tener 
esperanza nos da ánimo, nos hace aguantar. 

 
v5: Unánimes (1909): Un mismo sentir (1960). Estamos llamados a 
pensar como el Mesías piensa y a perseverar y vencer las cosas de 
este mundo como lo hizo Él. 
 
v6: Concordes (1909): Unánimes (1960). Tener un deseo o pasión 
similar a la que tiene Yeshúa. 
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 Glorifiquéis. Di-s: Este es nuestro objetivo o meta. No importa lo 
que obtengamos o dejemos de obtener, lo que perdamos o lo que 
ganemos, nuestro propósito siempre debe ser que en todas las 
cosas glorifiquemos a Di-s. 

 
v7: La gloria de Di-s: Hay una relación entre el cumplimiento de la 
voluntad de Di-s y la gloria de Di-s. El Mesías vino a este mundo con un 
propósito: reconciliar a la humanidad pecadora con un Di-s santo. El 
Mesías hizo esa obra perfectamente, y Di-s dio fe de esa obra perfecta 
al resucitarlo de entre los muertos. Cuando nos reconciliamos con Di-s, 
tenemos unidad entre nosotros y Di-s, pero también entre nosotros y 
aquellos que también están reconciliados con Él. 
 
v8: La circuncisión: Refiriéndose al pueblo judío. En la primera visita de 
Yeshúa a la tierra, vino a servir al pueblo judío. 
  

 Los padres: Refiriéndose a los Patriarcas – Abraham, Isaac y 
Jacob. Di-s le prometió a Abraham que de sus entrañas vendría 
un Hijo de la promesa. Cuando Yeshúa, la simiente de Abraham 
nació, las Palabras de Di-s acerca de un Hijo de la promesa se 
probaron verdaderas. El propósito de Di-s, a través de la nación 
judía, era que fueran una bendición para los gentiles (Génesis 
12:3). 

 
v9: Gentiles: Naciones. 
 

 Misericordia: Es a través del mensaje del Evangelio que recibimos 
la misericordia o gracia de Di-s. Ese Evangelio fue lanzado a este 
mundo por el pueblo judío. 

 Como está escrito: Citado de 2 Samuel 22:50 y Salmo 18:49. 
 Yo te confesaré: Reconocerlo. 
 Yo te confesaré entre los gentiles, y cantaré a tu nombre: Cuando 

David escribió estas palabras en el Antiguo Testamento, eran 
palabras proféticas. Son palabras que declaraban que Di-s iba a 
ser alabado no solo entre el pueblo judío, sino también entre las 
naciones. 

 
v10: Y otra vez: Citado de Deuteronomio 32:43. 
 

 Alegraos, gentiles, con su pueblo: El objetivo de Di-s es ser 
glorificado por toda la humanidad, judíos y gentiles. 
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v11: Y otra vez: Citado del Salmo 117:1. 
 

 Alabad al Señ-r: Di-s quiere que todas las personas, en todas 
partes, lo alaben, lo adoren y lo glorifiquen. Es solo a través del 
Mesías que esto se ha hecho posible para la humanidad. 

 
v12: Dice Isaías: Citado de Isaías 11:10. 
 

 La raíz de Isaí (Jessé - 1909): Una referencia al Mesías. 
 Se levantará a regir: Una referencia a la resurrección y al Reino. 
 Para regir los Gentiles: Yeshúa va a gobernar en esta tierra 

durante el reinado Milenial del Mesías. Su gobierno en esta tierra 
aún no ha comenzado. 

 Esperarán: Esta esperanza no solo se ofrece al pueblo judío, sino 
también a los que están en las naciones. El Mesías inicialmente 
vino a las ovejas perdidas de la casa de Israel (Mateo 15:24), 
porque Él hace todo de acuerdo con el plan y orden de Di-s. La 
orden de Di-s es que el evangelio vaya primero al pueblo judío y 
luego a los gentiles. Este es el mismo orden que siguió Pablo a lo 
largo del libro de Hechos (ver Romanos 1:16, Hechos 13:14, 42; 
Hechos 14:1; Hechos 17:1-2, etc.). 

 
v13: Di-s de esperanza: En Romanos 15:5 Pablo llamó a Di-s el 'Di-s de 
la paciencia y de la consolación'. Ahora Pablo lo llama el 'Di-s de la 
esperanza'. La perseverancia (paciencia) y el consuelo traen esperanza. 
Cuando tenemos esperanza (esperanza en las bendiciones y promesas 
de Di-s), esta cambia la forma en que vivimos. Cuando tenemos 
esperanza, vivimos de una manera que glorifica a Di-s. 
  

 El Espíritu Santo: La mención del Espíritu Santo siempre debe 
recordarnos la orden de Di-s. Él es quien pone orden en nuestras 
vidas. Cuando esperamos las cosas del Reino (no las cosas de 
este mundo) el ministerio del Espíritu Santo se libera en nuestras 
vidas. Él nos unge y nos equipa para llevar a cabo la voluntad de 
Di-s. Cuando llevamos a cabo la voluntad de Di-s, vivimos vidas 
que glorifican a Di-s. 

 
 
v14: Pero yo mismo (1909): Pablo está convencido de esto, y es 
enfático al respecto. 
 

 Vosotros: Refiriéndose a esta congregación en Roma. 
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 Llenos de bondad: Pablo está convencido de que estos individuos, 
como él, están comprometidos con la voluntad de Di-s, es decir, 
amar a su prójimo como a sí mismos. 

 Llenos de todo conocimiento: El Espíritu Santo nos llena con todo 
el conocimiento (la verdad, la revelación bíblica o la percepción) 
que necesitamos para que podamos obedecer a Di-s y llevar a 
cabo Su voluntad. La desobediencia nunca tiene excusa. 

 Amonestaros: Estamos llamados a influir en otros o ayudarlos a 
lograr un cambio en sus vidas mediante el cual se mantenga el 
orden de Di-s y se cumplan los propósitos, voluntad de Di-s. Pablo 
estaba convencido de que esta congregación en Roma estaba 
completamente equipada para ser una influencia en los demás. 

 
v15: Hermanos: Hermanos en la fe, tanto hombres como mujeres. 
  

 La gracia que de Di-s me es dada: Pablo estaba emocionado y 
apasionado por el llamado sobre su vida. La gracia nos equipa 
para obedecer el llamado de Di-s (Tito 2:12). 

 
v16: Para ser ministro (siervo) del Mesías Yeshúa a los gentiles: Pablo 
personifica a Israel. Di-s llamó sobrenaturalmente a la nación judía para 
ser una bendición y una luz para los gentiles (Génesis 12:3). Ser una luz 
para los gentiles significa que la nación judía fue llamada a dar a las 
naciones la revelación y la verdad de Di-s. Cuando vivimos en 
obediencia a la verdad de Di-s, somos bendecidos. 
 

 Ministrando: Un servicio sagrado (sacerdotal). Pablo fue llamado a 
ministrar en la casa de Di-s. 

 El evangelio: El Evangelio son Buenas Nuevas, específicamente 
acerca de la redención. La expiación era una cobertura temporal 
sobre el pecado. Sin embargo, el pecado todavía estaba presente, 
aunque la expiación permitía posponer o retrasar el juicio de ese 
pecado. La expiación era una solución a corto plazo al problema 
del pecado. La redención es superior a la expiación. La redención 
no es una cobertura del pecado de una persona. Es una 
eliminación completa de ellos. La redención no retrasa el juicio de 
Di-s: elimina la necesidad del juicio de Di-s. ¡Por eso el Evangelio 
es las Buenas Nuevas! 

 Santificada por el Espíritu Santo: Si vamos a hacer algo agradable 
a Di-s debemos ser guiados por el Espíritu de Di-s. El Espíritu 
Santo es fundamental para todo en nuestras vidas que honra o 
glorifica a Di-s. 
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v17: De que gloriarme: Regocijarse. Alabar. 
 

 En lo que a Di-s se refiere: Pablo no está envuelto en las cosas de 
este mundo, pero tiene una mente del Reino. 

 
v18: La obediencia de los gentiles: Las naciones están obedeciendo a 
Di-s. 
  

 Con la palabra y con las obras: La obediencia no es legalismo. El 
legalismo es cuando tenemos que hacer algo para ser salvos o 
para mantener nuestra salvación. 

 
v19: Ilírico: Hoy estos son los estados de los Balcanes - la antigua 
Yugoslavia y sus alrededores. Pablo ministró a través de Asia Menor, 
Europa y los estados balcánicos de hoy. 
 
v20: Me esforcé: Esta era la ambición o aspiración de Pablo – predicar 
el Evangelio. Estaba comprometido con esto, ya que tenía valor y 
significado para él. 
 
v21: Como está escrito: Citado de Isaías 52:15. 
 

 Nunca les fue anunciado acerca de Él: La obra del Mesías no 
había sido proclamada a los gentiles, por lo que Pablo se lo 
estaba dando a conocer. Pablo quería ser una fuente de 
revelación para los gentiles. 

 
Pablo estaba profundamente preocupado por aquellos a quienes fue 
enviado. Si vamos a ser efectivos en el servicio a Di-s, debemos amar a 
las personas a las que estamos llamados a ministrar. Pablo encontró 
mucha oposición en su ministerio, ya que muchos no querían que él 
cumpliera con éxito la voluntad de Di-s. Como Pablo, necesitamos ser 
individuos que perseveren y venzan cuando enfrentamos la oposición 
del enemigo. El enemigo no quiere que llevemos a cabo los propósitos 
de Di-s; no quiere que mostremos amor, compromiso o preocupación 
por los demás. 
 
v22: Sido impedido: Pablo tenía un gran deseo de ir a Roma, pero 
todavía (en el momento en que escribió el libro de Romanos) no había 
podido cumplir ese deseo. Era una cuestión de tiempo. 
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v23: No teniendo más campo en estas regiones: Pablo había hecho 
ministerio en todas estas regiones y las había evangelizado 
completamente (Romanos 15:19). Pablo estaba sintiendo que se 
acercaba el momento en que eventualmente podría ir a Roma para 
ministrar a la congregación allí. Durante muchos años había deseado 
hacer esto. 
 
v24: Iré a vosotros: En el camino a España Pablo esperaba pasar por 
Roma. Roma era un punto de parada necesario para reunir suministros, 
etc. para el resto del viaje a España. 
  

 Si empero antes hubiere gozado de vosotros (1909): Había una 
razón física para que ellos se detuvieran en Roma. Necesitaban 
reabastecerse. Pero esta razón era solo una pequeña parte de la 
razón por la que Pablo quería ir allí. Aunque Pablo necesitaba los 
suministros físicos, estaba más preocupado por ser 
espiritualmente, interiormente, equipado por ellos. Quería pasar 
tiempo con ellos para poder ser animado y edificado viéndolos y 
teniendo comunión con ellos, ministrándoles, etc. Pablo esperaba 
que este fuera un tiempo de renovación para él. Pablo sabía que 
ministrar a los demás tendría un impacto positivo en él mismo, 
renovándolo espiritualmente y, por lo tanto, capacitándolo para ser 
un servidor aún más eficaz para los demás. 

 
v25: Israel y los judíos siempre estuvieron en primer lugar en los 
pensamientos de Pablo. Aunque fue llamado principalmente como 
apóstol de los gentiles, esto no impidió que Pablo comprendiera su 
obligación: 'a los judíos' primero (Romanos 1:16). Siempre debe haber 
un énfasis en compartir el Evangelio con el pueblo judío. 
 
v26: Tuvieron a bien: Reflexionaron sobre esto a fondo y llegaron a la 
conclusión de que esto que querían hacer parecía estar dentro de la 
voluntad de Di-s. 
  

 Hacer una colecta para los pobres de los santos (1909): Aquellos 
en Macedonia y Acaya estaban cargados por los santos que 
estaban luchando contra la pobreza en Jerusalén. 

 
v27: Deudores: Los gentiles en estas regiones de Macedonia y Acaya 
tenían un sentido de obligación hacia los creyentes judíos en Jerusalén. 
 

 Deben también ellos ministrarles de los materiales: Los gentiles 
habían recibido riqueza espiritual de los judíos (a través de 



136 

 

individuos judíos como Pablo, etc.) por lo que los gentiles querían 
contribuir y ayudar a aquellos que sufrían financieramente 
(materialmente). 

 
v28: Esto: Pablo se está refiriendo a esta contribución financiera, que le 
fue encomendada para los de Jerusalén. 
 

 Fruto: El fruto es un producto, un resultado, que muestra que se 
ha producido un crecimiento. Los creyentes judíos habían 
ministrado espiritualmente a los gentiles. La revelación de Di-s, Su 
Palabra y Su Evangelio habían llegado a los gentiles a través del 
pueblo judío. Esto había producido fruto espiritual en la vida de los 
gentiles. De este fruto, los gentiles, mientras caminaban en la 
verdad espiritual, deseaban ser una bendición física (financiera) 
para los creyentes judíos. 

 
v29: Con abundancia de la bendición: Pablo iba a ellos para serles una 
bendición. 
  

 La abundancia de la bendición del Evangelio: La bendición del 
Evangelio no es solo para salvación, sino que, en su plenitud, 
tiene gran poder para hacer mucho cambio en la vida de las 
personas. El Evangelio nos transforma. Aquí vemos una conexión 
entre el Evangelio y la bendición. La bendición total del Evangelio 
es que podemos participar en lo que Di-s está haciendo. Llegamos 
a compartir un papel en los propósitos, la voluntad y la obra de Di-
s. Cuando nos comprometemos a hacer la voluntad de Di-s y 
cuando participamos en los propósitos de Di-s, nos dará alegría, 
satisfacción y esa paz que sobrepasa todo entendimiento. Cuando 
somos fieles a la Palabra de Di-s el resultado en nuestras vidas es 
una gran satisfacción espiritual. 

 
v30: Hermanos: Compañeros creyentes. 
 

 Por el Señ-r … por el… Espíritu: Cuando reconocemos el Señorío 
del Mesías en nuestras vidas, se produce la obra del Espíritu 
Santo en nuestras vidas. 

 El amor del Espíritu: Si vamos a ser fieles servidores de Di-s, 
debemos amar a aquellos a quienes estamos ministrando. En lo 
natural no tenemos un amor que pueda amar a los demás como 
nos amamos a nosotros mismos. Este tipo de amor, un amor que 
desea bendecir a otros, ser una ayuda para ellos, ayudarlos a 
vencer al enemigo, etc., solo se recibe como resultado de la 
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unción del Espíritu Santo. Es el Espíritu Santo quien obra en 
nuestras vidas para darnos un amor verdadero y sincero por los 
demás. 

 Ayudéis: Esta es una palabra de esfuerzo. Tiene dentro de sí el 
concepto de perseverar, soportar, vencer. 

 Orando por mí a Di-s: Pablo estaba animando a estos creyentes a 
orar por él. 

 
v31: Nota: No tenemos que adivinar por lo qué Pablo quería que la 
gente orara con respecto a él. En este versículo comparte con ellos sus 
dos peticiones de oración. 
 

 Librado de los rebeldes: Estas personas encontraron la verdad del 
Nuevo Pacto, pero se negaron a creer y rechazaron que fuera una 
revelación de Di-s. Su rechazo los llevó a oponerse a lo que Pablo 
estaba haciendo. 

 Judea: Otro término para Israel y las regiones alrededor de 
Jerusalén. Aquí es donde se asentaron los fariseos y los líderes 
del judaísmo. Se negaron a ser convencidos por la verdad de la 
revelación de Di-s y se opusieron a Pablo. 

 Servicio: Ministerio. 
 Sea acepta: Bien agradable. Pablo quería tener un ministerio 

efectivo para los santos en Jerusalén. 
 
v32: Con gozo llegue a vosotros por la voluntad de Di-s: Pablo deseaba 
para ser usado por Di-s, de acuerdo con la voluntad de Di-s, para que 
pudiera cumplir los propósitos de Di-s. 
 

 Recreado juntamente: Pablo esperaba ser animado por ellos, 
equipado espiritualmente, para que él pudiera ser refrescado para 
seguir haciendo el trabajo de Di-s. 

 
v33: Paz: La paz no es simplemente la ausencia de violencia o conflicto 
– un lugar tranquilo y silencioso. Bíblicamente, la paz está relacionada 
con el cumplimiento de la voluntad de Di-s. A esto se comprometió 
Pablo. Estaba comprometido con que la voluntad de Di-s se cumpliera 
en su vida y, a través de su vida y ministerio, que la voluntad de Di-s 
también se cumpliera en la vida de los demás. 
 

 El Di-s de paz: Di-s obra para que Su voluntad se cumpla en 
nuestras vidas. 
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 Paz sea con todos vosotros: Este es el mayor deseo de Pablo – 
que estos individuos en Roma también sean usados como siervos 
del Di-s Viviente, haciendo lo que es conforme a la voluntad de Di-
s. A través de su servicio, Pablo deseaba que el Di-s de la paz 
estuviera con ellos. Pablo quería que Di-s trabajara en sus vidas 
para empoderarlos y equiparlos para que Su voluntad pudiera 
cumplirse y para que pudieran ser recipientes de Su paz 
(Filipenses 4:7). 

 
¿Es aceptable que las mujeres tengan responsabilidades de enseñanza 
sobre los hombres en un entorno congregacional, por ejemplo, una 
mujer pastora sobre una congregación, etc.? Algunos teólogos usan 
este siguiente pasaje de las Escrituras para abogar por mujeres 
pastoras y ancianas. 
 
v1: Encomiéndoos (1909): Literalmente 'estar con'. 
 

 Febe: Febe era una mujer que fue usada por Di-s. Ella era una 
sierva o una ministra de Di-s. Sin embargo, nada en este pasaje 
revela que ella era la líder, maestra o predicadora en una 
congregación local, una iglesia local. Por lo que Pablo la elogia es 
por su ayuda a muchas personas. 

 
1. Tome nota de 1 Corintios 14:33-35. Esto no significa que a las 

mujeres no se les permitiera conversar entre sí o que no 
pudieran alabar a Di-s dentro de la congregación. Dentro del 
contexto, esto significa que ella no podía hablar en medio de la 
congregación de una manera argumentativa (indagatoria). En 
aquellos días y en esa cultura no se llevaba a cabo un servicio 
de iglesia como se hace hoy, con una persona de pie frente a la 
gente y entregando un mensaje. En ese día, el servicio 
involucró a varias personas que cuestionaron, debatieron, 
argumentaron, etc. Todo esto debía hacerse dentro del orden 
de Di-s y las mujeres debían ser observadores silenciosos de 
este proceso. Si tenían una pregunta, tenían que preguntársela 
a sus maridos cuando llegaran a casa o, si no estaban 
casadas, podían preguntarle a alguien que tuviera autoridad 
sobre ellas. No debía presentar sus opiniones y argumentos de 
manera pública, ya que podría generar desorden, 
resentimientos, etc. 

2. Véase también 1 Timoteo 2:11-15. Aquí Pablo instruye a 
Timoteo para que no permita que las mujeres usurpen a un 
hombre. Esto significa que no se les permitió desafiar el 
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posicionamiento de Di-s de un hombre en un rol de liderazgo 
dentro de una congregación. Esto no se limita al tiempo o la 
cultura de Pablo. Los hechos acerca de Adán y Eva 
permanecen consistentes a lo largo de todo el tiempo. Es tan 
cierto hoy como lo era cuando Timoteo dirigía su congregación. 
El hombre fue creado primero. La mujer fue la engañada en el 
Jardín del Edén, no el hombre. Es por estas dos razones que 
Di-s, para mantener el orden que Él desea en una 
congregación, estableció este mandamiento de que una mujer 
guarde silencio en una congregación. Esta es una de las 
consecuencias de la caída: una mujer no debe enseñar sobre 
los hombres. Esta (la caída en el Edén) es la razón bíblica por 
la que Di-s declara que Él no permitió que las mujeres 
enseñaran sobre los hombres. 

 Diaconisa (una sierva): Las mujeres deben servir y ministrar a Di-s 
dentro de los límites que Él ha establecido para ellas. Hay una 
gran variedad de cosas que las mujeres pueden hacer dentro de 
una congregación local: predicar o enseñar a los hombres en este 
entorno formal cae fuera de los límites que Di-s ha establecido. 
'No permito' (1 Timoteo 2:12) nos revela que este tema no es 
discutible. No es un área gris en la Biblia y por lo tanto no está 
abierta a interpretación. 

 Cencrea: Aquí es donde sirvió principalmente Febe, pero también 
tenía un ministerio que iba más allá de su congregación local. 

 
v2: Digno: De una manera adecuada. 
  

 Digno de los santos: Estos creyentes fueron instruidos para recibir 
a Febe en la forma en que los santos (compañeros creyentes) 
debían ser recibidos. 

 Ayudéis en cualquier cosa en que necesite: Los creyentes fueron 
instruidos para ayudar a Febe si ella tenía una necesidad, ya que 
ella era fundamental para ayudar y ser una bendición para las 
congregaciones. 

 Ella ha ayudado a muchos: Ella añadía a lo que faltaba. 
 Y a mí mismo: Febe no solo había ayudado a las congregaciones, 

sino que también había sido de ayuda para Pablo. 
 
v3: Priscila y Aquila: Hechos 18:18, Hechos 18:24-28, 1 Corintios 16:19. 
Aquila y Priscila eran un equipo de marido y mujer que servían juntos a 
Di-s y ministraban juntos. A veces viajaban junto a Pablo para promover 
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su ministerio y desempeñar un papel en los propósitos de Di-s. Pablo 
fue grandemente bendecido por esta pareja. 
 
v4: Pusieron sus cuellos por mi vida (1909): Priscila y Aquila se 
sacrificaron por Pablo. Estaban dispuestos a arriesgar sus vidas para 
promover el llamado de Di-s sobre la vida y el ministerio de Pablo. 
 

 Las iglesias de los gentiles: Las congregaciones que estaban 
fuera de Israel. 

 
v5: Iglesia: Congregación. La asamblea local. 
 

 Amado mío: Este era un término cariñoso en ese momento. Pablo 
elogió a este hombre como un amigo especial. 

 Las primicias de Acaya (1909): Epeneto fue probablemente el 
primer creyente en Acaya. 

 
v6: María: Literalmente 'Miriam' en el idioma original. 
 
v7: Mis parientes: Eran compañeros judíos. 
 

 Fueron antes de mí en Mesías: Estos dos hombres llegaron a la fe 
antes que Pablo lo hiciera. 

  
v8: Este era otro de los amigos cercanos de Pablo. 
 
v9: Pablo está levantando a estas personas que han sido una bendición 
para él. Estas personas han ayudado a Pablo y han servido junto con 
Pablo. 
 
v10: Aprobado en Mesías: Apeles tenía un testimonio poderoso. Se 
había probado que estaba en el Mesías. 
 
v11: Herodión: Otro individuo judío. 
 
v13: Su madre y mía: Pablo tenía una relación cercana con la madre de 
Rufo. Era como una madre para Pablo. 
 
v16: Nota: Pablo ha establecido una verdad muy importante para 
nosotros en este capítulo final: debemos ser respetuosos y reconocer a 
los consiervos que Di-s usa. Necesitamos saludarlos, darles la 
bienvenida, ayudarlos, asistirlos a hacer la obra de Di-s. 
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v17: Os ruego: Pablo está animando a estos creyentes a hacer las 
cosas correctas y apropiadas a los ojos del Señ-r. Exhortar, urgir rogar 
significa animarlos fuertemente, presionarlos para que hagan lo 
correcto. Permanecer obedientes a las posiciones de las Escrituras y 
nos equipa para hacer las cosas correctas. 
  

 Os fijéis en los que: Cuidado. Prestar atención a. A menudo, esto 
es prestar atención a las cosas que nos amenazan. Esta es una 
palabra que nos anima a tener cautela. 

 Escándalos: Donde hay escándalos hay vergüenza. Cuando la 
Palabra de Di-s no es la autoridad en nuestras vidas, cuando no 
nos acercamos a las Escrituras como la verdad de Di-s, para 
obedecerla, entonces el resultado será la división, y la división 
provocará una actividad escandalosa. La obediencia a la Palabra 
de Di-s trae pureza, santidad y la bondad de Di-s a nuestras vidas. 

 Qu os apartéis de ellos: Su deseo es alejarnos de la verdad de Di-
s. 

 
v18: Tales personas no sirven a nuestro Señ-r Mesías Yeshúa: Si 
negamos la verdad, Palabra de Di-s entonces no podemos servir al 
Mesías como Señ-r. Es solo a través de la Palabra de Di-s que 
podemos entender Su Señorío sobre nosotros. 
  

 Suaves palabras: Las palabras que pronuncian parecen tan 
amables y graciosas. Pero estas palabras son una fachada para el 
engaño. 

 Simples (1909): Sencillo. Ingenuo. Aquellos que realmente no 
creen que haya maldad en este mundo. 

 
v19: Vuestra obediencia: Pablo está hablando de la obediencia de esta 
congregación en Roma. 
 

 Ha venido a ser notoria a todos: Esta congregación tenía una 
buena reputación con los demás en cuanto a su obediencia a la 
Palabra de Di-s. 

 Sabios: Pablo quería que ellos tuvieran un entendimiento de la 
voluntad de Di-s. 

 Mal: Aquello que está en contra de la voluntad de Di-s, opuesto a 
la Palabra de Di-s. 
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v20: Paz: Relacionado con el cumplimiento de la voluntad de Di-s. 
Cuando hacemos la voluntad de Di-s (lo que es bueno) entonces vamos 
a experimentar paz. 
  

 Aplastará: En los días de Pablo, esta era una palabra que aludía a 
hacer un camino aplastando la roca para que la gente pudiera 
pasar sobre ella en un carro, etc. 

 Aplastará en breve a Satanás: Di-s hace la paz al aplastar a 
Satanás, y Él hace este cambio con rapidez. Di-s aplastando, 
destruyendo a Satanás bajo nuestros pies depende de que nos 
sometamos a Su Palabra. 

 
v21: Nota: En este versículo se nos presenta a un autor diferente: 
Tercio. Era el escriba de Pablo, y aquí quiere añadir algunos 
comentarios propios. Pablo hubiera aprobado y estado de acuerdo con 
esto. A pesar del hecho de que no fue escrito por Pablo, obviamente 
sigue siendo bíblico y completamente inspirado por el Espíritu Santo. 
  

 Mis parientes: Estos hombres eran de la misma ascendencia que 
Tercio. 

 
v22: Escribí la epístola: Pablo, completamente inspirado por el Espíritu 
Santo, pronunció las palabras de esta epístola y Tercio, su escriba, 
escribió todas las palabras mientras Pablo se las dictaba. 
 
v23: De toda la iglesia: Gayo era un individuo muy hospitalario. 
 

 El tesorero (literalmente: administrador) de la ciudad: Erasto jugó 
un papel muy importante dentro de la ciudad. 

   
v25: Nota: Este es el comienzo de la bendición que termina el libro de 
Romanos. 
  

 Mi evangelio: Pablo frecuentemente se refirió al Evangelio en 
estos términos (2 Timoteo 2:8, Romanos 2:16). Pablo se estaba 
refiriendo al evangelio que había recibido directamente del Mesías 
Yeshúa. 

 La predicación del Mesías Yeshúa: El enfoque del Evangelio, el 
verdadero Evangelio, se trata de la predicación del Mesías 
Yeshúa (revelando Su personalidad, quién es Él como el Hijo de 
Di-s, Su obra como el Redentor, etc.). 
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 Del misterio: Este misterio se refería al Mesías crucificado – un 
Mesías sufriente. Este misterio es que Di-s se haría carne humana 
para hacer la obra de redención. 

 
v26: Ha sido manifestado ahora, y que por las Escrituras de los 
profetas…: Cuando miramos las Escrituras proféticas, vemos que 
apuntan a un Mesías sufriente. Podemos aprender mucho sobre la 
persona y la obra del Mesías a través de la profecía. 
  

 Obedezcan a la fe: Di-s, como en el pacto que hizo con Abraham, 
pone las cosas en orden por la fe. Fe es responder a la verdad de 
Di-s. Es la fe la que produce la obediencia en nuestras vidas. 

 
v27: Nota: Este libro de Romanos concluye con una declaración de 
alabanza. 
 

 Al solo Di-s Sabio (1909): Di-s es el único que es perfectamente 
sabio. Si verdaderamente creemos esto, entonces vamos a 
escuchar a Di-s. Él es quien sabe lo que necesitamos, y nos lo 
comunica a través de Su Palabra perfecta e inerrante. 

 


